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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Creel arremete contra AMLO y defiende al PRI.-  El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, arremetió contra el presidente Andrés Manuel López Obrador para defender a sus 
aliados del PRI. A través de un video que compartió en redes sociales, el también panista y aspirante 
a la Presidencia de la República, recordó que el mandatario federal fue priista "cuando este partido 
era hegemónico". “Quien fue presidente del PRI, cuando era partido hegemónico, fue usted, en su 
estado; ¿a poco ya no se acuerda que cantaba loas?, usted escribió su himno, ¿y no se acuerda del 
movimiento estudiantil?, ¿dónde estuvo, Presidente?, yo estuve en la manifestación, ¿usted dónde 
estuvo cuando el PRI era hegemónico?, estuvo resguardado, defendiéndolo”, remarcó. Creel 
Miranda aseguró que el PRI de ahora consolidó junto con el PAN, la reforma del 96; "la más 
importante reforma electoral de todo el país, la que llevó a la alternancia". [UNIVERSAL] [MVS] 
[MILENIO] [EL TIEMPO] [PULSO]  

Santiago Creel obligará a López Obrador a respetar los resultados del 2024.- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, salió al paso de las críticas del Presidente 
de la República, de la oposición y a su alianza rumbo al 2024. En un video que subió a redes sociales, 
el Diputado cuestionó al presidente López Obrador, si aceptará los resultados de las elecciones del 
año entrante y le advirtió que, de no ser así, él se encargará de obligarlo. [MVS]  

Santiago Creel toma protesta a suplentes de Yeidckol Polevnsky y Fernández Noroña.- En las 
oficinas de la Mesa Directiva, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó 
la protesta de ley a Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez y a Francisco Javier Guerrero Varela, como 
diputada y diputado federales de la LXV Legislatura. Creel Miranda externó sus felicitaciones a ambos 
legisladores en sus nuevas funciones en la Cámara de Diputados. [NOVENTA GRADOS] [EFEKTO 10]  

Claudia Sheinbaum: líder absoluta del proceso de sucesión presidencial 2024, señala GobernARTE. 
- Según la encuesta presidencial Escenarios 2024, publicado por la consultora GobernARTE. En lo 
relativo al Top 10 de aspirantes por suceder a López Obrador en la Presidencia de México, 
GobernARTE coloca al frente a Claudia Sheinbaum Pardo con un 30% de las preferencias; seguida por 
el ex titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández con el 22%; Santiago Creel Miranda del 
PAN con el 20%; y en cuarto y quinto lugar respectivamente, el ex canciller Marcelo Ebrard y la 
periodista Lili Téllez, ambos con un 19% de las preferencias. [EFEKTO 10] [DEBATE] [VANGUARDIA]  

“Estoy en la valoración final”: Xóchitl Gálvez sobre aspiración presidencial en 2024. - Xóchitl Gálvez, 
senadora de la bancada del PAN, dijo estar en la valoración final para decidir sI buscará la candidatura 
presidencial por la coalición Va por México para 2024. Santiago Creel, Lilly Téllez, Enrique de la 
Madrid, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Ángel Mancera, Silvano Aureoles, entre otros, han alzado la 
mano para buscar la candidatura presidencial por Va por México. [DOSSIER POLÍTICO] 
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Demanda Noroña debates.- Gerardo Fernández Noroña calificó como hipócritas a quienes apoyan a 
su contendiente morenista, Claudia Sheinbaum. De gira por Tlaxcala, el aspirante a la candidatura 
presidencial por el PT también lamentó que Sheinbaum no quiera debatir, pues consideró que en el 
proceso interno es necesario el intercambio de ideas. El abanderado petista dijo que mientras que a 
él lo han señalado como traidor por saludar al diputado del PAN, Santiago Creel, otros aplauden la 
incorporación de priistas y panistas al equipo de Sheinbaum. [REFORMA]  

Morena propone quitar a SCJN competencia sobre obras estratégicas del Gobierno Federal.- El 
diputado de Morena, Alejandro Robles Gómez, presentó una iniciativa de reforma al artículo 105 de 
la Constitución Política, para blindar las obras estratégicas del gobierno contra controversias 
constitucionales. En su exposición de motivos, el legislador, conocido por haber declarado que 
Morena va a “obradorizar” al Poder Judicial, señala que es indispensable modificar el marco legal 
para proteger las obras estratégicas del Estado que encabece la persona titular de la Presidencia de 
la República, ante “los ataques de la derecha” y en particular del presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda. [UNIVERSAL]  

El pleno de la Comisión Permanente guardó minuto de silencio en memoria del periodista Nino 
Canún.- Diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 
junto a senadoras y senadores, guardaron un minuto de silencio en memoria de Nino Canún, 
periodista y comunicador, quien falleció a la edad de 82 años. Al inicio de la sesión, el presidente de 
la Comisión Permanente, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), expuso que a solicitud del 
senador Noé Castañón Ramírez (MC) y por acuerdo de la Mesa Directiva “se guardará un minuto de 
silencio en memoria del periodista y comunicador Nino Canún, quien falleció la mañana de este día, 
a los 82 años de edad. Solicito ponerse de pie”. [HOJA DE RUTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

El 15 de julio se inaugurará la antigua ex Garita de San Lázaro, adelanta Nacho Mier- Ignacio Mier 
Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, anunció que será el próximo 15 de julio 
cuando se inaugure la antigua ex Garita de San Lázaro, acompañada de la presentación de un libro 
sobre el edificio patrimonial del Poder Legislativo federal. [DIARIO CAMBIO] 

Ignacio Mier pide a presidenciables de Morena bajarle a “calor político”.- La realidad es que al 
interior de Morena se están viviendo días muy intensos y de mucho nervio entre los presidenciables 
que desde este lunes se encuentran en giras donde buscan ganarse las simpatías de la gente y 
posicionarse en el ánimo y las preferencias de los morenistas, que los lleve a ganar la candidatura 
presidencial. Por ello mismo el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
llamó a los presidenciables y demás representantes de Morena a bajarle al “calor político”, no 
acelerarse, ni ponerse nerviosos en medio de la contienda interna de Morena por las candidaturas 
de 2024. [UNOMÁSUNO]  

Ignacio Mier hace un llamado fraterno para sacar los malos gobiernos.- “Debemos estar 
organizados porque se tiene que invertir la pirámide del poder; que el pueblo mande, que ustedes 
dirijan, planeen y evalúen el trabajo del gobierno y que nos quiten su confianza cuando no hagamos 
nuestro trabajo. Tenemos que sacar a los malos gobiernos porque no sirven, porque no funcionan”, 
así lo destacó el coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier. [EFEKTO 10] 
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Mario Riestra rinde su segundo informe como diputado federal y destaca su lucha vs el IMSS.- El 
diputado por el PAN, Mario Riestra Piña, rindió su segundo informe de labores destacando las 
decenas de denuncias que ha presentado contra los servicios del IMSS en Puebla por su mala calidad 
en nosocomios como el de La Margarita y sus llamados a apresurar el nuevo hospital de San 
Alejandro; en el evento estuvieron presentes políticos locales y nacionales de Acción Nacional como 
la dirigente, Augusta Díaz, el alcalde, Eduardo Rivera, y los coordinadores en San Lázaro, Jorge 
Romero, y en el Senado, Julen Rentería. [CAMBIO]  

Legislar para evitar que ex miembros del INE litiguen comicios, piden diputados.- Diputados de 
Morena y del PVEM consideraron que al crear una consultora en materia comicial, los ex funcionarios 
del INE podrían estar cayendo en conflicto de intereses, por lo que debe legislarse en la materia. 
Hamlet García (Morena) consideró que dicho conflicto se presentaría porque en razón de los cargos 
que desempeñaron, tuvieron acceso a información privilegiada del órgano electoral. Carlos Puente 
Salas, coordinador de la fracción del PVEM, dijo que con el expertise y el conocimiento que estos ex 
funcionarios tienen, seguramente buscarán “seguir ayudando a quienes ya venían ayudando. Pero 
ahora ya podrán pasar la factura por arriba de la mesa. Antes era por abajo”. A quienes salieron a 
defender al INE les preguntó si está bien o no la creación de esa consultoría. [JORNADA]  

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC).- En entrevista con Carlos 
Zúñiga para Milenio TV, el coordinador de los diputados emecistas, Jorge Álvarez Máynez, comentó: 
“Hay que llamar las cosas por su nombre y lo que está haciendo Morena es una precampaña que en 
este momento es ilegal, que tiene dudoso el origen de los recursos que se están gastando y por 
supuesto que estamos planteando que se investigue y que se frenen estos excesos. Ha sido una 
batalla permanente, una denuncia muy específica de todos los eventos que se han venido haciendo 
por fuera de la ley, pero además una exigencia de que haya piso parejo; las precampañas empiezan 
legalmente hasta dentro de cinco meses y también una exigencia de que no se utilicen recursos 
públicos, que no se vayan los recursos de la Ciudad de México, de la Secretaría de Gobernación, de 
los diferentes escenarios públicos a estas campañas y mucho menos que haya recursos del crimen 
organizado”. [MILENIO TV]  

Blindaje al Poder Judicial ante campaña de ataques del Ejecutivo Federal, plantea MC.- Los ataques, 
insultos, así como la campaña de desprestigio contra el Poder Judicial y en especial contra los 
ministros de la SCJN, pone en riesgo la autonomía en la impartición de justicia, advirtió la bancada 
de MC en la Cámara de Diputados. El coordinador Jorge Álvarez, a nombre de sus compañeros, 
sentenció que dichos actos configuran persecución y presiones del Poder Ejecutivo sobre el Judicial. 
[MVS] [UNIVERSAL]  

MC presenta otra denuncia ante el INE contra 'corcholatas' por actos anticipados de campaña.- MC 
en la Cámara de Diputados presentó ante el INE una nueva denuncia contra las corcholatas 
presidenciales de Morena, PVEM y PT por uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de 
campaña, tan solo un día después del comienzo del proceso interno para definir al coordinador de la 
Defensa de la Transformación y eventual abanderado presidencial de la llamada 4T. Por conducto de 
su coordinador parlamentario, Jorge Álvarez Máynez, la bancada acusó a Claudia Sheinbaum, 
Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel 
Velasco de violentar la legislación electoral con actos proselitistas Nuevo León, Oaxaca, Ciudad de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_J_CAMBIO_0_MARIORIESTRA_RINSEGUNOINFORME_2J.pdf
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México y Estado de México realizados ayer y hoy. [DOSSIER POLÍTICO] [TELEVISA] [INFOBAE] 
[OVACIONES]  

Jorge Álvarez Máynez señala a Fiscalía de NL como instrumento político del PRI y PAN.- El diputado 
emecista, Jorge Álvarez Máynez, acusó al PRI y PAN de Nuevo León por supuestamente utilizar la 
Fiscalía General de Justicia del Estado, a cargo de Pedro Arce, como instrumento político. [LA 
POLÍTICA]  

COMISIONES  

Comisión de Derechos Humanos aprobó dos dictámenes en materia de armonización legislativa.- 
En reunión telemática, la Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva 
Carrasco Godínez (Morena), aprobó dos dictámenes a iniciativas en materia de armonización 
legislativa y del valor de la Unidad de Medida y Actualización. Con 20 votos a favor, una abstención 
y cero en contra, avaló el dictamen a la iniciativa que reforma diversas disposiciones de la Ley General 
para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en materia de Trata de Personas y para la Protección 
y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos. [HOJA DE RUTA] 

Avanzan enmiendas materia de educación inclusiva para personas con discapacidad en comisiones 
unidas.- Las Comisiones Unidas de Educación y de Atención a Grupos Vulnerables aprobaron, con 45 
votos a favor, 18 en contra y una abstención, el dictamen con proyecto de decreto por el que se 
reforman diversas disposiciones de la Ley General de Educación, en materia de educación inclusiva 
para personas con discapacidad. El dictamen adiciona el Capítulo VIII “De la educación inclusiva” en 
la Ley General de Educación, con los artículos 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67 y 68. [VORÁGINE] 

Inegi presenta a Comisión de la Cámara De Diputados resultados preliminares del censo 
agropecuario 2022.- La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia 
Alimentaria, que preside la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), se reunió con 
funcionarios del Inegi, a fin de conocer los resultados preliminares del Censo Agropecuario de 2022, 
donde se encontró que una de cada tres personas de la fuerza laboral del campo tiene más de 65 
años. La legisladora Aguirre Maldonado destacó la importancia de este censo, ya que mediante sus 
resultados se generan políticas públicas y se podrá atender la falta de interés de la juventud por 
dedicarse al sector agropecuario. [HOJA DE RUTA]  

COMISIÓN PERMANENTE  

La diputada Frinné Azuara (PRI) y el diputado Heriberto Aguilar (Morena) se reincorporan a sus 
actividades.- En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada Frinné 
Azuara Yarzábal (PRI Segunda Circunscripción-San Luis Potosí) y el diputado Heriberto Marcelo 
Aguilar Castillo (Morena Distrito 4- Sonora) informaron de su reincorporación a los trabajos de la LXV 
Legislatura. [HOJA DE RUTA]  

Senadora de Morena pide licencia para buscar candidatura a gubernatura de Morelos en 2024.- 
Lucía Meza, senadora de Morena, solicitó licencia por tiempo indefinido para separarse de sus 
actividades legislativas y participar en el proceso interno de la 4T para el gobierno de Morelos, el cual 
se celebrará el próximo año. En redes sociales, la senadora publicó el documento que envió a la Mesa 
Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. [MILENIO]  
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Cecilia Patrón exhorta a CFE a terminar con los apagones.- Ante la urgencia de terminar con los 
apagones en colonias y comisarías de Mérida, la diputada panista Cecilia Patrón Laviada realizó una 
proposición con punto de acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión por el que 
se exhorta al director de la CFE, Manuel Bartlett Díaz, a tomar las medidas necesarias para ofrecer 
una pronta solución. [BALCÓN]  

Proponen crear un Registro Nacional de endometriosis.- Leticia Zepeda Martínez, diputada del PAN, 
presentó una iniciativa ante la Comisión Permanente. Con la propuesta pretende crear el Registro 
Nacional de Endometriosis. De acuerdo con Zepeda Martínez, a través de dicho mecanismo se dará 
seguimiento a todos los casos de endometriosis que afectan a la población femenina. [PULSO]  

Segunda Comisión de la Permanente ratifica a representantes diplomáticos de México en Suecia y 
EEUU. - La Segunda Comisión de la Comisión Permanente (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional 
y Educación Pública), presidida por la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), aprobó por 
unanimidad la ratificación del nombramiento de Alejandro Alday González, como embajador 
extraordinario y plenipotenciario de México ante el Reino de Suecia, concurrente ante Letonia y 
Lituania. [LA SABANA] 

Envía AMLO terna al Congreso para titular de Prodecon.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador envió a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión la terna para cubrir la vacante de 
titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), que se encuentra acéfala 
desde hace cuatro años. La terna está integrada por Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando 
Ocampo Zambrano y Gilberto Camacho Botello. [JORNADA] [EXCÉLSIOR]  

Nombramientos del INAI se atoran y sigue incompleto.- Hasta el próximo lunes, la Primera Comisión 
de la Comisión Permanente del Congreso sesionará para dar trámite a la minuta remitida el 31 de 
mayo de pasado, cuando la mayoría rechazó convocar de manera urgente y obvia resolución a un 
periodo extraordinario de sesiones al Senado para designar a dos de tres comisionados del Inai. Esto 
implica que no se cumplirá con el plazo de tres días impuesto por un juez para definir dichos 
nombramientos. [RAZÓN]  

DIPUTADOS 

Tumban nombramiento de secretario Ejecutivo del INE.- La mayoría de consejeros del INE rechazó 
la propuesta de Flavio Cienfuegos para ocupar la Secretaría Ejecutiva del organismo, por cinco votos 
a favor, y seis, en contra. Al respecto, el representante legislativo del PRI, Hiram Hernández, acusó 
que los exconsejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, quienes dejaron sus cargos en abril pasado, 
pretenden “secuestrar al INE” y seguir influyendo en el instituto a través de consejeros afines. Por su 
parte, Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena, indicó que votar en contra de la propuesta 
para secretario Ejecutivo es impedir que el INE opere en su totalidad. [24 HORAS]  

INE libra a Morena de sanción de 8.5 mdp; piden reducir multa.- El Consejo General del INE 
determinó ajustar una sanción contra Morena que inicialmente ascendía a 8.5 millones de pesos, por 
promover la revocación de mandato en el periódico Regeneración, en violación a la ley electoral. Con 
6 votos a favor y cinco en contra, se aprobó regresar el proyecto a la Unidad Técnica de Fiscalización, 
luego de que el partido Morena argumentó que la publicación sobre la revocación de mandato no 
está en todo el periódico, por lo que el monto de la sanción debe ser menor. El representante de 
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Morena, Sergio Gutiérrez Luna, señaló que la sanción debe ser proporcional al contenido del 
periódico que menciona este proceso. [UNIVERSAL]  

Oposición no tendrá candidato presidencial en 2023: 'Alito' Moreno.- A cuatro días del anuncio 
oficial del método de elección del candidato presidencial de la oposición, el presidente nacional del 
PRI, Alejandro Moreno, adelantó que en este 2023 no habrá candidato presidencial, porque no 
violarán la ley, sino que buscarán un perfil del hombre o mujer que lidere la unificación de partidos 
políticos y sociedad participativa. [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) Si hacemos caso a lo que las encuestas perfilan, por 
el PAN irían Santiago Creel, Lilly Téllez o Mauricio Vila. Por el PRI: Claudia Ruiz Massieu, Beatriz 
Paredes o Enrique de la Madrid. Por el PRD serían Miguel Mancera y Silvano Aureoles (…) 
[EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/¿QUÉ QUIERES COMUNICAR?/LAURA PUENTE/ (…) Vicente Fox salió victorioso de los 
amarres que hizo tanto con Xóchitl como con Creel Miranda, pues como exjefe de ambos logró 
persuadirlos para que la candidatura de Va por México quedará en manos de uno de sus cercanos 
(…) Como titiritero influirá en la disputa de la candidatura entre Santiago Creel y Xóchitl Gálvez, quien 
tiene mucha razón en asegurar que el otro Santiago (Taboada) no la deja ni asomarse a la Ciudad de 
México por no afiliarse al PAN y por no garantizar repartir puestos clave, si ella resultara aspirante y 
posteriormente jefa de Gobierno (…) [HERALDO/p.11] 

COLUMNA/PERISCOPIO/RAYMUNDO SÁNCHEZ PATLÁN/ (…) Los panistas Lilly Téllez, Santiago Creel 
y Xóchitl Gálvez, hasta ahora, son los que más se están moviendo de la oposición en franca campaña. 
En el priismo parecen ir a paso de tortuga. [HERALDO/p.10] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/MARGARITA GARCÍA COLÍN/ (…) El Partido Acción Nacional tiene 
muy posicionado a Santiago Creel, que actualmente es presidente de la Cámara de Diputados. Por 
parte del Partido de la Revolución Democrática, han presentado a Silvano Aureoles, exgobernador 
de Michoacán, el Senador Miguel Ángel Mancera; y de la sociedad civil está con la mano en alto 
Gustavo de Hoyos, expresidente de Coparmex. También están listas Lily Téllez y Xóchitl Gálvez (…) 
[24 HORAS/p.7] 

COLUMNA/MAQUIAVELO TENÍA RAZÓN/ KOLDO HERRÍA/ (…) El PAN había dicho que cada partido 
y las organizaciones sociales eligieran dos prospectos que pasarán por los procedimientos del PAN 
para competir por la postulación. El proceso parecía prestablecido para legitimar la candidatura de 
Santiago Creel. PRI y PRD no chistaron (…) [INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMNA/POLÍTICA PARA GUAPOS/ ALBERTO TAVIRA/ (…) En el proceso electoral de 2012 (…) El 
objetivo de las reuniones a puerta cerrada –que se hacían de manera mensual, en desayunos en uno 
de los salones del Club Piso 51 de la Torre Mayor, con el Off The Record como regla– era generar un 
diálogo con los suspirantes sobre su agenda en materia de Derechos Humanos de las personas de la 
diversidad (…) por aquellas finas y bien peinadas alfombras del Piso 51 también desfilaron los 
panistas Santiago Creel Miranda y Josefina Vázquez Mota, en distinta fecha, pero con la misma gente 
(…) [INDEPENDIENTE/p.24] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) El diputado Santiago Creel Miranda, 
recuerda a Andrés Manuel López Obrador su pasado en el PRI, en Tabasco, en el régimen priista... Y 
no, no debe ser vergüenza para un actor político, su pasado político, como tampoco debe ser 
vergonzante para un representante popular como el actual Presidente en la Mesa Directiva de San 
Lázaro, pertenecer al Partido Acción Nacional (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) En torno de 
la propuesta de Marcelo Ebrard, de poner a Andrés Manuel López Beltrán en una secretaría, Santiago 
Creel dijo que se trataba de una abyección y era una clara forma de quedar bien con AMLO: No es 
posible que un precandidato esté promoviendo al hijo del Presidente para una Secretaría de Estado, 
enfatizó. [24 HORAS] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? /(…) La presidenta de la Primera Comisión de la Permanente, Mónica Fernández, 
informó ayer a la Mesa Directiva que el próximo lunes se llevará a cabo una reunión “híbrida” para 
discutir y en su caso aprobar la realización de un periodo extraordinario en el Senado para aprobar 
la elección de un comisionado del Inai que cubra la vacante de Francisco Acuña. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/ (…) Armenta terminará sus funciones de presidente el 
día último de agosto, cuando entrará en funciones una mujer y en teoría la tiene prometida Marybel 
Villegas por su disciplina ante la postulación de Mara Lezama en Quintana Roo. El poblano va muy 
arriba en las preferencias sobre el diputado Ignacio Mier, por cierto pariente suyo, y sólo un golpe 
bajo o un dedazo presidencial podría apearlo (…) [24 HORAS/p.4] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) El Poder Judicial, en particular la SCJN, es el 
contrapeso más efectivo del Ejecutivo. Por eso la campaña de desprestigio y de ataques en su contra 
(…) Para evitar esas presiones y que no se reduzca en el presupuesto del Poder Judicial, el 
coordinador de MC en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, presentó un paquete de iniciativas que 
buscan preservar el principio de independencia judicial contra presiones externas (…) 
[EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/ROZONES/ (…)  Fue el diputado por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, quien 
decidió dar cuenta en la tribuna de la Comisión Permanente de lo que calificó como una utilización 
con fines políticos por parte del PRI y del PAN de la Fiscalía General de Justicia de Nuevo León.(…) 
advirtió que la institución a cargo de Pedro Arce ha ejecutado 28 investigaciones contra funcionarios 
del gobierno estatal, quienes suman ya nada menos que 725 horas en audiencias (…) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) El coordinador de Movimiento Ciudadano, 
Jorge Álvarez Máynez, dio a conocer en Twitter que presentaron una nueva denuncia ante el INE en 
contra de las corcholatas presidenciales de Morena, PVEM y PT por el presunto uso indebido de 
recursos públicos y actos anticipados de precampaña y campaña. [JORNADA/p.10] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA / (…) El presidente López Obrador organizó 
como una prioridad de su hoja de ruta política la sucesión presidencial, colocándose como eje y 
operador único. Ha establecido el cerco para el futuro: no solo nombrará a quien lo suceda, también 
a quienes lo encajonen: los coordinadores legislativos y al menos tres secretarios del gabinete 
empezando por Gobernación y Bienestar. [MILENIO/p.3] Del tema escribe: BAJO RESERVA 
[UNIVERSAL/p.2] 
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ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Con AMLO, el peso mexicano, la mejor moneda de América 
Latina.- (…) Gracias a la estabilidad de la moneda mexicana, se ha incrementado la inversión 
extranjera al recibir en el primer trimestre de 2022 una inversión cercana a los 19 mil 400 millones 
de dólares. Y de continuar con este ritmo económico, el gobierno de la Cuarta Transformación estaría 
cimentando las condiciones para que nuestro país pueda beneficiarse con otro “milagro mexicano”, 
por cierto, tan prometido por los neoliberales, quienes a pesar de que estuvieron más de 35 años en 
el poder, dicho periodo de bonanza nunca llegó.   [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Que plena de soluciones a México fue la sesión de la Comisión 
Permanente la víspera, con planteamientos como el de la diputada morenista Cecilia Márquez, quien 
dijo que el superpeso “mantiene una racha positiva al igual que la 4T”, fue la moneda con el mejor 
desempeño en el primer trimestre de 2023 “y combatido los niveles de inflación”, a lo que el 
perredista Marcelino Castañeda respondió con la afirmación de que el único superpeso posicionado 
es su amigo el cantante Peso Pluma. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/ (…) ayer en una conferencia de prensa en el Palacio Legislativo los 
diputados del PAN gritaron que Morena está protegiendo al director de la Comisión Federal de 
Electricidad, Manuel Bartlett Díaz, en lugar de exigirle un plan efectivo para abordar los apagones y 
la sobrecarga eléctrica que afecta a diversas regiones de México. Según la diputada Paulina Rubio 
Fernández, Morena no quiere que se le toque ni con el pétalo de una rosa a Bartlett. [SOL DE 
MÉXICO/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión, el legislador panista, Jorge Triana Tena, hizo propuesta para que el pleno de senadores 
y diputados, guarde minuto de silencio, en memoria de las víctimas por la tragedia en el extinto bar, 
“New´s Divine”, hecho vergonzante para los otroras perredistas que hoy gobiernan CDMX, en el que 
perdieron la vida 12 jóvenes (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Resignación hay en Palacio Nacional ante la posible anulación de la 
segunda parte del Plan B electoral en la Suprema Corte. El máximo tribunal del país discute hoy el 
proyecto del ministro Javier Laynez Potisek, que contempla declararlo inconstitucional por múltiples 
violaciones al proceso legislativo, con lo que la contienda presidencial de 2024 se jugará con las 
mismas reglas con las que el actual presidente López Obrador llegó al poder. [HERALDO/p.2] El tema 
se comenta en: ROZONES [RAZÓN/p.2] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.12] SALÓN TRAS 
BANDERAS/SERGIO GONZÁLEZ/ [CONTRARÉPLICA/p.6] INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ 
[INDEPENDIENTE/p.3] LORENZO CÓRDOVA VIANELLO [UNIVERSAL/p.16] 

ARTÍCULO/PATRICIA VÁZQUEZ DEL MERCADO/ (…) La inversión en infraestructura educativa es una 
inversión en el presente y el futuro de México. Al mejorar las instalaciones escolares, estamos 
proporcionando a los estudiantes un entorno propicio para aprender y desarrollarse plenamente. Es 
y debe ser este un tema urgente y prioritario en la agenda de la elaboración del presupuesto en el 
siguiente periodo de sesiones en la Cámara de Diputados. [FINANCIERO/p.27] 

ARTÍCULO/ANAMARI GÓMIS/ (…) Héctor Aguilar Camín, en su artículo de este miércoles en Milenio, 
apuesta en que el último mes de su gobierno, el Presidente hará toda clase de reformas 
constitucionales: la primera para constitucionalizar la militarización del país, la segunda para regresar 
al INE al gobierno federal, sin autonomía, y la tercera la elección popular de los ministros de la Corte. 
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“Si bien la propuesta original, los ministros serían candidateados de 20 en 20 hasta sumar 60, 20 
seleccionados por el Ejecutivo, 20 por el Legislativo y 20 por el Judicial”. [CRÓNICA/p.10] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ (…) Acción Nacional está a tiempo de dar 
un golpe de timón para recobrar su independencia y rumbo hacia sus postulados fundacionales que 
le dieron vida y sustento. La reunión cupular del PAN que se celebrará este fin de semana para 
determinar diversos asuntos, entre ellos ir solos en la elección presidencial, aunque se podría 
mantener la alianza para disputar el Congreso federal. [FINANCIERO/p.27] 

COLUMNA/USO DE RAZÓN/PABLO HIRIART/ (…) Falta lo que AMLO ya ha dicho y lo que perfila con 
su viraje hacia la izquierda dura. Ya acabó con las reformas de Peña Nieto que se lograron con el 
Pacto por México. Y otras. Anunció que necesita ganar la mayoría calificada en el Congreso para 
desaparecer al INE y al INAI. ¿Qué pendientes hay, entonces, para los próximos años en que ya no 
esté formalmente en el poder? [FINANCIERO/p.30] 

ARTÍCULO/JORGE SUÁREZ-VÉLEZ/ (…) En teoría, la alianza opositora está por definir el método para 
seleccionar candidato. Hay 3 medidas que están a tiempo de tomar. La primera es exigirles a quienes 
se lancen a la contienda presidencial que renuncien a la posibilidad de nominaciones plurinominales 
en el Legislativo. Hay que evitar que quien realmente está buscando una diputación o senaduría 
utilice la candidatura presidencial, como trampolín para lograrla. [REFORMA/p.11] 

COLUMNA/GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES/ (…) El reciente caso de José Luis Moyá 
Moyá, quien obtuvo recursos de empresas que se oponen a la administración de López Obrador para 
atacar a instituciones, es un ejemplo claro de cómo la aparente defensa de la transparencia puede 
ocultar una oscura trama de extorsión. Esto se sustenta en una denuncia recibida hoy en los 
escritorios de Andrés Manuel López Obrador, pero que también llegó a su primer círculo de 
gobierno, como el de David Colmenares Páramo, auditor Superior de la Federación. [RAZÓN/p.20] 

ARTÍCULO/JAVIER APARICIO/ (…) Preocupa la fiscalización a los recursos que reciben y ejercen los 
partidos políticos y, por otro lado, preocupa la vigilancia, la transparencia y la rendición de cuentas 
del gasto público de los gobiernos. Si bien toca a las autoridades electorales hacer lo primero, lo 
segundo escapa a sus facultades: el INE no puede encargarse de las funciones de la Auditoría Superior 
de la Federación o del Inai (…) [EXCÉLSIOR/p.10] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

La ruta de las corcholatas.- Morena tiene las condiciones para convencer a los escépticos que no 
creen en la política, por eso la importancia de no elegir improvisados rumbo a 2024, así lo afirmó el 
aspirante presidencial Ricardo Monreal. En tanto, Claudia Sheinbaum, en Tlaxcala, señaló que la 
oposición en el país se va reduciendo cada vez más, porque los mexicanos quieren que se mantenga 
la transformación de México. De gira por Mazatlán, Marcelo Ebrard afirmó que está participando la 
encuesta de Morena “porque llevo muchos años preparándome, trabajando, esforzándome, porque 
sí puedo hacer una diferencia, si no, no me atrevería a venir hoy aquí”. Mientras tanto, En 
Guanajuato, Adán Augusto López prometió que habrá más seguridad para el estado. [HERALDO / pp-
p4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_C_CRO_10_ANAMARISGOMI_ELECCIONPOPULARMINISTROS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_C_FINANCIERO_27_DESDESANLAZARO_CANDIDATOALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_C_FINANCIERO_30_USODERAZON_USODERAZON_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_C_REF_11_JORGESUAREZ_ASPIRANTESRENUNCIENPLURINOMINALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_C_RAZON_20_GENTEDETRASDELDINERO_CORRUPCION_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_C_EXCELSIOR_10_JAVIERAPAARICIO_CAMPANASINEYLAASF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_HERALDO_PP.4_CORCHOLATAS_RUTADECORCHOLATAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_HERALDO_PP.4_CORCHOLATAS_RUTADECORCHOLATAS_12NACIONAL.pdf
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Frenan plan de Taddei para INE.- El Consejo General del INE, por mayoría de votos, desechó la 
propuesta de Guadalupe Taddei, presidenta del órgano electoral, de nombrar a Flavio Cienfuegos 
como titular de la Secretaría Ejecutiva, luego de que la exconsejera Adriana Favela rechazó su 
postulación al cargo. En acalorado debate, y luego de que fueron aprobados por unanimidad los 
nombramientos de nueve direcciones y unidades de la Junta Ejecutiva, los consejeros batearon la 
propuesta de Cienfuegos como secretario ejecutivo. [HERALDO / pp-p6] 

GOBIERNO 

"Al INE sí lo voy a tocar, porque yo lo padecí", advierte AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador advirtió “al INE sí lo voy a tocar porque lo padecí”. Aseguró que a pesar de que hoy digan 
que “el INE no se toca, cómo no”, si en la elección del 2006 “hubo fraude y yo gané –dijo– con al 
menos 5 millones de votos”. También acusó que “a quien se contrató para manejar el sistema de 
cómputo fue al cuñado de Felipe Calderón, a Hildebrando Zavala, quien después vendió las acciones 
de su empresa de sistemas a Carlos Slim”. [FINANCIERO / pp-p28] 

López Obrador pide evitar el aplausómetro a corcholatas.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador pidió que en la celebración del quinto aniversario de su triunfo electoral, a realizarse el 
sábado 1 de julio a las 17:00 horas en el Zócalo capitalino, los asistentes se abstengan de externar su 
apoyo a alguno de los aspirantes a la candidatura presidencial. En ese contexto, citó ayer a todos los 
gobernadores de Morena, a integrantes de su gabinete y al dirigente nacional de su partido, Mario 
Delgado Carrillo, para organizar el festejo. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

La IP, en alerta por apagones; AMLO garantiza servicio.- La iniciativa privada en México está 
preocupada por la reciente ola de calor que acortó los márgenes de reserva de generación y 
distribución del Sistema Eléctrico Nacional, lo que puede generar apagones; sin embargo, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que estuviera comprometido y garantizó que hay 
abasto. “No hay ningún problema, ellos lo saben”, indicó en su conferencia. [MILENIO / p16] 

General toma el control de aduanas.- El general de División en retiro, André Georges Foullon Van 
Lissum, fue nombrado por el presidente Andrés Manuel López Obrador como titular de la Agencia 
Nacional de Aduanas de México (ANAM), en sustitución de Rafael Marín Mollinedo, quien se va como 
embajador ante la Organización Mundial de Comercio. [HERALDO / pp-p8] 

ESTADOS 

Carambola deja cinco muertos y 14 heridos.- Un total de 16 vehículos participaron en un accidente 
carretero en la autopista Zapotlanejo-Lagos de Moreno en Jalisco, con un saldo de al menos cinco 
muertos y 14 personas heridas, quienes fueron trasladadas a hospitales en el municipio de 
Tepatitlán, y que reportan con estados de salud de regular a grave. [HERALDO / pp-p23] 

Van 115 revisiones por maltrato de animales.- En el primer semestre de 2023, el Instituto de 
Bienestar Animal (IBA) de Puebla ha realizado 115 inspecciones a sitios en los que ciudadanos han 
denunciado casos de maltrato animal. Sin embargo, sólo 21 casos han sido remitidos a la Secretaría 
de Medio Ambiente estatal para que inicie las sanciones administrativas respectivas por crueldad 
animal. A lo largo del 2022, el IBA realizó 263 inspecciones derivadas de reportes ciudadanos sobre 
presunto maltrato animal. [CONTRARÉPLICA PUEBLA / pp-p4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_HERALDO_PP.6_FRENANPLANDETADDEI_TADDEI_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_FINANCIERO_PP.28_ALINESILOVOY_INE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_EXCELSIOR_PP.4_ACOTAAPLAUSOMETRO_CORCHOLATAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_MILENIO_16_LAIPENALERTA_APAGONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_HERALDO_PP.8_ADUANASALMANDO_ADUANAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_HERALDO_PP.23_CARAMBOLAMORTAL_CARAMBOLA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_CONTRAPUE_PP.4_VAN115REVISIONES_MALTRATOANIMAL_12NACIONAL.pdf
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Alistan Segunda Feria del Autoempleo ‘Contigo Mujer’.- El próximo 25 de junio se llevará a cabo en 
la Plaza de la Democracia, ubicada en el Centro Histórico de Puebla, frente al Carolino, la Segunda 
Feria del Autoempleo ‘Contigo Mujer’ en un horario de 09 hasta las 18 horas. Este evento es un 
espacio dedicado a la promoción y venta de diversos proyectos de negocio liderados por 40 
emprendedoras poblanas que se han capacitado con el gobierno municipal. [CONTRARÉPLICA 
PUEBLA / p3] 

SEGURIDAD 

Desplaza crimen a 800 en Michoacán.- Pese a los operativos de las fuerzas federales en Tierra 
Caliente, Michoacán, concretamente en el municipio de Apatzingán, la situación sigue siendo 
desoladora. En las comunidades de Las Bateas, Tepetate y Llano Grande se puede comprobar que 
99% de las casas continúan abandonadas. De acuerdo con monseñor Cristóbal Ascencio García, 
obispo de Apatzingán, se desconoce el número exacto de damnificados, pero podrían contarse 
“alrededor de 800 personas, creemos que unas 100 familias, más o menos”. [EXCÉLSIOR / p13] 

GENERAL 

Presentan acciones para hacer frente a ola de calor en la CDMX.- El Jefe de Gobierno de la Ciudad 
de México, Martí Batres, llamó a los habitantes de la capital a tomar precauciones ante la ola de calor 
que azota a la entidad y encabezó la presentación de un plan de acción para enfrentar este 
fenómeno. En conferencia de prensa, el mandatario indicó que el mes de junio de hace un año hubo 
una temperatura promedio de 25.6 grados, mientras que ahora, hasta la fecha, el promedio es de 
31.1. [LA RAZÓN / p15] 

Nueva medicina contra VIH.- La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris) autorizó el uso en nuestro país de un nuevo medicamento para el tratamiento del Virus 
de Inmunodeficiencia Humana (VIH). De acuerdo con su último informe quincenal de ampliación 
terapéutica, se reportó la aprobación de una molécula nueva para el tratamiento del VIH 
denominada efavirenz/lamivudina/tenofovir disoproxil fumarato. [EXCÉLSIOR / pp-p9] 

ECONOMÍA 

Creció 9.2% inversión en el primer trimestre.- La inversión productiva arrancó el año a su mejor 
ritmo desde 2021, impulsada por el gasto del sector privado, reflejo del nearshoring, que ha 
favorecido la entrada de capitales extranjeros, pero también por la apuesta de inversionistas locales, 
que ven oportunidades en el país. La inversión total registró en el primer trimestre del año un 
crecimiento de 9.2 por ciento anual, mientras que la del sector privado repuntó 8.7 por ciento, según 
cifras de la oferta y demanda del INEGI. [FINANCIERO / pp-p4-p5] 

INTERNACIONAL 

Republicanos, otra vez contra México por omisión ante narco.- Con una carta que hizo llegar a la 
administración de Joe Biden, un grupo de senadores republicanos revivió las medidas de presión 
hacia el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que definió como falta de 
acción del mandatario en el combate al tráfico de drogas proveniente de México. La misiva, dirigida 
al secretario de Estado, Antony Blinken, y a la secretaria del Tesoro, Janet Yellen, plantea la exigencia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_CONTRAPUE_3_ALISTANSEGUNDAFERIA_FERIAAUTOEMPLEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_CONTRAPUE_3_ALISTANSEGUNDAFERIA_FERIAAUTOEMPLEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_EXCELSIOR_13_INVERSION_MUCHOACAN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_RAZON_15_PRESENTANACCIONES_OLADECALOR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_EXCELSIOR_PP.9_DANLUZVERDE_VIH_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_FINANCIERO_PP.4.5_CRECIONUEVEPUNTIODOS_INVERSION_12NACIONAL.pdf
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de que redoblen esfuerzos e impongan “sanciones y prohibiciones de visas a funcionarios mexicanos, 
por falta de acción contra los cárteles de la droga”. [LA RAZÓN / pp-p12] 

Se termina hoy el oxígeno en el minisubmarino.- Anoche, cuando la cuenta regresiva indicaba que 
al pequeño Titán le quedaban menos de ocho horas de oxígeno, los equipos de rescate seguían su 
carrera contrarreloj para encontrar con vida a los cinco pasajeros que lleva en su interior. Pese a que 
el capitán de la Guardia Costera estadounidense, Jamie Frederick, declaró ayer que “no hay que 
perder la esperanza”, lo cierto es que, de acuerdo con cálculos, las reservas de oxígeno habrán 
terminado hoy poco después de las siete de la mañana, tiempo de Nueva York. [MILENIO / p15] 

UE sancionará a los países que ayuden a Rusia a evadir castigos.- Los países de la Unión Europea 
acordaron un nuevo paquete de sanciones contra Rusia debido a su guerra en Ucrania. Suecia, que 
ejerce la presidencia rotativa, dijo que el paquete incluye medidas para contrarrestar la acción de 
esquivar sanciones y también medidas a individuos. Los detalles de las medidas se darán a conocer 
en los próximos días cuando se cumpla el trámite de aprobar las sanciones por escrito. [FINANCIERO 
/ p24] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_RAZON_PP.12_EXIGENENEU_CASTIGOAMEXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_MILENIO_15_SETERMINAHOYELOXIGENO_MINISUBMARINO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_FINANCIERO_24_UESANCIONARAALOSPAISES_RUSIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22623_N_FINANCIERO_24_UESANCIONARAALOSPAISES_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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Presidencia 'salta' por el Plan B: acusa al ministro 

Laynez de trabajar para la oposición 

La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF) acusó que el ministro Javier Laynez Potisek, quien 

elaboró un proyecto para invalidar la segunda parte del Plan B del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO), vulneraría el principio de imparcialidad y pretende cambiar criterios de la Suprema 

Corte "para favorecer a la oposición".  través de un comunicado emitido este miércoles, la Consejería 

señaló que no hubo violaciones legislativas, tal como 

afirma el ministro Laynez Potisek, y además lo acusó de 

tener una apreciación personal "que no debería formar 

parte del análisis de la constitucionalidad de las normas 

impugnadas".  

Entre los criterios que argumenta Laynez Potisek para 

echar atrás la segunda parte del Plan B se encuentra 

que la iniciativa discutida y votada no fue la misma que 

se presentó en la Gaceta Parlamentaria, lo cual evitó 

que los diputados tuvieran el tiempo suficiente para 

saber lo que iban a debatir. Este último argumento fue 

considerado una apreciación personal por parte de la 

Consejería.Que los diputados de oposición no hayan puesto la debida atención a la publicación de 

la iniciativa y a la conducción de la Mesa Directiva, a cargo del diputado Santiago Creel Miranda, 

no es razón suficiente para invalidar una ley aprobada por la mayoría del Congreso de la Unión", 

acusa la Consejería Jurídica. 

En el mismo posicionamiento, la Consejería Jurídica afirma que la Suprema Corte está por convertirse 

en "una oficina de verificación" al servicio de las minorías parlamentarias, en caso de que se aprueba 

el proyecto del ministro Laynez y se dé marcha atrás a la segunda parte del Plan B, misma que 

modifica diferentes leyes en materia electoral. 

De acuerdo con la Cosejería, las minorías legislativas (PRI, PAN y PRD) decidieron "no participar" en el 

proceso deliberativo y ahora acusan presuntas violaciones en materia legislativa. El órgano de la 

Presidencia también acusó que el ministro Laynez Potisek se rehúsa a estudiar a fondo el tema. El 

pasado 19 de junio, el ministro de la Suprema Corte presentó un proyecto que busca invalidar la 

segunda parte del Plan B, sobre todo por presuntas violaciones al proceso legislativo, desde la 

discusión de una iniciativa que no había sido incluida en la Gaceta Parlementaria y que la Cámara 

de Diputados no pudo justificar que el asunto fuera de urgencia. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/21/presidencia-salta-por-el-plan-b-acusa-al-

ministro-laynez-de-trabajar-para-la-oposicion-768164.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/21/presidencia-salta-por-el-plan-b-acusa-al-ministro-laynez-de-trabajar-para-la-oposicion-768164.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/21/presidencia-salta-por-el-plan-b-acusa-al-ministro-laynez-de-trabajar-para-la-oposicion-768164.html
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Morena propone quitar a SCJN competencia 

sobre obras estratégicas del gobierno federal 
El diputado de Morena Alejandro 

Robles Gómez presentó una iniciativa 

de reforma al artículo 105 de la 

Constitución Política, para blindar las 

obras estratégicas del gobierno contra 

controversias constitucionales.  

 

En su exposición de motivos, el 

legislador, conocido por haber 

declarado que Morena va a 

“obradorizar” al Poder Judicial, señala 

que es indispensable modificar el 

marco legal para proteger las obras estratégicas del Estado que encabece la persona 

titular de la Presidencia de la República, ante “los ataques de la derecha” y en 

particular del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 

 

Robles Gómez afirma que es falso que la información de las magnas obras del gobierno 

federal esté reservada, como lo afirman “los conservadores”. Se han incrementado los 

ataques de la derecha por detener el desarrollo del sur del país, no han cesado, al 

contrario, han venido in crescendo, utilizando a instituciones del Estado como el INAI. 

 

“Por otro lado, hay actores como Santiago Creel que están buscando sacar raja 

política mediante falsos argumentos relacionados con el derecho a la información. 

Derecho que goza de cabal salud en nuestro país y que todos podemos ejercitar. 

 

“Bajo el falso argumento del derecho a la información, los conservadores como 

Santiago Creel intentan detener las obras del presidente y entorpecer el desarrollo 

nacional, argumentando que, en automático, la información derivada de esas obras 

es de seguridad nacional. Totalmente falso”, argumenta el legislador morenista. 
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La iniciativa propone que el Artículo 105 constitucional establezca que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación conocerá, en los términos que señale la ley 

reglamentaria, de los asuntos siguientes: “De las controversias constitucionales que, 

sobre la constitucionalidad de las normas generales, actos u omisiones, con excepción 

de las que se refieran a la materia electoral y a las obras estratégicas del Estado 

mexicano…”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-propone-quitar-a-scjn-competencia-

sobre-obras-estrategicas-del-gobierno-federal/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-propone-quitar-a-scjn-competencia-sobre-obras-estrategicas-del-gobierno-federal/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-propone-quitar-a-scjn-competencia-sobre-obras-estrategicas-del-gobierno-federal/
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Creel arremete contra AMLO y defiende al PRI 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, arremetió contra el 

presidente Andrés Manuel López Obrador para 

defender a sus aliados del PRI. 

A través de un video que compartió en redes 

sociales, el también panista y aspirante a la 

Presidencia de la República, recordó que el 

mandatario federal fue priista "cuando este 

partido era hegemónico". 

 

"Otra vez desde su púlpito mañanero usted se 

atreve a criticar a nuestros aliados. ¿Que fue presidente del PRI cuando era partido 

hegemónico? Fue usted, en su estado ¿Ya no se acuerda? Usted cantaba loas, usted 

escribió su himno, yo estuve en el movimiento estudiantil y usted estuvo resguardado 

cuando el PRI era hegemónico", criticó. 

 

Creel Miranda aseguró que el PRI de ahora consolidó junto con el PAN, la reforma del 

96; "la más importante reforma electoral de todo el país, la que llevó a la alternancia". 

Recordó además que en la 57 legislatura la hoy Oposición fue mayoría: "Ahí estuvo el 

PRD, usted era el dirigente del PRD, ¿Ya ve cómo le gusta cambiar de camisetas? Ya 

lleva tres, ¿cuál será la cuarta?" 

 

El líder albiazul agregó que este nuevo PRI reconoce la alternancia y reconoce cuando 

pierde, por lo que cuestionó; "¿usted va a reconocer cuando pierda en 2024?". 

"Ya se le fueron cinco años de resultados reprobables y condenables, véase al espejo, 

señor Presidente, y no venga a burlarse de quienes queremos formar un gobierno de 

coalición por primera vez en México", concluyó. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-arremete-contra-amlo-y-defiende-al-

pri/ 
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“No se burle, véase al espejo”, Creel reclama a 

AMLO por mofarse de oposición 
 

El diputado Santiago Creel reclamó al presidente 

Andrés Manuel López Obrador por burlarse de la 

coalición opositora en su conferencia matutina de 

ayer y afirmar que “el aparato” del PAN apoya las 

aspiraciones presidenciales del legislador, 

haciendo a un lado a las senadoras Xóchitl Gálvez 

y Lilly Téllez. 

 

“Véase al espejo, Presidente, y no venga a 

burlarse de quienes queremos conformar un 

gobierno de coalición por vez primera en México; 

ese es el gobierno que yo deseo encabezar y, a 

pesar suyo, lo vamos a hacer, y le vamos a ganar en el 24 y esta vez yo me voy a encargar de que 

usted respete los resultados”, respondió el presidente de la Cámara de Diputados a López Obrador. 

 

El mandatario exhibió el lunes en Palacio Nacional un video en el que Creel cuestiona el uso clientelar 

de los programas sociales del actual gobierno y afirma que eso “ni en las peores épocas del PRI… 

Hoy nuestro aliado, pero ya democratizado”. En un mensaje compartido en redes sociales, el panista 

rechazó los cuestionamientos del Presidente de la República a la alianza del PAN con el PRI. 

 

“Vuelve la burra al trigo. Otra vez, presidente, desde su púlpito mañanero, donde usted dice qué está 

bien y qué está mal, desde ahí, ahora usted se atreve a criticar a nuestros aliados”, reviró. 

Recordó que López Obrador fue dirigente estatal del PRI “hegemonico” en Tabasco y hasta le 

compuso un himno. 

 

“Quien fue presidente del PRI, cuando era partido hegemónico, fue usted, en su estado; ¿a poco ya 

no se acuerda que cantaba loas?, usted escribió su himno, ¿y no se acuerda del movimiento 

estudiantil?, ¿dónde estuvo, presidente?, yo estuve en la manifestación, ¿usted dónde estuvo cuando 

el PRI era hegemónico?, estuvo resguardado, defendiéndolo”, remarcó. 

 

Creel sostuvo que el actual PRI, con el que se ha aliado el PAN, respaldó la más profunda reforma 

política electoral de 1996 que permitió la alternancia y abrió paso a la primera mayoría parlamentaria 

del PAN, PRD, PT y PVEM en la 57 Legislatura de la Cámara de Diputados. 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-reclama-a-amlo-por-mofarse-de-oposicion 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-reclama-a-amlo-por-mofarse-de-oposicion
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Creel defiende al PRI y Va por México, ante 

críticas de AMLO 

El presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

salió al paso de las críticas del Presidente 

de la República a la oposición y su alianza 

rumbo al 2024.  

En un video musicalizado y publicado en 

redes sociales, Creel Miranda cuestionó al 

Jefe del Ejecutivo si aceptará los 

resultados de las elecciones del año entrante e incluso advirtió que de no ser así, él se 

encargará de obligarlo. En su publicación, el congresista y también aspirante a una 

candidatura presidencial, exigió al mandatario federal dejar de “hacer chistes” con la 

oposición y de reciclar declaraciones hechas anteriormente. 

“Usando la mañanera para repetir chistes y declaraciones de hace un año. Presidente, 

mejor pónganse a gobernar y no a andar de comediante. Pero ya que quiere hablar 

del PRI, hablemos. Nomás no se olvide de su pasado”, sentenció en su cuenta en la red 

social Twitter, @SantiagoCreelM. 

“Véase al espejo Presidente y no venga a burlarse de quienes queremos conformar un 

gobierno de coalición por vez primera en México, ese es el gobierno que yo deseo 

encabezar a pesar suyo, lo vamos a hacer, le vamos a ganar en el 24. ¡Y esta vez, yo 

me voy a encargar de que usted respete los resultados!”, sentenció. 

Lo anterior, tras aseverar que la coalición encabezada por el partido del Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena) perderá la contienda del año entrante y al titular 

del Ejecutivo, se le fueron 5 años en reclamos por el pasado. 

Ello, mientras dio resultados “reprobables y condenables” en salud, educación, 

seguridad, empleo y desarrollo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/21/creel-defiende-al-pri-va-por-mexico-

ante-criticas-de-amlo-596791.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/21/creel-defiende-al-pri-va-por-mexico-ante-criticas-de-amlo-596791.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/21/creel-defiende-al-pri-va-por-mexico-ante-criticas-de-amlo-596791.html
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Santiago Creel obligará a López Obrador a 

respetar los resultados del 2024 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, salió al 

paso de las críticas del Presidente de la República, de la oposición y a su alianza rumbo 

al 2024.  

En un video que subió a redes sociales, el Diputado cuestionó al presidente López 

Obrador, si aceptará los resultados de las elecciones del año entrante y le advirtió que 

de no ser así, él se encargará de obligarlo. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAEh1f%5FnIdKTs0k&id=75F18D3264FEE48F%21

5162&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAEh1f%5FnIdKTs0k&id=75F18D3264FEE48F%215162&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAEh1f%5FnIdKTs0k&id=75F18D3264FEE48F%215162&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Creel arremete contra AMLO y defiende al PRI 

 El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, arremetió contra el presidente 

Andrés Manuel López Obrador para defender a sus aliados del PRI. 

A través de un video que compartió en redes sociales, el también panista y aspirante a la Presidencia 

de la República, recordó que el mandatario federal fue priista "cuando este partido era hegemónico". 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-arremete-contra-amlo-y-defiende-al-pri/1678006 

 

 

 

 

 
 
 
 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-arremete-contra-amlo-y-defiende-al-pri/1678006
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Creel arremete contra AMLO y defiende al PRI 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, arremetió contra el presidente 

Andrés Manuel López Obrador para defender a sus aliados del PRI. A través de un video que compartió 

en redes sociales, el también panista y aspirante a la Presidencia de la República, recordó que el 

mandatario federal fue priista "cuando este partido era hegemónico". 

 

https://eltiempomonclova.mx/noticia/2023/creel-arremete-contra-amlo-y-defiende-al-pri.html 

 

 

 

 
 
 

 
 
 

https://eltiempomonclova.mx/noticia/2023/creel-arremete-contra-amlo-y-defiende-al-pri.html
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El pleno de la Comisión Permanente guardó minuto de 

silencio en memoria del periodista Nino Canún 

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, junto a 

senadoras y senadores, guardaron un minuto de silencio en memoria de Nino Canún, periodista y 

comunicador, quien falleció este miércoles a la edad de 82 años. Al inicio de la sesión, el presidente de 

la Comisión Permanente, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), expuso que a solicitud del 

senador Noé Castañón Ramírez (MC) y por acuerdo de la Mesa Directiva “se guardará un minuto de 

silencio en memoria del periodista y comunicador Nino Canún, quien falleció la mañana de este día, a 

los 82 años de edad.  Solicito ponerse de pie”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-pleno-de-la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-del-periodista-nino-

canun 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-pleno-de-la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-del-periodista-nino-canun
https://hojaderutadigital.mx/el-pleno-de-la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-del-periodista-nino-canun
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El Pleno de la Comisión Permanente guardó 
minuto de silencio en memoria del periodista 

Nino Canún 
 

Boletín No. 4556 

 

 

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, junto a 

senadoras y senadores, guardaron un minuto de silencio en memoria de Nino Canún, periodista 

y comunicador, quien falleció este miércoles a la edad de 82 años. 

 

Al inicio de la sesión, el presidente de la Comisión Permanente, senador Alejandro Armenta Mier 

(Morena), expuso que a solicitud del senador Noé Castañón Ramírez (MC) y por acuerdo de la 

Mesa Directiva “se guardará un minuto de silencio en memoria del periodista y comunicador 

Nino Canún, quien falleció la mañana de este día, a los 82 años de edad.  Solicito ponerse de 

pie”. 
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AMLO tranquilo ante iniciativa de invalidar candidaturas 

de Morena: "Están nerviosos" 
 

Le sigue de cerca Adán Augusto López Hernández, extitular de la Secretaría de Gobernación, con un 22 
por ciento de apoyo. En tercer lugar, se encuentra Santiago Creel Miranda, del Partido Acción Nacional, 
con un 20 por ciento de preferencias. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-tranquilo-ante-iniciativa-de-invalidar-candidaturas-de-
Morena-Estan-nerviosos-20230621-0031.html 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-tranquilo-ante-iniciativa-de-invalidar-candidaturas-de-Morena-Estan-nerviosos-20230621-0031.html
https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-tranquilo-ante-iniciativa-de-invalidar-candidaturas-de-Morena-Estan-nerviosos-20230621-0031.html
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Claudia Sheinbaum: líder absoluta del proceso de sucesión 

presidencial 2024, señala GobernARTE 
 

Según la encuesta presidencial Escenarios 2024, publicado por la consultora GobernARTE este 20 de 
junio, el presidente Andrés Manuel López Obrador alcanza una aprobación del 60%, al tiempo que la 
coalición Morena-PT-PVEM encabezaría el porcentaje de identificación y preferencia electoral con un 
33%. Cifra esta última que le representa un +11% sobre la coalición Va por México y un +27% sobre el 
partido Movimiento Ciudadano. 
En lo relativo al Top 10 de aspirantes por suceder a López Obrador en la presidencia de México, 
GobernARTE coloca al frente a Claudia Sheinbaum Pardo con un 30% de las preferencias; seguida por el 
ex titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández con el 22%; Santiago Creel Miranda del 
Partido Acción Nacional con el 20%; y en cuarto y quinto lugar respectivamente, el ex canciller Marcelo 
Ebrard y la periodista Lili Téllez, ambos con un 19% de las preferencias. 
 
https://efekto10.com/claudia-sheinbaum-lider-absoluta-del-proceso-de-sucesion-presidencial-2024-
senala-gobernarte/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/claudia-sheinbaum-lider-absoluta-del-proceso-de-sucesion-presidencial-2024-senala-gobernarte/
https://efekto10.com/claudia-sheinbaum-lider-absoluta-del-proceso-de-sucesion-presidencial-2024-senala-gobernarte/
https://efekto10.com/
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“Estoy en la valoración final”: Xóchitl Gálvez sobre 

aspiración presidencial en 2024 
 

Xóchitl Gálvez, senadora de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), dijo estar en la valoración final 
para decidir su buscará la candidatura presidencial por la coalición Va por México para 2024.  
Santiago Creel, Lilly Téllez, Enrique de la Madrid, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Ángel Mancera, Silvano 
Aureoles, entre otros, han alzado la mano para buscar la candidatura presidencial por Va por México.  
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283857&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283857&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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Lidera Sheinbaum preferencias rumbo al 2024 

 
De cara a las elecciones de 2024, la encuesta presidencial Escenarios 2024, ha señalado que al 

momento la coalición Morena-PT-PVEM, encabeza el porcentaje y preferencia electoral con un 33 por 

ciento. Mientras que la coalición Va por México, así como del partido Movimiento Ciudadano (MC), los 

sitios a la cabeza serían ocupados “respectivamente por Santiago Creel y Luis Donaldo Colosio, este 

último con una ventaja de 5 puntos sobre su más cercano contendiente, el gobernador neoleonés, 

Samuel García”. 

 

https://vanguardiaveracruz.com/lidera-sheinbaum-preferencias-rumbo-al-2024/ 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://vanguardiaveracruz.com/lidera-sheinbaum-preferencias-rumbo-al-2024/
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Aparato panista aparta a Xóchitl y Lilly para 

imponer Creel: AMLO 
 

 

 

 

 

 

El mandatario criticó que el PAN no ha definido su método de selección y que quiere imponer al presidente de la 

Cámara de Diputados a las senadoras Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez. 

Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, aseguró la mañana de este martes que el Partido 

Acción Nacional (PAN) intenta imponerse Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, por encima 

de los senadores Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez sin que haya un método equipo que abanderará a la blanquiazul 

por las elecciones presidenciales de 2024. 

“Ya estoy viendo que el aparato del PAN está apoyando [Santiago] Creel y él querían apartar a los demás. 

Entonces no, no pueden apartar a Xóchitl. [Gálvez], a Lilly Téllez. No, todos tienen derecho”, dijo. 

“No hay nada de los postulantes, no se sabe de su método de elección, si va a haber encuesta, si no va a haber 

encuesta, dijeron que iban a definir un procedimiento. Llevan 15 días diciendo lo mismo y todavía no lo aclaran, 

y ya hay como 50 postulantes, pero de eso no hablan. No dicen nada, nada, nada, nada”, criticó. 

Hasta el momento, el PAN no ha delimitado quiénes serán sus candidatos a la candidatura de la coalición Va por 

México, junto al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

sin embargo, las encuestas sitúan a Xóchitl Gálvez, Lilly Téllez y Santiago Creel como posibles contendientes. 

 

Aparato panista aparta a Xóchitl y Lilly para imponer Creel: AMLO – . (eseuro.com) 

 

https://news.eseuro.com/local/1837085.html
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Santiago Creel toma protesta a suplentes de Yeidckol 

Polevnsky y Fernández Noroña 

En las oficinas de la Mesa Directiva, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

tomó la protesta de ley a Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez y a Francisco Javier Guerrero Varela, como 

diputada y diputado federales de la LXV Legislatura. Creel Miranda externó sus felicitaciones a ambos 

legisladores en sus nuevas funciones en la Cámara de Diputados. 

 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/santiago-creel-toma-protesta-a-suplentes-de-yeidckol-polevnsky-y-fernandez-

norona.htm 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/santiago-creel-toma-protesta-a-suplentes-de-yeidckol-polevnsky-y-fernandez-norona.htm
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/santiago-creel-toma-protesta-a-suplentes-de-yeidckol-polevnsky-y-fernandez-norona.htm
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Santiago Creel tomó protesta a Fernanda Enríquez y a 

Francisco Guerrero como integrantes de la LXV Legislatura 

En las oficinas de la Mesa Directiva, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

tomó la protesta de ley a Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez y a Francisco Javier Guerrero Varela, como 

diputada y diputado federales de la LXV Legislatura. Creel Miranda externó sus felicitaciones a ambos 

legisladores en sus nuevas funciones en la Cámara de Diputados. 

 

https://efekto10.com/santiago-creel-tomo-protesta-a-fernanda-enriquez-y-a-francisco-guerrero-como-integrantes-de-la-lxv-

legislatura/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/santiago-creel-tomo-protesta-a-fernanda-enriquez-y-a-francisco-guerrero-como-integrantes-de-la-lxv-legislatura/
https://efekto10.com/santiago-creel-tomo-protesta-a-fernanda-enriquez-y-a-francisco-guerrero-como-integrantes-de-la-lxv-legislatura/
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Adán se defiende de Marko con los casinos de Creel: 

"A mí no me acusaron de lucrar con permisos" 
 

 

 

 

 

 

 

 

 La tensión en la querella que mantienen Marko Cortés y Adán Augusto sigue en aumento, en esta ocasión, fue el ex 

secretario de Gobernación quien reviró un Tweet de Cortés, en el que exigía al tabasqueño justificara el origen de 

los recursos que han sido captados siendo entregados a los asistentes. 

 La tensión en la querella que mantienen Marko Cortés y Adán Augusto sigue en aumento, en esta ocasión, fue el ex 

secretario de Gobernación quien reviró un Tweet de Cortés, en el que exigía al tabasqueño justificara el origen de 

los recursos que han sido captados siendo entregados a los asistentes. 

Durante un evento en el estado de Aguascalientes, López Hernánadez negó categóricamente las acusaciones de 

Cortés: "Es falso, nadie le cree, ni los buenos días le creen a Marko Cortés, ni siquiera cuando da los buenos días 

habla con la verdad. No es cierto que se les haya pagado algún emolumento o algún recurso". 

En su defensa, Adán raspó a otro posible presidenciable, Santiago Creel, y recordó las concesiones a los casinos 

durante su gestión en la Secretaría de Gobernación. 

"Yo lo vuelvo a emplazar, porque él algún día va a entender que no somos iguales, ahí hay miembros distinguidos 

de su partido que ocuparon el encargo que yo ocupé. A mí no me acusaron de haber mercado o lucrado con los 

permisos de los casinos, por ejemplo, nosotros actuamos de manera honesta en el ejercicio del servicio público", 

reviró. 

Adán se defiende de Marko con los casinos de Creel: "A mi no me acusaron de lucrar con permisos" 

(lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/adan-se-defiende-de-marko-con-los-casinos-de-creel-a-mi-no-me-acusaron-de-lucrar-con-permisos/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/adan-se-defiende-de-marko-con-los-casinos-de-creel-a-mi-no-me-acusaron-de-lucrar-con-permisos/
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Magnates que roban con Fobaproa apoyan a Creel 

Entre las corcholatas conservadoras, Santiago Creel Miranda destaca entre tanta mediocridad de 

personajes como Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, Silvano Aureoles, Gustavo de Hoyos y 

hasta Lilly Téllez, A sus casi 70 años de edad, por cuarta ocasión, Creel Miranda intentará ser candidato 

presidencial. Hoy, con menos oportunidad que cuando fue Secretario de Gobernación de Vicente Fox. 

 

http://campechehoy.mx/2023/06/21/magnates-que-roban-con-fobaproa-apoyan-a-creel/ 
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Legisladoras y legisladores avalan modificar 
integración de comisiones de trabajo de la 

Permanente 
 

Boletín No. 4561 

• Citan para el miércoles 28 de junio, a las 11:00 horas  

En la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados, junto a senadoras y senadores, avalaron en 

votación económica el acuerdo de la Mesa Directiva sobre la modificación en la integración de las comisiones de trabajo 

para el Segundo Receso del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. 

Se designó al diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) como secretario de la Primera Comisión: Gobernación, 

Puntos Constitucionales y Justicia, en sustitución de la diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena). 

En tanto, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) se incorporó a la Primera Comisión, en sustitución del 

diputado con licencia Gerardo Fernández Noroña (PT).  

En esa misma Comisión, se incluyó a la senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), en sustitución del senador Reyes Flores 

Hurtado (Morena). 

Cita para próxima sesión 

Posteriormente, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de excitativas y los textos de 

agenda política y efemérides se registrarán en el Diario de los Debates. Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá 

lugar el próximo miércoles 28 de junio, a las 11:00 horas, en el Senado de la República. 
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Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria de las víctimas de la 

tragedia en el Newś Divine 
 

Boletín No. 4555 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de silencio por las 

personas fallecidas en el extinto bar New´s Divine, en el marco de su XV aniversario luctuoso. 

 

El diputado Jorge Triana Tena (PAN) pidió a la Mesa Directiva guardar el minuto de silencio, ya 

que ayer —20 de junio— se cumplieron 15 años de tragedia ocurrida en ese bar, que cobró la 

vida de 12 jóvenes adolescentes, en la Ciudad de México. 

 

La solicitud fue concedida por el presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, 

senador Alejandro Armenta Mier (Morena). 

 

Dijo: “Informo a la Asamblea que como fue solicitado por el señor diputado Jorge Triana Tena, 

guardaremos un minuto de silencio para conmemorar a las personas que fallecieron en la 

tragedia del lugar conocido New's Divine, a propósito del XV aniversario de este acontecimiento. 

Les solicito ponerse de pie”. 
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Juan López Miguel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El primer domingo de junio del próximo año, 9 estados de la República, tienen elección para 

gobernador, concurrente, con el proceso electoral federal para elegir Presidente. 

CDMX, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. 

Desde julio 2021, el partido oficial, con la directriz de su jefe máximo y del Ejecutivo Federal, 

adelantaron clásico “banderazo” para la sucesión presidencial, y con esa línea, aspirantes a la 

candidatura presidencial, están en virtual precampaña, las cuales, de manera oficial, inician en 

noviembre próximo, cual acusa la oposición, especialmente, PAN y MC. 

Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández y el senador 

con licencia, Ricardo Monreal Ávila, recorren distritos electorales federales, locales; plazas estatales y 

municipales, para posicionar su mensaje ante militancia, electores y simpatizantes de Morena, y 

posicionarse entre ellos, para ganar encuesta que definirá quién es más idóneo para postular al 

encargo sexenal, 2024-2030. 

Así como estuvo de candente, estridente, antesala de precampaña, entre los presidenciables de 

Morena, peor está el asunto entre los actores políticos de Morena, que aspiran a la gubernatura de 

aquellos estados. 

ARMENTA Y EL “JAGUAR NEGRO”, SE ALISTAN EN EL PROCESO INTERNO DE MORENA; ASPIRANTES AL 

GOBIERNO DE PUEBLA Y CHIAPAS 
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Igual que el proceso interno de presidenciables, los que aspiran a ocupar la silla en el Palacio de 

Gobierno de su estado, andan a la greña, guerra sucia, fuego amigo, periodicazos, politiquería y 

politiporquería, además de recurrir a la otra guerra, descarada, la de los espectaculares. 

Generalmente, el Congreso de la Unión, es semillero de gobernadores, alcaldes y diputados locales; 

cuando llegan a la curul o escaño, los representantes populares, por inercia de la política, se comienzan 

a nombrar entre los aspirantes a la gubernatura del estado que representan. 

Para ello, recurren a todo, desde promoverse entre la comitiva del Presidente, cuando éste, visita su 

estado o alcaldía de nacimiento; distrito electoral federal o circunscripción plurinominal que 

representa en la Cámara de Diputados. 

No se diga con el gobernador que busca suceder, cuando el Ejecutivo local, realiza giras de trabajo por 

la entidad, distrito electoral federal o local que interesan al representante popular en San Lázaro o en 

la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

Cual regla no escrita en nuestro sistema político, llegado el momento de la sucesión presidencial o 

estatal, el favorito, emerge de manera innata, por la señal que envía el Príncipe, a su clase política. 

Así fue durante los más de 70 años que el PRI ocupó el poder, en los dos sexenios que tuvo el PAN la 

Presidencia y el régimen de Andrés Manuel López Obrador, no podía ser excepción. 

Para la sucesión en Palacio Nacional y en los Palacios de Gobierno de 9 estados en el 2024, es él, gran 

elector, ¡el que ejercerá clásico dedazo, pues!, a través de encuesta a modo, para elegir al carnal o 

hermana; al cuate y la cuota que debe cubrir, como jefe máximo de Morena. 

Para la Presidencia, el próximo 6 del mes patrio, el país, conocerá a quién quiere el gran elector, que 

lo suceda en el poder; pero para 9 estados aún faltan los tiempos políticos, los cuales, se comenzarán 

a esclarecer a partir de fin de año y definir, en los primeros meses del 2024. 

Por lo pronto, los precandidatos más fuertes, comienzan a darse a conocer, desde los encargos que 

ocupan en el sexenio. 

Como decimos líneas arriba, en el Poder Legislativo, sus diputados federales y senadores de la 

República, los que representan a esos estados que renovarán gobernador el primer domingo de junio 
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siguiente, alistan sus estrategias para posicionarse entre los ciudadanos de sus estados… y entre el 

gran elector, Andrés Manuel López Obrador. 

Ayer, en Cámara de Senadores, dos fuertes aspirantes a la silla en el Palacio de Gobierno en Puebla y 

Chiapas, denotaron sus aspiraciones. 

Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación 

Política, en entrevistas que ofrece desde antes de llegar al encargo, y desde que ocupó mesa directiva 

del Senado, adelantó que va por la candidatura de Morena, para gobernar Chiapas. 

Entre la clase política del partido en el poder, en la entidad y entre escaños, se conoce como “el jaguar 

negro”, cuentan, calificativo con el que se refiere a él, su tutor y amigo, el senador con licencia, Ricardo 

Monreal Ávila. 

Adquirió bagaje en LXIV y LXV Legislatura, y se cuereó, cuando ocupó mesa directiva, del 1° de 

septiembre 2020, al 31 de agoto, 2021 y pertenece al equipo de trabajo que tuvo en el Senado, el 

político de Zacatecas.  

A sus 46 años, debe tener mejores proyectos para Chiapas, en caso de llegar al Palacio de Gobierno, 

máxime, que violencia, delincuencia, guerrilla y pobreza, siguen sin erradicarse en el estado y 

gobernadores vivales como el compadre de “el tal amlito”, sólo dejaron más pobreza y esos flagelos 

que hoy padecen los chiapanecos. La guerrilla, ¡harta! de miseria y pobreza. 

Con cinismo, ahora buscan ser presidenciables, cuando merecen reclusorio. 

Otro cercano colaborador de Ricardo Monreal, el senador Alejandro Armenta Mier, ayer, de manera 

virtual, “destapó” aspiraciones para gobernar su natal Puebla. 

Ante medios, el presidente en mesa directiva, recapituló trayectoria personal, 33 años de trayectoria 

social y pública. 

Desde que inició su encargo de senador, su jefe y amigo, tutor político también, Ricardo Monreal, lo 

posicionó como presidente en la comisión de Hacienda y Crédito Público, primer legislador de Puebla, 

en ocupar esa  responsabilidad en el Senado. 
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Es joven el representante de Puebla en la sede del Federalismo; con 54 años, sería imperdonable, no 

tener visión de futuro, fresca, de mejores proyectos para Puebla, si es que llega a la gubernatura. 

Ambos, el de Comitán de Domínguez, Chiapas  y el de Izúcar de Matamoros, ocupan órganos de 

gobierno en el Senado: Junta de Coordinación Política y mesa directiva. Además de pertenecer al 

equipo de trabajo de Ricardo Monreal, y sólo Dios sabe, el destino que les depara en política. 

Ayer, Armenta y Oscar Eduardo, convivieron con representantes de los medios en la sede cameral. 

Con la franqueza que caracteriza a los actores políticos que no se “acartonan” en sus aspiraciones, el 

poblano, expresó en entrevista, que el máximo reto en México y en Puebla, es que los poblanos sean 

felices. 

-“La felicidad, es un ámbito superior del desarrollo humano y la felicidad tiene que ver con la 

seguridad, con la salud, con los bienes sociales, con la eliminación de la pobreza, con el acceso a los 

servicios. Queremos que la población viva feliz, felicidad. Y sólo cuando se gobierna con amor, se 

puede lograr la felicidad”. 

Reveló que ya tomo el curso que ofrece el partido a los aspirantes a un encargo de representación 

popular y: 

-“Ya tengo mi licencia preparada para cuando el partido decida”. 

Institucional, habla de fortalecer trabajo de gobierno del presidente López Obrador en Puebla y labor 

del gobernador Sergio Salomón Céspedes. 

-“Ha hecho un gran trabajo de reconciliación, de mantener la seguridad”. 

-“El gobernador acaba de implementar un programa de rehabilitación de carreteras, que estaban muy 

dañadas, sobre todo en la Sierra Norte, en la Sierra Nororiental. Y está implementando un programa 

de fortalecimiento de los espacios educativos”, resalta Armenta. 

Presume que Puebla, es 4° padrón electoral del país, “y yo estoy seguro que esa importancia que tiene 

Puebla la va a atender la dirigencia nacional”. 

Empero, pondera que hay que esperar que Morena, emita la convocatoria para el proceso interno en 

Puebla, para elección del candidato. 
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Insiste en su tesis de un estado con bienestar, porque en términos constitucionales, es el estado de 

felicidad.  

-“¿Cuál debe de ser el propósito de los gobiernos?, cuestiona. 

-“Hacer feliz a los gobernados. Ese debe de ser el propósito”, responde. 

-“Que podemos acompañar a nuestros hijos sin el riesgo de vernos asaltados”. 

-“Que un empresario emocionado, pueda abrir la cortina de su empresa y  no se encuentre con el 

delincuente asaltándolo. 

El de Comitán de Domínguez, Chiapas y el de Izúcar de Matamoros, Puebla, ayer, ofrecieron convivio 

a los medios, en el Senado. 

-“El senador Eduardo Ramírez y su servidor, somos compañeros que entendemos que en el Senado de 

la República, coexistimos en pluralidad con otras fuerzas políticas. Entendemos que somos parte de 

una mayoría de una fuerza política, que es mayoría en el Senado”. 

Armenta, virtualmente se despidió de los funcionarios que fortalecen el quehacer legislativo en 

Cámara de Senadores, todos ellos y ellas, presentes: 

-“Para todos ellos, ¡muchas gracias! Somos un equipo y en esta fase, con el liderazgo del senador 

presidente Eduardo Ramírez, estoy seguro que continuarán las tareas de manera eficaz en el Senado 

de la República. 

Él, termina su encargo en mesa directiva, próximo 31 de agosto. 

Eduardo Ramírez, y Armenta, ponderan liderazgo de Ricardo Monreal. 

-“Y la política, es la discusión, es el debate público, es la diferencia, es la tolerancia y es la pluralidad”, 

tesis del político de Comitán, quien en ese estilo, ofrece que a partir del 1° de septiembre, cuando 

inicia el periodo ordinario de sesiones, habrán de convencer al interior de la bancada de Morena y de 

oposición, avanzar en nombramientos pendientes. 

-“Entender que si nosotros no lo hacemos, vendrá la otra Legislatura y, sin duda, lo van a sacar y ese 

es el gran reto que tenemos en estos momentos”. 
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Los dos senadores de Morena, genta de Ricardo Monreal, nombres, cargos, encargos que se 

mencionaron ayer en ese convivio.  

Miércoles de los hombres y mujeres del político de Zacatecas, que llamaron a la comida, en señal de 

fortalecer responsabilidad en JCP del “jaguar negro” y la del responsable en mesa directiva. 

¡Ah!, sin omitir que Alejandro Armenta Mier, como presidente del Senado, tomó protesta al suplente 

del político de Zacatecas, Alejandro Rojas Díaz Durán, como senador de la República. 

Ex diputado federal, formó carrera en el grupo que se separó del PRI y que se conoció como la Corriente 

Democrática, que encabezaron el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, el controversial, Porfirio 

Muñoz Ledo y la senadora, Ifigenia Martínez Hernández; como también adquirió bagaje, al lado del 

finado, Manuel Camacho Solís y Marcelo Luis Ebrard Casaubón. 

Previo a rendir protesta como senador de la República, el presidente en JCP, Oscar Eduardo Ramírez, 

ofreció bienvenida a Alejandro Rojas: 

-“Le deseamos éxito en esta nueva responsabilidad legislativa que, sin duda, abonará a la prosperidad 

de México”. 

El de ayer, sin la presencia de su jefe, el staff de Ricardo Monreal, convivió y fortaleció la unidad en el 

presente… y futuro inmediato. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

En tiempo y forma, cuando va de salida, Andrés Manuel López Obrador, dio un giro de su visión en 

política: concilió, negoció y acordó con los presidenciables de Morena, la sucesión presidencial, y 

cuatro de sus colaboradores, están en ese propósito, en una precampaña inútil, porque una encuesta 

“al gusto” del Presidente, será la que decida quién es el candidato (a) a la Presidencia que habrá de 

postular el partido en el 2024… Empero, admitir, reconocer que el mandatario, actuó como debía, y 

controversial método para elegir al candidato a sucederlo, no es más que proporcional con el estilo 

personal de gobernar del tabasqueño… Por lo pronto, dejó de castrar a los panitas y priistas, “que le 

heredaron” todos los males que se fueron al alza, en su gobierno… ¿A poco la nueva titular en Segob, 
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Luisa María Alcalde Luján, fue modelo, cual ayer, evidenciaron en redes sociales? ¿Sí?... En tiempo y 

forma, el diputado Santiago Creel Miranda, recuerda a Andrés Manuel López Obrador, su pasado en 

el PRI, en Tabasco, en el régimen priista… Y no, no debe ser vergüenza para un actor político, su pasado 

político, como tampoco debe ser vergonzante para un representante popular como el actual 

presidente en la mesa directiva de San Lázaro, pertenecer al Partido Acción Nacional… En otras 

palabras, lo que el político panista quiere decir al Presidente, es que, durante su mandato, hasta el 

próximo 31 de agosto, a la Cámara de Diputados, ¡se le respeta!... ¡Caray!... Durante la sesión en 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el legislador panista, Jorge Triana Tena, hizo 

propuesta para que el pleno de senadores y diputados, guarde minuto de silencio, en memoria de las 

víctimas por la tragedia en el extinto bar, “New´s Divine”, hecho vergonzante para los otroras 

perredistas que hoy gobiernan CDMX, en el que perdieron la vida 12 jóvenes… Martes pasado, se 

cumplieron 15 años de esa desgracia… Política, mucha política, hace el senador Damián Zepeda 

Vidales: ayer, estuvo en La Paz, BCS, donde resaltó que el turismo, es una de las industrias más 

importantes de la nación… Su derrama económica, expuso, y creación de empleos, otorga certidumbre 

a una economía que enfrenta grandes retos, como la inseguridad. “El turismo, genera 4.6 millones de 

puestos remunerados y divisas por casi 20 mil mdd al año, lo que significa que millones de turistas 

visitan nuestros destinos y miles de familias mexicanas, con ingresos para sus familias”, destaca….  

Acompañaron al legislador en su visita al municipio, la presidenta del PAN en el estado, senadora 

María Guadalupe Saldaña Cisneros; el secretario general del Comité Directivo Estatal, Javier Bustos y 

el diputado local, Rigo Mares… Senador de Morena, Rafael Espino de la Peña, instaló grupo de trabajo 

plural que dará seguimiento a la tragedia del lunes 27 de marzo de este año, en la estación migratoria 

“Lerdo-Stanton”, de ciudad Juárez, Chihuahua… Emilio Álvarez Icaza, del Grupo Plural, ponderó 

instalación de la mesa de trabajo, exigió comparecencia del titular del Instituto Nacional de Migración, 

Francisco Garduño Yáñez y cuestionó que no se llame a comparecer al funcionario, para que explique 

tragedia en la que mueren más de 40 migrantes… Antonio García Conejo, del PRD, planteó reunión 

con la FGR y acusó que la cancillería y Segob, pretenden “congelar” el vergonzante caso… Si en la 
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pandemia Covid, escasearon cubrebocas, ventiladores y medicinas para contrarrestar el virus, en 

inusual temporada de calor que padece la República, sucede lo mismo con el agua embotellada y de 

servicio potable en los hogares. ¡Ah!, ¡y las chelas!... ¡Cuidado!... Este líquido, es un elemento esencial 

en la vida de seres humanos, ¡el agua, pues!…  

 

 

 

 

 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…  
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DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

 
JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                        
                                                                              

 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NOMBRA A NUEVO TITULAR DE LA AGENCIA NACIONAL DE ADUANAS  

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, nombró nuevo titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México al general de división diplomado 
de Estado Mayor retirado, André Georges Foullon Van Lissum, en sustitución de Rafael Marín Mollinedo. Para que tengan antecedentes, cuando 
me tocó decidir sobre quién podía hacerse cargo de la Secretaría de la Defensa, él estuvo en la terna, fue de los que dejé al final por ser una gente 
recta, honesta, preparada. Necesitamos seguir limpiando de corrupción las aduanas portuarias y fronterizas para que no haya contrabando, que no 
haya tráfico de drogas y no haya evasión fiscal. El mandatario destacó que el ingreso de las aduanas es superior a un billón de pesos y constituye 
alrededor del 15 por ciento del presupuesto nacional, por lo que es necesario proteger estos recursos que se destinan en acciones para beneficio 
del pueblo. El presidente López Obrador aseguró que no hay problema en el sistema eléctrico del país, luego de que el Centro Nacional de Control 
de Energía (Cenace) emitiera un “Estado Operativo de Alerta” por las altas temperaturas de los últimos días. En este sentido, acusó que hay una 
campaña sensacionalista por parte de medios de comunicación. Que no hay ningún problema ellos, ellos lo saben, nosotros somos los primeros 
interesados en saber lo que está sucediendo, porque imagínense que hay apagones. Entonces sí, si no hay todavía nada y ya están con este 
alarmismo entonces además de que es nuestra responsabilidad de que no falte la energía eléctrica, entonces no hay problema. El presidente calificó 
el aviso de la Cenace como de rutina, por lo que pidió tranquilidad en torno al suministro de energía eléctrica. Es de rutina la alerta del Cenace, 
porque hay un margen de reserva siempre, y se reduce porque hay más consumo pero no tenemos dificultad en nada, claro, sin problema. A lo que 
voy es esto, porque esto no es información, no es periodismo en sentido estricto, esto es manipulación porque este periódico representa a el grupo 
conservador, al grupo reaccionario de este país y tiene muchos lectores, pero nos ayuda bastante porque nos dan la oportunidad de mostrar como 
exageran y como mienten. Y aunque parece increíble, hay millones de mexicanos, bueno no todos tienen oportunidad de leer este periódico, pero 
los que lo leen sí le creen. El primer mandatario aseguró que la mayoría en México apoya la Cuarta Transformación, movimiento dedicado a atender 
las necesidades del pueblo y desterrar la corrupción. La mayoría de los mexicanos apoya la transformación, porque hicimos un compromiso con el 
pueblo de que su gobierno iba a atender a todos, iba a respetar a todos, pero se le iba a dar preferencia a los pobres, a los más necesitados y eso 
es lo que se ha venido logrando. 
 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; LE DAN LA BIENVENIDA EN LA PERMANENTE COMO PRESIDENTE DE JUNTA DE COORDINACIÓN 
POLÍTICA 

 
El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Jucopo en el senado, fue bienvenido por Alejandro Armenta, presidente de la Comisión 
Permanente. Alejandro Armenta, dio la bienvenida al senador Eduardo Ramírez, nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado 
de la República. A nombre de la Mesa Directiva, felicitó a Ramírez Aguilar por la encomienda que acaba de asumir como Presidente de ese órgano 
de gobierno de la Cámara de Senadores. Le deseamos éxito en la encomienda que tiene, de lograr los consensos, los acuerdos, la conciliación 
natural, que debe haber entre los Grupos Parlamentarios que integran el Senado de la República. Además, se informó que el senador Alejandro 
Rojas Diaz Durán se incorporó al Grupo Parlamentario de Morena, como suplente del senador Ricardo Monreal Ávila, quien se encuentra de 
licencia por tiempo indefinido.  
 

CLAUDIA SHEINBAUM; DURANTE VISITA EN TLAXCALA DEFENDIÓ LAS PENSIONES A ADULTOS MAYORES COMO CREACIÓN DE 
AMLO 

 
Claudia Sheinbaum en su visita a Zacatelco, Tlaxcala, como parte de sus recorridos para perseguir la candidatura presidencial de Morena para las 
elecciones de 2024, presumió las acciones de gobierno que implementó cuando estaba al frente de la Ciudad de México. Hicimos dos nuevas 
universidades públicas, todos los niños y niñas de la ciudad, todos sin excepción, tienen una beca universal mensual que les ayuda a sus familias; 
hicimos los transportes más modernos del país; el teleférico urbano, que le llamamos cablebús, pero no es para el turismo. Invertimos en parques 
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públicos, en salud pública, por eso hablamos de una ciudad de derechos. Sheinbaum defendió la creación de la pensión de adultos mayores como 
creación de Lopez Obrador y como responsable de establecerla como un derecho en la Constitución mexicana cuando los gobiernos de los ex 
presidentes se robaban el dinero público: 
 
RICARDO MONREAL; SEÑALA QUE LA LÍNEA ENTRE LO QUE SE PUEDE HACER Y DECIR EN EL PROCESO INTERNO PARA ELEGIR AL 

COORDINADOR DE LOS COMITÉS ES MUY DELGADA  
 
Ricardo Monreal, desde Puebla, después de que la dirigencia nacional de Morena alertó a Marcelo Ebrard que no puede ofrecer cargos y el ex 
canciller respondió que no hacer propuestas convierte las giras en meras visitas turísticas, admitió que la línea de esa conducción política es muy 
delgada, puedes caer en cualquier momento en afectación a los principios jurídicos. Es muy delgada la línea, incluso en los gastos. Ellos en la 
dirigencia nacional de Morena, manejan directamente, cubren sonido, templete, rentas de salones, no crean que nos den el dinero en efectivo. A 
partir del acuerdo del INE y los lineamientos que les dio el partido, Monreal Ávila explicó que lo que no puedes es ofertar políticamente posiciones 
o programas partidistas, lo que no puedes hacer es financiamiento ilegal. Qué si puedes hacer, informar sobre lo que se ha hecho en estos cinco 
años y proponer cómo mejorarlas. Dijo que las corcholatas deben mantener y convocar a la unidad, además de promover los logros de la 4T. Monreal 
encabezo una asamblea informativa en el tercer día de actividades internas de cara a la encuesta que se realizará el próximo 6 de septiembre. 
 

MARCELO EBRARD; PROPUESTA SOBRE HIJO DE AMLO NO FUE PARA GANARME EL FAVOR CON LOPEZ OBRADOR 
 
Marcelo Ebrard tras su visita en el estado de Sinaloa, aseguró que la propuesta de poner a Andrés Manuel López Beltrán en una secretaría no 
tenía el propósito de ganar el favor del primer mandatario Andrés Manuel López Obrador. El aspirante a la candidatura presidencial, dijo que el 
hijo de AMLO era una persona capaz y sensata, razón por la que lo había invitado a encabezar la Secretaría de la Cuarta Transformación. Yo tengo 
esa idea que puede ocupar el cargo, puesto que veo que es una persona capaz, competente. Justificó la creación de la nueva Secretaría, la cual 
estaría encargada de gestionar las obras claves del gobierno de AMLO y sus programas, argumentando que fue durante los recorridos realizados 
por Ebrard en donde salió la propuesta. Y sobre López Beltrán dijo él es mi amigo, yo veo que el joven lleva cinco años sin participar en nada y es 
una persona sensata. La propuesta fue altamente criticada tanto por la oposición como algunos de los miembros del partido de Morena. Santiago 
Creel dijo que se trataba de una abyección y era una clara forma de quedar bien con AMLO: No es posible que un precandidato esté promoviendo 
al hijo del presidente para una secretaría de estado. 
 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; QUIERO APORTAR MI GRANITO DE ARENA PARA SEGUIR CONSOLIDANDO A LA CUARTA 
TRANSFORMACIÓN 

 
Adán Augusto López, en Salamanca, Guanajuato, dijo: ¡Aquí en Guanajuato va haber transformación!. Hay que seguir apoyando hasta que se 
consolide en Guanajuato la cuarta transformación de la vida pública nacional, exhortó a los ciudadanos y a los integrantes del sindicato de Pemex 
que asistieron a la asamblea en Salamanca. ¡Si se puede!, corearon en respuesta los ciudadanos. Aquí en Guanajuato va haber transformación, y 
yo sí sé que un nativo de Guanajuato va conducir los destinos de la cuarta transformación, otro día vendré y les diré su nombre, ayuden a los que 
sean originarios de Salamanca. Recordó que ha recorrido Jalisco, Zacatecas, Aguascalientes y en Guanajuato estuvo en los municipios de Irapuato, 
León y San Luis de la Paz. Me anima verlos comprometidos, echados para adelante, va llegar la cuarta transformación a Guanajuato, va haber un 
mejor gobierno, de eso no tengan duda. Va haber salud para todos, ayuda social para los jóvenes, va haber apoyo para los agricultores y más 
empleos, desde luego seguridad. El ex secretario de Gobernación manifestó que quiere aportar su granito de arena para seguir consolidando a la 
cuarta transformación.  
 

MANUEL VELASCO; SUSPENDE SU GIRA POR COMPLICACIÓN DE SALUD DE SU ESPOSA 
 
Manuel Velasco, aspirante del Partido Verde a la Coordinación de Defensa de la Transformación, informó que suspenderá hoy jueves su gira por 
el país para acompañar a la cantante Anahí Puente tras un percance que sufrió en su oído. El día martes, mientras me encontraba de gira en la 
ciudad de Monterrey, mi esposa Anahi sufrió un percance en el oído que le provocó una afectación en el tímpano. El senador con licencia informó 
que acompañará a su esposa a una evaluación médica profunda, por lo que este jueves no haré recorridos por el país para dedicarme de lleno a 
estar con ella. Velasco confió en que saldrán adelante con el apoyo, amor y cariño de nuestra familia y amigos. 

 
SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; ESTABLECER NORMAS EN MATERIA DE PROTECCIÓN Y DE BIENESTAR ANIMAL 

 
El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, derivado de las altas temperaturas que se han registrado en el país desde los 
primeros días de junio, hizo un llamado para que se legisle a nivel federal en beneficio de los animales de compañía. Hay facultades para establecer 
reglas y para establecer normas, incluso les estamos hablando de las famosas NOMS, estas que cancelaron, porque se pueden establecer en 
materia de protección y de bienestar animal. Acompañado de representantes de Xollin, un refugio de animales y centro de adopción responsable, 
Mancera Espinosa insistió en que, dadas las olas de calor, se vuelve una exigencia gubernamental legislar en dicha materia, así como difundir 
campañas sobre la prevención y atención de golpes de calor. Vamos a insistir en las iniciativas que ya tenemos y que parten de lo que ya se 
estableció en el artículo 13 de la Constitución de la Ciudad de México, donde ya se protege y obliga a proteger a los seres sintientes. Asimismo, 
insistió en que es urgente seguir impulsando y buscando que se sancione con mayor severidad el maltrato hacia los animales. En tanto, el diputado 
perredista, Marcelino Castañeda, agregó que conocer los síntomas de golpes de calor y cómo tratarlo es relevante para garantizar que perros y 
gatos se encuentren a salvo durante esta temporada. Entre las recomendaciones emitidas por la institución destaca: No dejarlos en el sol por mucho 
tiempo. Evitar salir a pasear con ellos entre las 12 y 17 horas. Evitar dejarlos en el coche. Evitar cortarles el pelo porque, a diferencia de nosotros, a 
ellos el pelo les ayuda a regular su temperatura. No envolverlo con toallas húmedas. Cabe señalar que el procedimiento correcto para atender los 
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golpes de calor es: Colocar agua fresca a temperatura ambiente en orejas, patitas, pancita y darle agua poco a poco en su hociquito hasta que ellos 
ya puedan estar mucho mejor y más tranquilos. Una vez que se regule su temperatura, ir al veterinario para que pueda ser evaluado. 
 

FERNANDO RODRÍGUEZ; EL INE DEBE ACTUAR FRENTE A LA ANTICIPADA CAMPAÑA DE MORENA POR LA PRESIDENCIA DE 
MÉXICO 

 
El secretario de Estudios y Análisis Estratégicos del CEN del PAN, Fernando Rodríguez Doval, aseveró que es una auténtica vergüenza que hoy 
en México un partido y un presidente aprendiz de dictador actúen al margen de la ley sin ninguna consecuencia, al exigir al Instituto Nacional Electoral 
(INE) resolver, con la ley en la mano, las quejas y denuncias interpuestas en contra de la anticipada campaña de las “corcholatas”. No hay ninguna 
duda de que Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, y el resto de los que se dicen aspirantes a ser ‘Coordinador o Coordinadora Nacional de los 
Comités de Defensa de la Cuarta Transformación 2024-2030’ son hoy, con todas sus letras, aspirantes a la Presidencia de la República. El proceso 
para la sucesión presidencial empieza con el pie izquierdo, con la anuencia de un árbitro que en vez de poner un alto aplicando la ley da luz verde 
con unas medidas cautelares que alientan la inequidad de la contienda del próximo año. Rodríguez Doval urgió a la recién nombrada consejera 
presidenta del INE, Guadalupe Taddei, a trabajar por el fortalecimiento del INE y no en su debilitamiento, a no dejarse intimidar por López Obrador, 
quien ha sabido proyectarse como un mandatario caprichoso y vengativo, capaz de movilizar hordas de acosadores que ponen en riesgo a cualquiera 
que decida actuar con autonomía o criticar lo más mínimo de él y sus proyectos.  
 

ALEJANDRO MORENO; EL FRENTE POLÍTICO OPOSITOR QUE LA CIUDADANÍA DEMANDA CORREGIRÁ EL RUMBO DE MÉXICO 
 
Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Afirmo que la construcción de la 
plataforma electoral de la coalición del PRI con el PAN y el PRD lleva un gran avance, porque sabemos que hoy lo más importante es ofrecer 
propuestas y una alternativa viable y sólida para resolver los problemas de México. Mientras las ‘corcholatitas’ siguen en su campaña ilegal, violando 
todas las reglas electorales, nosotros tenemos especial atención en la consolidación de la oferta política de la alianza opositora. En compañía de 
integrantes de la dirigencia nacional y legisladores tricolores, el Presidente Alejandro Moreno subrayó que la gente está esperando que vayamos 
juntos en este esfuerzo. La gente apoya a la coalición opositora. El 58 por ciento de las personas encuestadas estarían dispuestos a votar por un 
candidato de la alianza y esto es claro porque la oposición junta tiene fuerza y es competitiva. El líder nacional del PRI destacó que el frente político 
opositor que la ciudadanía está pidiendo es el que formamos PRI, PAN y PRD, y las puertas están abiertas para la ciudadanía y para todas las voces 
de verdadera vocación opositora para corregir el rumbo de la nación. Hoy las encuestas, o por lo menos muchas de ellas, están sirviendo simplemente 
como mecanismo de campaña, promoción y propaganda de las llamadas ‘corcholatas’”. Se están usando encuestas patito claramente pagadas por 
estos personajes para generar ruido, confundir y desinformar. Al referirse a la situación de Omar Fayad y los diputados locales del PRI de Hidalgo, 
el también diputado federal del tricolor sostuvo que Fayad se mostró complaciente y cercano con el gobierno federal y en la pasada elección por la 
gubernatura abandonó por completo a nuestra candidata Carolina Viggiano y entregó el estado. El Presidente del CEN del PRI sostuvo que en el 
PRI siempre seremos respetuosos y tolerantes con la pluralidad, pero nunca aceptaremos la deslealtad. Asimismo expresó el respaldo absoluto de 
la dirigencia nacional a sus bancadas en el Congreso de la Unión, en su posicionamiento frente a la cancelación de 35 normas oficiales mexicanas 
relacionadas con los servicios de salud. La política en materia de salud de este gobierno es un desastre y un fracaso rotundo. Con la vida de las 
familias mexicanas no se juega. 
 
DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS Y LILIANA RODRÍGUEZ ZAYAS; APOYAN “CON TODO” A CLAUDIA SHEINBAUM EN SINALOA 

 
Claudia Sheinbaum es la única de los aspirantes de Morena que garantiza la continuidad y el fortalecimiento del proyecto de transformación que 
inició Andrés Manuel López Obrador, aseguró la diputada federal Yadira Santiago Marcos. Yadira Marcos destacó que la ex Jefa de Gobierno 
es una persona preparada, con valores, principios y que ha demostrado que la honestidad también da resultados. Además, de ser una de las mujeres 
que desde sus inicios acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador y siempre ha militado en partidos de izquierda. En entrevista en el 
programa “Las Noticias con el Dr. Muñoz”, la legisladora aseguró que es tiempo de las mujeres y muestra de ello es que López Obrador ha 
colocado en puestos clave en su gabinete a políticas destacadas como Luisa María Alcalde Luján, en la Secretaría de Gobernación y Alicia 
Bárcena como nueva secretaria de Relaciones Exteriores. Claudia Sheinbaum es la mejor opción para fortalecer y darle continuidad a este 
proyecto. Es tiempo de las mujeres. Andrés Manuel nos ha dado lecciones muy importantes, porque en su gabinete siempre ha incluido mujeres y 
hoy que se fueron dos compañeros a participar en el proceso, nos ha demostrado que él confía en las mujeres”. Consideró que, si bien hay relevo 
generacional, también hay cambio de visión, al tomar en cuenta a este género, por lo que confió que esto sirva de ejemplo para los gobiernos locales 
a fin de que cada vez sea más común la práctica de colocar a las mujeres en los puestos de toma de decisiones. Destacó que Claudia Sheinbaum 
es la mejor posicionada en las encuestas, a pesar de que algunos aspirantes han dado a conocer sondeos que los colocan arriba de la ex funcionaria, 
ya que todos los estudios demoscópicos la colocan con 10 puntos de ventaja, como mínimo. Sin embargo, aseguró que quienes la apoyan no se 
van a confiar y seguirán en contacto con sus simpatizantes para que se convierta en la candidata de Morena y después en la próxima presidenta. 
Por su parte, Liliana Rodríguez Zayas, coordinadora ciudadana en Sinaloa de Claudia Sheinbaum, coincidió en que la ex Jefa de Gobierno es la 
mejor opción pues su carrera política es impecable y durante su administración en la Ciudad de México se lograron grandes avances. Explicó que 
una vez que los aspirantes a la candidatura presidencial se inscribieron en el proceso interno, han comenzado sus recorridos por el país para 
encabezar asambleas informativas donde se destacan los logros de gobierno de la 4T y donde dan a conocer sus propuestas. Agregó que los 
aspirantes tienen 70 días para realizar estas asambleas, mismas que concluirán el 27 de agosto y el 28 de agosto comenzarán las encuestas. 
Finalmente, tanto Yadira Marcos como Liliana Rodríguez, dejaron en claro que, si las encuestas que se realizarán para elegir al candidato 
presidencial no favorecen a Sheinbaum Pardo, apoyarán al vencedor porque solo la unidad podrá garantizar la continuidad del proyecto 
transformador de la 4T en el 2024. 
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MAO NING; CHINA TACHA A BIDEN DE IRRESPONSABLE POR LLAMAR DICTADOR A XI 

 
China criticó las palabras del presidente estadounidense, Joe Biden, como extremadamente irresponsables y una provocación política. Así ha 
calificado las palabras de Joe Biden donde llamó dictador a su homólogo chino, Xi Jinping. Esos comentarios son absurdos y completamente 
irresponsables. Violan los hechos, el protocolo diplomático y la dignidad política de China. Es una provocación política, realizada de forma pública. 
Así lo manifestó la portavoz de Exteriores Mao Ning. China está fuertemente insatisfecha y se opone firmemente a estas palabras. 
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El 15 de julio se inaugurará la antigua ex Garita de San 
Lázaro, adelanta Nacho Mier 

 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, anunció que 
será el próximo 15 de julio cuando se inaugure la antigua ex Garita de San Lázaro, acompañada de la 
presentación de un libro sobre el edificio patrimonial del Poder Legislativo federal. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14822-el-15-de-julio-se-inaugurara-la-
antigua-ex-garita-de-san-lazaro-adelanta-nacho-mier 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14822-el-15-de-julio-se-inaugurara-la-antigua-ex-garita-de-san-lazaro-adelanta-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14822-el-15-de-julio-se-inaugurara-la-antigua-ex-garita-de-san-lazaro-adelanta-nacho-mier
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Ignacio Mier hace un llamado fraterno para sacar los 

malos gobiernos 

“Debemos estar organizados porque se tiene que invertir la pirámide del poder; que el pueblo mande, 

que ustedes dirijan, planeen y evalúen el trabajo del gobierno y que nos quiten su confianza cuando no 

hagamos nuestro trabajo. Tenemos que sacar a los malos gobiernos porque no sirven, porque no 

funcionan», así lo destacó el coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier. 

 

https://efekto10.com/ignacio-mier-hace-un-llamado-fraterno-para-sacar-los-malos-gobiernos/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/ignacio-mier-hace-un-llamado-fraterno-para-sacar-los-malos-gobiernos/
https://efekto10.com/
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Mario Riestra rinde su segundo informe como diputado 
federal y destaca su lucha vs el IMSS 

 
El diputado federal por el PAN, Mario Riestra Piña, rindió su segundo informe de labores destacando las 
decenas de denuncias que ha presentado contra los servicios del IMSS en Puebla por su mala calidad en 
nosocomios como el de La Margarita y sus llamados a apresurar el nuevo hospital de San Alejandro; en 
el evento estuvieron presentes políticos locales y nacionales de Acción Nacional como la dirigente, 
Augusta Díaz, el alcalde, Eduardo Rivera, y los coordinadores en San Lázaro, Jorge Romero, y en el 
Senado, Julen Rentería. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14830-mario-riestra-rinde-su-segundo-
informe-como-diputado-federal-y-destaca-su-lucha-vs-el-imss 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14830-mario-riestra-rinde-su-segundo-informe-como-diputado-federal-y-destaca-su-lucha-vs-el-imss
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14830-mario-riestra-rinde-su-segundo-informe-como-diputado-federal-y-destaca-su-lucha-vs-el-imss
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El entorno de Monreal dice que la candidatura de 
CDMX es una "manzana envenenada" de Los Puros  

 

Todo comenzó a principios de abril, cuando el presidente López Obrador recibió a Ricardo Monreal junto a 
Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional durante un encuentro con 
senadores. Ahí descongeló a su legislador rebelde. 

Lo anterior luego de meses de un bombardeo casi diario donde operadores conocidos de Monreal Ávila -
además del propio senador- lanzaron pullas, una tras otra, contra la reforma electoral, el proceso de selección 
presidencial de la 4T e incluso no marchar junto a AMLO en noviembre pasado y preferir un viaje a España. En 
abril hubo de nuevo contacto. 

Ahora, en la Ciudad de México, el proceso interno de Morena también parece abrir la posibilidad de que 
Ricardo Monreal sea su abanderado en 2024, paradójicamente luego de que fue acusado de traidor y de 
trabajar para el triunfo de Va por México en 2021. En el círculo más cercano del zacatecano no descartan esto 
como una "manzana envenenada". 

La perspectiva de triunfo de la oposición en 2024 es alta como no lo había sido en 27 años, por ello el panismo 
de Jorge Romero está poniendo toda la carne en el asador para que el alcalde Santiago Taboada se alce con la 
victoria. Ahí está la jiribilla de la cúpula de Morena al permitir la aspiración de Monreal, pues de perder sería 
el responsable de la derrota histórica de la izquierda en la Ciudad de México. […] 

El entorno de Monreal dice que la candidatura de CDMX es una "manzana envenenada" de Los Puros 

(lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-entorno-de-monreal-dice-que-la-candidatura-de-cdmx-es-una-manzana-envenenadadelospuros/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-entorno-de-monreal-dice-que-la-candidatura-de-cdmx-es-una-manzana-envenenadadelospuros/
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador 

de Diputados – MC) 

“Hay que llamar las cosas por su nombre y lo que está haciendo Morena es una 

precampaña que en este momento es ilegal, que tiene dudoso el origen de los recursos 

que se están gastando y por supuesto que estamos planteando que se investigue y 

que se frenen estos excesos. Ha sido una batalla permanente, una denuncia muy 

específica de todos los eventos que se han venido haciendo por fuera de la ley, pero 

además una exigencia de que haya piso parejo; las precampañas empiezan 

legalmente hasta dentro de cinco meses y también una exigencia de que no se utilicen 

recursos públicos, que no se vayan los recursos de la Ciudad de México, de la 

Secretaría de Gobernación, de los diferentes escenarios públicos a estas campañas y 

mucho menos que haya recursos del crimen organizado”. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMctYt6miKbvXSo&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215156&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMctYt6miKbvXSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215156&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMctYt6miKbvXSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215156&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
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MC presenta otra denuncia ante el INE contra 'corcholatas' 
por actos anticipados de campaña 

 
La fracción de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados presentó ante el INE una nueva 
denuncia contra las corcholatas presidenciales de Morena, PVEM y PT por uso indebido de recursos 
públicos y actos anticipados de campaña, tan solo un día después del comienzo del proceso interno para 
definir al coordinador de la Defensa de la Transformación y eventual abanderado presidencial de la 
llamada 4T. 
Por conducto de su coordinador parlamentario, Jorge Álvarez Máynez, la bancada acusó a Claudia 
Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto Lopez, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y 
Manuel Velasco de violentar la legislación electoral con actos proselitistas Nuevo León, Oaxaca, Ciudad 
de México y Estado de México realizados ayer y hoy. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283856&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283856&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Blindaje al Poder Judicial ante campaña de 

ataques del Ejecutivo Federal, plantea MC 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- Los ataques, insultos, así como la campaña 

de desprestigio contra el Poder Judicial y en especial contra los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pone en riesgo la autonomía en la impartición 

de justicia, advirtió la bancada del Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de 

Diputados. 

El coordinador Jorge Álvarez, a nombre de sus compañeros, sentenció que dichos 

actos configuran persecución y presiones del Poder Ejecutivo sobre el Judicial. 

Indicó que para contrarrestar esas afrentas, la representación de MC en el Congreso 

presentó una serie de iniciativas de reforma, para blindar la autonomía e 

independencia de los juzgadores. 

Precisó que las modificaciones a diversos artículos de la Constitución Política en materia 

de independencia judicial y protección a impartidores de justicia y de asignación 

presupuestaria al Poder Judicial, tienen como fin garantizar la operación de esa 

instancia del Estado Mexicano, sin que esté sujeta a presiones políticas. 

 

 

https://shre.ink/lgPX 

 

https://shre.ink/lgPX
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MC presenta denuncia en contra de los 

aspirantes presidenciales de Morena, PVEM y PT 
MC presentó ante el INE una nueva denuncia en contra de los aspirantes presidenciales de Morena, 

Verde y PT por uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de campaña. Su coordinador 

parlamentario, Jorge Álvarez Máynez, acusó a las llamadas ‘corcholatas’ de violentar la legislación 

electoral con actos proselitistas en varias entidades. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2Dh7xxhH8gswuY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215148&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2Dh7xxhH8gswuY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215148&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2Dh7xxhH8gswuY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215148&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
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Diputado Jorge Álvarez denuncia a las 
corcholatas: “Ya Despierta INE”  

 

El diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez denunció a las 
llamadas corcholatas ante Instituto Nacional Electoral (INE) por actos anticipados de precampaña y 

campaña, lo cual calificó de “ilegal”. 

Fue a través de cuenta de Twitter que el legislador señaló: “Lo que está haciendo Morena se llama 

precampaña. Y es ilegal”. 

Por igual, acusó de uso de recursos públicos por parte de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán 

Augusto López, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco para hacer su gira de más de dos meses, 

previo al inicio del proceso electoral del 2024. 

“Denunciamos a Sheinbaum, Ebrard, Adán, Noroña y Velasco por el uso indebido de recursos 

públicos”, se lee en el tuit.[…] 

Diputado Jorge Álvarez denuncia a las corcholatas: “Ya Despierta INE” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/diputado-jorge-alvarez-denuncia-a-las-corcholatas-ya-despierta-ine/
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Jorge Álvarez Máynez señala a Fiscalía de NL como 
instrumento político del PRI y PAN  

 

El diputado federal de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, acusó al PRI y PAN de Nuevo León por 
supuestamente utilizar la Fiscalía General de Justicia del Estado, a cargo de Pedro Arce, como instrumento 
político. 

"Qué vergüenza que se les haya olvidado, utilizar la Fiscalía como un instrumento político; hay 28 
investigaciones contra funcionarios del Gobierno de Nuevo León que han estado 725 horas en audiencia 
porque tienen al Fiscal a sus órdenes y no al servicio de las víctimas", dijo el emecista. 

"No es una Fiscalía de Justicia, sino una Fiscalía política y necesitan defenderla, pero por eso en el 24 se van a 
terminar de ir, se van a terminar de ir de México, de Nuevo León y de todo el país y el antídoto para que eso 
suceda es Movimiento Ciudadano porque vamos a seguir nosotros concentrados en dar resultados", agregó 
Álvarez Máynez. […] 

 

Jorge Álvarez Máynez señala a Fiscalía de NL como instrumento político del PRI y PAN (lapoliticaonline.com) 

 

  

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/jorge-alvarez-maynez-senala-a-fiscalia-de-nl-como-instrumento-politico-del-pri-y-pan/
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Diputadas y diputados abordan el superpeso en 
la agenda política de la sesión de la Comisión 

Permanente 
 

Boletín No. 4560 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, emitieron comentarios en el apartado de agenda política 

sobre el tema: superpeso.  

Hay una apreciación de la moneda 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) afirmó que la moneda mantiene una racha 

positiva: “hoy, el peso mexicano o el superpeso es gracias a que una mujer, Victoria Rodríguez 

Ceja, al frente del Banco de México, ha combatido los niveles de inflación. Hoy después de 16 años 

se tiene una apreciación de la moneda y la inversión interna y extranjera ha crecido”.  

Precisó que el peso está bien por la seguridad interna que se tiene en todos los sentidos, por un 

manejo de finanzas sanas en el gobierno, el no endeudar indebidamente a los gobiernos y por 

una administración sana y limpia. “Debemos mantener esta moneda nacional fuerte y estable a 

pesar de las implicaciones de los particulares. A la oposición le duele el superpeso”.  

Hay peso sólido porque el Banco de México es autónomo 

Jorge Triana Tena, diputado del PAN, destacó que hay un peso sólido porque se cuenta con un 

Banco de México completamente autónomo y eso no es imputable a ningún funcionario de este 

gobierno. “A nosotros no nos preocupa ni nos enoja el superpeso, lo que nos preocupa y enoja es 

la superpobreza que hay en el país”.  

Indicó que el superpeso beneficia a las personas que se encargan de importar y a quienes van de 

compras al extranjero, pero no beneficia a las exportaciones y tampoco beneficia tener las tasas 

de interés que hay en este momento, las cuales pegan directamente a la clase media y a la 
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inversión, “y convierte al peso mexicano en una moneda muy líquida para que haya transacciones 

de manera sencilla, por eso está fortalecido”. 

“No hay superpeso, hay superprecios” 

Del PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria resaltó que el tema de la paridad peso-dólar 

está relacionado con la macroeconomía, no con decisiones que tienen que ver con este gobierno. 

“Si el peso está más fuerte implica que se necesitan menos dólares para importar gasolina; 

entonces, ¿por qué no baja la gasolina y por qué el precio de los alimentos no disminuye?”, 

cuestionó. 

Argumentó que el peso está fuerte, pero las tasas de interés de tarjetas bancarias y para adquirir 

un crédito hipotecario se han elevado enormemente empobreciendo más a las familias. “No hay 

superpeso, hay superprecios, porque han subido enormemente los precios; hoy esto es una farsa, 

es un telón más para que no veamos el problema real de este país: pobreza, inseguridad, 

violaciones al Estado de derecho y acoso”. 

Destacable la fortaleza de nuestra moneda 

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) expuso que la condición en la que se encuentra la 

divisa nacional es una parte del buen panorama económico que ha construido la actual 

administración federal, un buen manejo de las finanzas públicas, disciplina en el gasto público, 

austeridad en el gobierno y políticas enfocadas a la reactivación en el mercado interno.  

Destacó la fortaleza que ha alcanzado la moneda, porque sin importar las olas de incertidumbre 

mundiales, “nuestro peso ha resistido niveles que tienen una apreciación que no se veía antes y 

ha logrado superar esa depreciación que se tuvo en años anteriores; continuaremos apoyando la 

política económica del Presidente; hoy es tiempo de los que menos tienen”. 

Superpeso deriva de una economía sólida, fuerte y estable 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, aplaudió que por fin se aborde el tema del superpeso, 

ya que se debe a diversas acciones y políticas del gobierno para mantener estable la confianza en 

el exterior, derivado de la postura fiscal prudente, en lo que se refiere a las finanzas públicas. “El 

superpeso deriva de una economía sólida, fuerte y estable”. 
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Indicó que existe una sana relación entre la deuda y el Producto Interno Bruto (PIB), lo cual 

mantiene estable y positivas las expectativas, finanzas externas sanas, alta operatividad del peso 

como divisa en los mercados internacionales, balanza comercial estable y una recuperación del 

turismo internacional.  

Hay muchos dólares en el país 

Por MC, el diputado Jorge Álvarez Máynez afirmó que el dólar está barato porque hay muchos, lo 

que tiene connotaciones positivas y negativas. Entran dólares al país por cuatro razones: altas 

tasas de interés, remesas en niveles elevados, crimen organizado (fuente grande de ingreso de 

dólares) y por inversión extranjera directa. 

Añadió que, en el país, el motor de la inversión extranjera directa está en los estados de Nuevo 

León y Jalisco. “Nosotros vamos a seguir concentrados en dar resultados como en Nuevo León. 

Hoy vemos que se traiciona la esencia y el cambio que se prometió al país, por eso van a perder, 

porque la gente los está conociendo; entre más los conocen menos los van a votar”.   

La recuperación del peso no se debe a la buena política 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) sostuvo que sólo se quiere engañar al pueblo, 

“buscan creer que nuestra moneda está en recuperación, no quieren entender ni reconocer que 

vivimos en un régimen económico fallido; no quieren reconocer que la recuperación del peso no 

se debe a la buena política del gobierno, sino a condiciones que nada tienen que ver con la política 

económica del país”.  

Denunció que se quiere escribir una serie de mentiras, argumentando que “ustedes hicieron la 

historia; sabemos que buscan revivir las viejas prácticas de la corrupción y del clientelismo”, pero 

el país se transformó cuando la ciudadanía se cansó de esquemas centralistas.   

Se pueden hacer las cosas bien y prevenir crisis sexenales 

Hamlet García Almaguer, diputado de Morena, expresó que el presidente de la República y su 

gabinete demuestran que se pueden hacer las cosas bien y prevenir crisis sexenales; “este 

gobierno ha tenido premios internacionales por el manejo de la deuda y se ha logrado no tener 

una crisis de fin de sexenio”.  
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Reconoció que este es un país con enorme desigualdad, ya que hay pobreza y miseria, sobre todo 

en el sur; el aumento de la pobreza en algunas regiones del país se debe principalmente a la crisis 

que se generó a partir de la pandemia de Covid-19,  eso es un impacto que existe a nivel mundial. 

Se debe hablar del súper recibo de luz que le llega a la población 

La diputada del PAN, Paulina Rubio Fernández, señaló que a la gente no se le debe hablar de 

superpeso, sino del súper recibo de luz que les está llegando a sus casas. “De eso, háblenle, salgan 

a platicar para que vean la preocupación que traen; esa es la realidad que se vive en el país”. 

Dijo que hay incongruencia, “por qué no van y explican que ayer en la Tercera Comisión de la 

Permanente votaron en contra de tres dictámenes que pretendían abonar a que la gente padezca 

menos los efectos de las altas tarifas de electricidad. La cuarta deformación es incongruente, falsa, 

hipócrita y mentirosa”.   

Tasas de interés inhiben la inversión y el desarrollo 

También del PAN, el diputado Gerardo Peña Flores precisó que la gran cantidad de dólares que 

han ingresado al país se debe, en primera instancia, por la reubicación de la producción derivado 

de la tensión entre Estados Unidos y China, y que un porcentaje —menor de las capacidades que 

pudieron haber llegado a México— aterrizó.  

Otros temas, relató, las remesas y tasas de interés, que inhiben la inversión, el desarrollo, los 

créditos hipotecarios, la tarjeta de crédito y el gasto. En vez de estar discutiendo el tema del 

superpeso, añadió, se debió discutir la necesidad de impulsar un programa que ayude a subsidiar 

las tarifas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), particularmente en el norte del país. 

Para rectificación de hechos participaron las diputadas Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) y 

Martha Estela Romo Cuéllar (PAN), y el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena). 
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Comisión de Derechos Humanos aprobó dos dictámenes 

en materia de armonización legislativa 

En reunión telemática, la Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva 

Carrasco Godínez (Morena), aprobó dos dictámenes a iniciativas en materia de armonización legislativa 

y del valor de la Unidad de Medida y Actualización (UMA). Con 20 votos a favor, una abstención y cero 

en contra, avaló el dictamen a la iniciativa que reforma diversas disposiciones de la Ley General para 

Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en materia de Trata de Personas y para la Protección y 

Asistencia a las Víctimas de estos Delitos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-derechos-humanos-aprobo-dos-dictamenes-en-materia-de-armonizacion-legislativa/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-derechos-humanos-aprobo-dos-dictamenes-en-materia-de-armonizacion-legislativa/
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Avanzan enmiendas materia de educación inclusiva para 

personas con discapacidad en comisiones unidas 

 
Las Comisiones Unidas de Educación y de Atención a Grupos Vulnerables aprobaron, con 45 votos a 

favor, 18 en contra y una abstención, el dictamen con proyecto de decreto por el que se reforman 

diversas disposiciones de la Ley General de Educación, en materia de educación inclusiva para personas 

con discapacidad.El dictamen adiciona el Capítulo VIII “De la educación inclusiva” en la Ley General de 

Educación, con los artículos 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67 y 68. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/06/21/avanzan-enmiendas-materia-de-educacion-inclusiva-para-personas-con-discapacidad-

en-comisiones-unidas/ 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/06/21/avanzan-enmiendas-materia-de-educacion-inclusiva-para-personas-con-discapacidad-en-comisiones-unidas/
https://www.voragine.com.mx/2023/06/21/avanzan-enmiendas-materia-de-educacion-inclusiva-para-personas-con-discapacidad-en-comisiones-unidas/
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La diputada Frinné Azuara (PRI) y el diputado Heriberto 

Aguilar (Morena) se reincorporan a sus actividades 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada Frinné Azuara Yarzábal 

(PRISegunda Circunscripción-San Luis Potosí) y el diputado Heriberto Marcelo Aguilar Castillo (Morena-

Distrito 4- Sonora) informaron de su reincorporación a los trabajos de la LXV Legislatura. De la diputada 

Frinné Azuara se dieron a conocer dos comunicados: uno sobre su solicitud de licencia para separarse 

de sus funciones legislativas, a partir del 13 de junio, y otro de su reincorporación, a partir del 19 de 

junio. 

https://hojaderutadigital.mx/la-diputada-frinne-azuara-pri-y-el-diputado-heriberto-aguilar-morena-se-reincorporan-a-sus-

actividades/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-diputada-frinne-azuara-pri-y-el-diputado-heriberto-aguilar-morena-se-reincorporan-a-sus-actividades/
https://hojaderutadigital.mx/la-diputada-frinne-azuara-pri-y-el-diputado-heriberto-aguilar-morena-se-reincorporan-a-sus-actividades/
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La diputada Frinné Azuara (PRI) y el diputado 
Heriberto Aguilar (Morena) se reincorporan a 

sus actividades 
 

Boletín No. 4554 

 

•    La Comisión Permanente remite a la Cámara de Diputados y a sus comisiones diversas 

comunicaciones 

 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada Frinné Azuara 

Yarzábal (PRI-Segunda Circunscripción-San Luis Potosí) y el diputado Heriberto Marcelo Aguilar 

Castillo (Morena-Distrito 4-Sonora) informaron de su reincorporación a los trabajos de la LXV 

Legislatura. 

 

De la diputada Frinné Azuara se dieron a conocer dos comunicados: uno sobre su solicitud de 

licencia para separarse de sus funciones legislativas, a partir del 13 de junio, y otro de su 

reincorporación, a partir del 19 de junio. 

 

En tanto, el diputado Aguilar Castillo informó de su reincorporación a sus actividades legislativas, 

a partir del 20 de junio. 

 

Por otra parte, la Mesa Directiva remitió a la Cámara de Diputados y sus comisiones ordinarias 

diversas comunicaciones de dependencias federales. 

 

A la Comisión de Hacienda y Crédito Público envió oficio de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, que contiene información relativa al pago de las participaciones a las entidades 

federativas, correspondiente al mes de mayo de 2023, desagregada por tipo de fondo y por 

entidad federativa, efectuando la comparación correspondiente al mes de mayo de 2022. 
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También canalizó a la Cámara de Diputados oficio del Servicio de Administración Tributaria con 

el que informa que, durante el mes de mayo de 2023, no realizó ninguna entrega de 

asignaciones o donaciones de mercancías de comercio exterior que han pasado a propiedad del 

Fisco Federal o se pueden disponer legalmente de ellas, que no resultan transferibles al Instituto 

para Devolver al Pueblo lo Robado. 

 

La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte hizo llegar información relativa a la revisión de 

su Contrato Colectivo de Trabajo de la Comisión, ante el Centro Federal de Conciliación y 

Registro Laboral. Se turnó a la Cámara de Diputados. 
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Realizó proposición con punto de acuerdo con la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión 

 
Ante la urgencia de terminar con los apagones en colonias y comisarías de Mérida, la diputada federal 

Cecilia Patrón Laviada realizó una proposición con punto de acuerdo ante la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión por el que se exhorta al director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 

Manuel Bartlett Díaz, a tomar las medidas necesarias para ofrecer una pronta solución. 

 
https://www.desdeelbalcon.com/cecilia-patron-exhorta-a-cfe-a-terminar-con-los-apagones/ 
 
 
 
 
 

 

https://www.desdeelbalcon.com/cecilia-patron-exhorta-a-cfe-a-terminar-con-los-apagones/
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El único súper peso es “Peso Pluma”: Marcelino 

Castañeda 

El diputado Marcelino Castañeda, del PRD, emitió un posicionamiento a nombre de 

su grupo parlamentario y dijo que el único súper peso, hablando según él de temas 

económicos, financieros, de negocios… Mejor véalo usted: “En esta agenda política 

quieren hablar del súper peso, quiero decirles que el único súper peso que conozco y 

que está posicionado en el mundo entero y por lo que le reconocen en nuestro país, 

es nuestro amigo ‘Peso Pluma’”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG9F4Brx8WpM%2DRw&id=75F18D3264FEE48F

%215158&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG9F4Brx8WpM%2DRw&id=75F18D3264FEE48F%215158&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG9F4Brx8WpM%2DRw&id=75F18D3264FEE48F%215158&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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El único ‘superpeso’ que conozco es Peso Pluma, 

dice diputado del PRD 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El diputado Marcelino Castañeda Navarrete, del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), emitió su posicionamiento a nombre de 

su grupo parlamentario y dijo que el único 'superpeso' que existe en el país es el 

cantante Peso Pluma, dejando de lado al peso mexicano. 

"El único 'superpeso' que conozco y que está posicionado en el mundo entero, y por lo 

que le reconocen a nuestro país es nuestro amigo Peso Pluma", señaló Castañeda. 

En su discurso comenzó hablando del caso de Xóchitl Gálvez, quien tuvo un 

enfrentamiento político con el presidente Andrés Manuel López Obrador, luego tocó 

temas de seguridad, la cultura deportiva y la economía del país.  

Apuntó firmemente que "sólo los que se quieren engañar y engañar al pueblo" creen 

que la moneda nacional está en recuperación, pero que hay un régimen económico 

fallido.  

Agregó que la recuperación del peso no se debe a "la buena política de este 

gobierno", sino que ha sido gracias a otras condiciones que lo han propiciado. 

 

 

https://shre.ink/l84b 

 

 

https://shre.ink/l84b


7 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/06/2023         0 

PERIÓDIC

O0 

  
 

Senadora de Morena pide licencia para buscar 

candidatura a gubernatura de Morelos en 2024 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SILVIA ARELLANO).- 

Lucía Meza, senadora de Morena, solicitó 

licencia por tiempo indefinido para 

separarse de sus actividades legislativas y 

participar en el proceso interno de la 4T 

para el gobierno de Morelos, el cual se 

celebrará el próximo año.  
 

En redes sociales, la senadora publicó el 

documento que envió a la Mesa Directiva 

de la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión. 

 

“Decidida a participar en los procesos 

internos de Morena, hoy presenté la licencia para separarme de mi encargo como senadora, y tener 

libertad de caminar al lado del pueblo. Vamos por la Coordinación de los Comités para la Defensa 

de la 4T, en mi querido Morelos”, señaló. 

 

 

 

 

 

 

 

https://shre.ink/lgXz 

 

https://shre.ink/lgXz
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Senadores no han recibido notificación del 

juzgado sobre comisionados del INAI 

Luego de que una jueza ordenó al Senado convocar a un periodo extraordinario para 

nombrar a un comisionado del INAI faltante en un máximo de tres días, en la Comisión 

Permanente del Congreso el tema no fue tema de discusión.  

La presidenta de la Primera Comisión, encargada de la dictaminación del tema, la 

morenista Mónica Fernández, aseveró que no han recibido ninguna notificación del 

juzgado y que el grupo de trabajo que ella encabeza va a sesionar, pero hasta el 

próximo lunes. 

 

 

[TELEFÓRMULA-CURZIO] 

 

http://acortartu.link/isl4s
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‘Home office’ en México: qué dice la NOM-037 sobre 

pago de internet, herramientas de trabajo y para 

quién aplica 
 

 

 

 

 

 

 

La pandemia por la covid-19 instauró la necesidad del trabajo a distancia hacia el final del primer trimestre de 

2020. Sin embargo, las condiciones para regular estas prácticas fueron discutidas por los diputados mexicanos 

hasta finales de ese año. Esto trajo una serie de reformas a la Ley Federal del Trabajo, las cuales 

fueron publicadas en el Diario Oficial de la Federación (DOF) durante las primeras dos semanas del 2021. De 

estos cambios derivó la creación de la Norma Oficial Mexicana (NOM) 037, enfocada al teletrabajo y las 

condiciones de seguridad y salud, que fue publicada dos años después, el pasado 8 de junio, en la edición 

vespertina del DOF. 

“Conforme a la ley vigente, existen plazos en el proceso de elaboración de una NOM. Desde que se inscribe al 

Programa Nacional de Infraestructura de la Calidad, al aviso del proyecto a realizar y hasta que se publica en el 

Diario Oficial de la Federación. Todos estos procesos nunca son menores a los seis meses”, señala Francisco 

Acosta Santiago, consultor de asuntos públicos. “Dado que las discusiones se pueden extender y los procesos no 

son lineales, pueden prolongarse durante cinco años o incluso cancelarse, por lo que no hay una fecha certera. 

Todo dependerá de las prioridades del Gobierno”. 

Todas las NOM obedecen cierta jerarquía. Las principales son las normas constitucionales, le siguen las 

legislaciones generales, de esto los reglamentos y por debajo podrían existir las Normas Oficiales Mexicanas. 

Estas regulan aspectos clave, en el caso de la NOM-037 —que entrará en vigor a los 180 días desde su 

publicación— se especifican los procedimientos para la evaluación, criterios y regulaciones específicas del 

teletrabajo, como las condiciones de seguridad y salud, la capacitación y los procedimientos para la evaluación y 

la vigilancia, de acuerdo con Acosta Santiago.  

‘Home office’ en México: qué dice la NOM-037 sobre pago de internet, herramientas de trabajo y para quién aplica | EL PAÍS 
México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2020-12-10/las-empresas-mexicanas-tendran-que-pagar-por-los-equipos-la-luz-y-el-internet-en-el-teletrabajo.html
https://elpais.com/mexico/2020-12-10/las-empresas-mexicanas-tendran-que-pagar-por-los-equipos-la-luz-y-el-internet-en-el-teletrabajo.html
https://www.gob.mx/stps/prensa/entra-en-vigor-reforma-que-regula-el-teletrabajo-en-mexico
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5691672&fecha=08/06/2023#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5691672&fecha=08/06/2023#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5691672&fecha=08/06/2023#gsc.tab=0
https://elpais.com/mexico/2023-06-21/home-office-en-mexico-que-dice-la-nom-037-sobre-pago-de-internet-herramientas-de-trabajo-y-para-quien-aplica.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-21/home-office-en-mexico-que-dice-la-nom-037-sobre-pago-de-internet-herramientas-de-trabajo-y-para-quien-aplica.html
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¿Qué es la endometriosis?, enfermedad de la que 

se propone crear un Registro Nacional 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Recientemente la diputada del PAN, Leticia 

Zepeda Martínez, propuso una iniciativa para crear un Registro Nacional de 

Endometriosis. Lo anterior con el objetivo de tener un seguimiento de este trastorno que 

afecta a la población femenina y así tener mejores diagnósticos y tratamientos.  

Según la Organización Mundial de la Salud, 

es una enfermedad que se da en la parte 

exterior del útero. 

Ahí crece un tejido que se parece a la 

mucosa interna del mismo y lo que causa es 

dificultades para quedar embarazada 

además de un dolor intenso en la pelvis. 

No tiene una etapa definida de aparición, ya que puede suceder desde la primera 

menstruación hasta la menopausia. 

Lamentablemente, hasta ahora no se sabes cuáles son sus causas, cómo prevenirla, ni 

cómo curarla, pero sí hay medicamentos para controlarla. 

 

 

 

 

https://shre.ink/l8FO 
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Un día en el infierno: así entrena la 
Guardia Nacional de México para 

enfrentar al narco | Video 
 

 

 

 

 

 

Más de 6.000 elementos de la Guardia Nacional (GN) y del Ejército mexicano 

culminaron su periodo de adiestramiento de tres semanas en la base militar de 

Santa Gertrudis, al sureste de Chihuahua y Sputnik fue testigo de algunos 

ejercicios militares. 

 

Unos 1.700 elementos de la GN culminaron su adiestramiento con un simulacro de agresiones de 

la delincuencia organizada contra una población civil, y cerca de 3.200 militares actuaron en otro 

escenario del Centro Nacional de Adiestramiento (CNS) en el que simularon la invasión militar de 

una potencia extranjera que toma una parte del territorio nacional. 

 

El ejercicio fue encabezado por el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Luis 

Cresencio Sandoval, el observador de más alto rango en el terreno, pero también fueron invitados 

legisladores de las comisiones de Defensa en la Cámara de Diputados y del Senado, entre 

ellos Ricardo Monreal, quien acudió al primer acto público después de anunciar su renuncia al 

Senado para contender por candidatura de Morena a la Presidencia de la República. 

 

Un día en el infierno: así entrena la Guardia Nacional de México para enfrentar al narco | Video - 21.06.2023, Sputnik Mundo (sputniknews.lat) 

 

https://sputniknews.lat/20230621/un-dia-en-el-infierno-asi-entrena-la-guardia-nacional-de-mexico-para-enfrentar-al-narco--video-1140603798.html
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UNAM respaldó a Enrique Graue frente a 
“infundios y calumnias”  

 

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) respaldó al rector Enrique Graue Wiechers a 
través de un pronunciamiento público en que aseguraron que los señalamientos en su contra son 
“infundios y calumnias” que buscan desprestigiar a la institución. 

La UNAM recordó también que cada año entrega su cuenta anual a la Cámara de Diputados, para su 

revisión por parte de Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

Además de la ASF, la universidad es auditada constantemente por órganos internos y despachos 

externos, puntualizó la UNAM en su mensaje. 

En ese sentido, la Máxima Casa de Estudios sostuvo su compromiso de retribuir a la confianza que la 

sociedad ha puesto en ella siendo cuidadosa de su presupuesto. […] 

UNAM respaldó a Enrique Graue frente a “infundios y calumnias” - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/unam-respaldo-a-enrique-graue-frente-a-infundios-y-calumnias/
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Entrevista / Marko Cortés (Presidente Nacional del 

PAN) 

 “Precisamente en ese proceso estamos de construcción, de elaboración de un 

método que involucre de forma activa a la sociedad, que está muy preocupada 

porque las cosas en México van de mal en peor, un método que tome en cuenta la 

opinión de los 90 millones de mexicanos que tienen derecho a elegir a su Presidente de 

la República, de un método que nos dé una candidatura de un hombre, de una mujer 

que tenga la capacidad de aglutinar, de sumar, de emocionar para salir lo más fuertes 

a ganar la Presidencia de la República y a construir una nueva mayoría en el Congreso 

de la Unión. Estamos en ese proceso, dialogando con diversos actores de la sociedad 

civil, todas estas semanas han sido de diálogos, de arrastrar el lápiz, de construir, de 

innovar, porque hay que decir que es la primera vez en la historia del PAN en sus casi 

ya 84 años de vida, que se abrirá a un proceso distinto, más allá de su militancia, que 

era lo tradicional siempre en Acción Nacional, solo los militantes eran quienes tomaban 

las decisiones de quién sería el abanderado presidencial de nuestro partido”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL7l4MTk5fsOXLE&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%215154&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL7l4MTk5fsOXLE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215154&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL7l4MTk5fsOXLE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215154&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
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"Sus renuncias se van al bote de la basura", dice 

'Alito' tras salida de Omar Fayad del PRI 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ISRAEL NAVARRO).- El dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que las cartas 

de renuncia de priistas como la del ex gobernador de 

Hidalgo, Omar Fayad, de su instituto político las deposita 

en un gran bote de basura que tiene en su oficina.  
 

En conferencia de prensa en la sede del partido, detalló 

que estos personajes ya se habían ido del partido, pues 

durante los comicios sólo trabajaron a favor del partido en 

el gobierno para conseguir impunidad, evitar 

investigaciones en su contra y buscar un puesto en el gobierno.  
 

En ese sentido, llamó al gobierno federal a que continúe con las investigaciones por el desvío de 

recursos de Omar Fayad y sus funcionarios estatales. 

 

“La militancia los aborrece, los vomita. Ya se fueron, no ayudaron y todos los conocemos, ya sabemos 

a dónde se van a ir, que se vayan al oficialismo. Se van a otro partido, todos los que le hacen el 

servicio a Morena. Sus renuncias se van al bote de la basura, no representan nada para el PRI”, 

arengó. 

 

Acompañado de los integrantes de su Comité Ejecutivo, dijo que existe una campaña para 

magnificar la salida priistas, que solo obedece a casos aislados, al tiempo que negó una 

desbandada. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-responde-renuncia-omar-fayad-pri 

 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-responde-renuncia-omar-fayad-pri
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Oposición no tendrá candidato presidencial en 

2023: 'Alito' Moreno 

CIUDAD DE MÉXICO (LETICIA ROBLES DE LA 

ROSA).- A cuatro días del anuncio oficial del 

método de elección del candidato 

presidencial de la oposición, el presidente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, 

adelantó que en este 2023 no habrá 

candidato presidencial, porque no violarán 

la ley, sino que buscarán un perfil del hombre 

o mujer que lidere la unificación de partidos 

políticos y sociedad participativa.  

Nosotros no estamos eligiendo una 

candidatura para que hagamos la candidatura presidencial y llamar al voto. No, no, 

para eso hay tiempos (…) Lo que queremos es escuchar a la sociedad, es qué dice la 

sociedad, consultar a la sociedad, no sólo en lo que estamos proponiendo en la 

plataforma y lo que estamos recibiendo: demandas, necesidades, sino escucharla 

para construir a la persona, mujer u hombre, que va a convocar, a construir ese gran 

polo; ese gran frente; esa gran responsabilidad de la que todos queremos ser parte 

para presentar una alternativa de país”, dijo.  

En conferencia de prensa, Moreno Cárdenas informó que PRI, PAN y PRD tienen 80% 

de avance en la construcción de acuerdos sobre el anuncio que harán el lunes en 

torno a la ruta que seguirán en la elección de su candidato presidencial. 

 

https://shre.ink/lgGO 

 

https://shre.ink/lgGO
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Javier Divany | El Sol de México 

 

El presiente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, negó que haya una desbandada en el tricolor 

luego de que varios integrantes renunciaran a su militancia en el partido. 

 

En conferencia de presa en la sede de Insurgentes y ante el Comité Ejecutivo Nacional, el líder 

campechano, aseguró qué hay “un PRI de acero, que tiene estructura, tiene militancia”. 

 

Ante las recientes renuncias de militantes y legisladores de Hidalgo a las filas del PRI, luego de la salida 

del ex gobernador Omar Fayad, Alejandro Moreno acusó a los inconformes de haberle dado la espalda 

al partido porque trabajaron para Morena en el proceso electoral y desde la legislatura. 

 

“A todos los cargos llagaron por la militancia y por la militancia son, a ellos los aborrezco, los vomito, por 

traidores”, mencionó el líder del PRI. 

 

Calificó de traidores a gobernadores y militantes que han entregado los gobiernos a Morena, y les hizo 

un llamado para cuidarse las espaldas por posibles acusaciones de actos de corrupción. 

 

“Sus renuncias las eché a un bote de basura, porque no representan nada para el PRI, le hicieron el 

trabajo sucio a Morena, y vamos a ver a dónde se meten, porque todos ellos eran tachados de 

corruptos”. 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/06/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

Aseguró que en Hidalgo hay un Comité Estatal sólido que está reestructurado constantemente el partido 

en la entidad, y los que pretendieron que se viera como una desbandada, eran los mismos que llevó 

Omar Fayad y que ahora se fueron con él. 

 

Ante los medios de comunicación Alejandro denunció también las campañas ilegales que están llevado 

a cabo desde Morena y aliados del PVEM y del PT, mediante una simulación de elección de coordinador 

de Defensa de la 4T, a lo que adelantó que se están preparando las denuncias correspondientes que 

habrán de presentarse en su momento ante el Instituto Nacional Electoral y Tribunal Federal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación. 

 

Dijo que son totalmente ilegales porque violan la ley electoral y que mientras no hay resultado del 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador, solo se suman desgracias en México en materia de campo, 

seguridad, salud, bienestar, entre muchos otros temas. 

 

Acusó que “se trata de una elección de Estado, se quieren apoderar de la República con todo el dinero 

del gobierno, persiguiendo gente, con mucha violencia en el país por la inseguridad y la gente tenga mie 

donde salir a votar. Se quieren quedar con el poder y con el país. Y no lo vamos a permitir, vamos a 

defender la democracia del país”, advirtió Alito. 

 

Hizo un llamado enérgico al Instituto Nacional Electoral, porque es claro ante los ojos de todos de la 

simulación de Morena y aliados, qué hay un despilfarro de recursos de los morenistas y debe haber 

sanciones, pues “quieren ganar a la mala”. 

 

Ante la conformación del nuevo Frente Político, Alejandro aseguró que en el PRI están las puertas 

abiertas a la participación de los ciudadanos, porque la alianza Va por México está para escuchar a todas 

las voces, militantes, ciudadanos para tener una mayor amplitud de participación. 

 

El líder del tricolor criticó fuertemente a las encuestadoras que se han prestado a la simulación como 

ocurrió en las pasadas elecciones en el Estado de México y Coahuila, en donde quedó claro que hubo 

algunas, cómo Votia y Target C, que estuvieron muy fuera de la realidad y que ayudaron a Morena, al 

menos eso señalaron sus resultados “por lo que no son encuestadoras serias, son encuestas patito, pues 

sirvieron como mecanismo de campaña”. 
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Desde el PRI reprobó la desaparición de las Normas Oficiales (NOM) en temas de salud, porque afectan 

seriamente a las personas derechohabientes, niños, mujeres y no hay medicamentos, servicios en los 

hospitales, por lo que el dirigente priísta acusó a Hugo López- Gatell de ser “un delincuente con una 

insensibilidad criminal”, por lo que exigió al secretario de Salud, Jorge Carlos Alcocer, rinda cuentas sobre 

este tema. 

 

Finalmente, mencionó que están avanzados en un 80 por ciento en la conformación de los acuerdos de 

la alianza Va por Mexico y construir los órganos de discusión de comités, en donde Alito reconoció el 

gran esfuerzo y entrega por un mejor país, por parte de los dirigentes del PAN, Marko Cortes y del PRD 

Jesús Zambrano, quienes “tienen toda la disposición para defender México”. 
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El PRI se queda sin diputados en Hidalgo: 

bancada se hace independiente 

El Grupo Parlamentario del PRI en la legislatura de Hidalgo anunció que presentará una 

solicitud formal para dejar al partido tricolor y ser reconocidos como un grupo plural 

independiente.  

El legislador Julio Valera dijo que no coinciden con la visión y las formas con las que se 

maneja el dirigente nacional Alejandro Moreno, a quien llaman “Alito”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK3Uq5gALFqFDCo&id=75F18D3264FEE48F%2

15146&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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PRI denunciará a Morena y sus ‘corcholatas’ por 

recorridos: ‘están dilapidando los recursos 

públicos’ 

MÉXICO (PILAR CAYETANO).- 

Alejandro “Alito” Moreno, 

dirigente nacional del PRI, 

confirmó que su partido también 

presentará las denuncias 

correspondientes en contra del 

proceso interno de Morena, 

donde sus “corcholatas” están 

realizando recorridos por todo el 

país. El priista aseguró que lo que 

está ocurriendo es una violación flagrante a la ley, una elección de Estado, se quieren 

robar la Presidencia de la República abiertamente y subrayó que se tiene que hacer 

un “llamado enérgico” al Instituto Nacional Electoral (INE).    

“Lo que se está haciendo es armar muy bien las denuncias… muy claras porque es una 

violación flagrante a la ley, no solo el poder garantizar la transparencia de los recursos. 

Lo vamos a denunciar, eso es parte de lo que hoy tenemos que tener muy presente, es 

una campaña de Estado, es una elección de Estado, no les importa el país. Están 

dilapidando todos los recursos públicos, hay que hacer un llamado enérgico al INE”, 

lanzó el priista.  

En conferencia de prensa, Alejandro Moreno dijo que es bien sabido que se han 

iniciado procedimientos y procesos para una campaña ilegal que están haciendo las 

“llamadas corcholatitas”. 

 

https://politico.mx/pri-denunciara-a-morena-y-sus-corcholatas-por-recorridos-estan-

dilapidando-los-recursos-publicos 

https://politico.mx/pri-denunciara-a-morena-y-sus-corcholatas-por-recorridos-estan-dilapidando-los-recursos-publicos
https://politico.mx/pri-denunciara-a-morena-y-sus-corcholatas-por-recorridos-estan-dilapidando-los-recursos-publicos


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/06/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

  

Entrevista / Carolina Viggiano Austria (Diputada – 

PRI) 

“Es lamentable que estas cosas sucedan, debo empezar por decir eso, pero también 

es importante que hablemos con la verdad, ellos (diputados de Hidalgo) responden a 

quien los puso, ahí los puso el exgobernador. Solo tres de ellos ganaron, cinco son 

plurinominales, es lamentable porque muchos se quedaron en el camino para que ellos 

llegaran y el dirigente del PRI igual, fue puesto por el exgobernador de una manera 

unilateral. Entonces es evidente que si su jefe se va a buscar otros espacios, otro partido, 

supongo que eso es lo que va a hacer, pues ellos también lo siguen, porque les da 

instrucciones”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAI%2D3Lkqqaf0s1A&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%215155&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAI%2D3Lkqqaf0s1A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215155&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAI%2D3Lkqqaf0s1A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215155&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
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Va por México lleva ya 80% de avance en 

construcción del método para elección del 

candidato presidencial: Alito 

El presidente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, aseguró que los integrantes de la 

coalición “Va por México”, llevan un avance del 80% en la construcción del método 

de consulta para la definición de la candidatura presidencial. 

 

 

 

MVS NOTICIAS-JM JIMÉNEZ 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215163&authkey=%21AKSC-Yzlt6wYxpQ
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Va por México ultima detalles 
 

La coalición Va por México ultima detalles para anunciar su método para elegir al candidato de oposición 
a la Presidencia de la República, que será un modelo híbrido que contemplará encuestas, debates, 
recolección de firmas y, por primera vez, la apertura al escrutinio de ciudadanos, quienes podrán seguir 
el proceso desde el inicio hasta el final. 
Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), puntualizó 
que “la definición del método es la prioridad y estamos prácticamente afinando detalles. Puedo 
adelantar que será un método abierto, transparente, democrático y con un piso parejo para quienes 
quieran participar. El método contará con el consenso de los tres partidos y de las organizaciones civiles 
con las que estamos trabajando”. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/va-por-mexico-ultima-detalles/1677689 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/va-por-mexico-ultima-detalles/1677689
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/06/21/va-por-mexico-ultima-detalles-focus-0-0-696-423.jpg
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Rechazan nombramiento de Flavio Cienfuegos en 

Secretaría Ejecutiva del INE 

Casi tres meses en el cargo y la nueva presidenta del INE, Guadalupe Taddei, no ha 

podido generar los consensos para nombrar a sus más cercanos colaboradores, ni al 

que está designado a ser el brazo derecho.  

Hoy, hubo sesión general para intentar nombrar al titular de la Secretaría Ejecutiva, 

había dos propuestas para ocupar la vacante, la exconsejera Adriana Favela y Flavio 

Cienfuegos.  

Todo empezó a complicarse cuando Adriana Favela declinó el cargo, solo quedaba 

Flavio Cienfuegos, no se juntaron los votos necesarios. Los consejeros que votaron en 

contra argumentaron que para cumplir con el mandato de la Constitución de la 

paridad de género tiene que nombrarse en ese cargo a una mujer.  

Uno de los que se pronunciaron a favor de Cienfuegos fue el diputado del PRI Hiram 

Hernández, quien aprovechó para atacar a Lorenzo Córdova y a Ciro Murayama. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAWp9cPSlD1g07k&id=75F18D3264FEE48F%21

5161&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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INE libra a Morena de sanción de 8.5 mdp; piden 

reducir multa 
 

CIUDAD DE MÉXICO (OTILIA 

CARVAJAL).- El Consejo General del 

INE determinó ajustar una sanción 

contra Morena que inicialmente 

ascendía a 8.5 millones de pesos, por 

promover la revocación de mandato 

en el periódico Regeneración, en 

violación a la ley electoral. (…) 

 

El representante de Morena, Sergio 

Gutiérrez Luna, señaló que la sanción 

debe ser proporcional al contenido del periódico que menciona este proceso. 

 

Por su parte, Eurípides Flores, de Morena, afirmó que no se trata de un ejercicio de 

promoción o difusión indebida, sino de un debate público. 

 

En la edición de enero-febrero 2022, se publicó en el periódico Regeneración, de 

Morena, un artículo titulado “Revocación de mandato. Más democracia”; así como 

otras menciones relacionadas con este proceso. 

 

https://shre.ink/lgrL 
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Fernando Merino | El Sol de México 

 

El Consejo General del INE rechazó el nombramiento de Flavio Cienfuegos Valencia como titular de la 

Secretaría Ejecutiva del árbitro electoral, propuesto por Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta 

del Instituto. 

 

Los consejeros Claudia Zavala, Dania Ravel, Carla Humphrey, Martín Faz, Jaime Rivera y Arturo Castillo 

votaron en contra de la designación de Cienfuegos Valencia; sólo Jorge Montaño, Uuc-kib Espadas, 

Norma Irene de la Cruz, Rita Bell López y la propia presidenta votaron por él. 

 

Por lo anterior, Miguel Ángel Patiño Arroyo continuará como encargado de despacho de la Secretaría 

Ejecutiva y antes del 1 de julio la consejera presidenta tendrá que proponer a otro encargado de 

despacho, pues Patiño Arroyo asumirá la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, cargo para el que 

fue nombrado ayer. 

 

La discusión arrancó con una propuesta adicional a la de Cienfuegos Valencia: la ex consejera Adriana 

Favela. Sin embargo, durante la ríspida discusión por el nombramiento se recibió una carta en la que 

Favela declinaba participar en el proceso. 

 

“He decidido declinar mi participación y por lo tanto le solicito se me retire de la propuesta que 

amablemente ha hecho de mi persona”, se escuchó en el consejo en voz de la consejera presidenta del 

INE que leyó la misiva. 
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Una vez que se dió a conocer la voluntad de Adriana Favela, los consejeros Arturo Castillo y Dania Ravel 

adelantaron que no apoyarían el nombramiento de Flavio Cienfuegos, pues aseguraron que el cargo 

tendría que ser ocupado por una mujer para garantizar el principio de alternancia de género, lo que 

provocó que la discusión se extendiera por más de tres horas. 

 

Taddei Zavala respondió: “la ley no obliga a la alternancia” y defendió su propuesta al asegurar que 

cumple con los requisitos legales y de idoneidad, sin embargo, reconoció que su intención no iba a 

prosperar. 

 

La consejera Carla Humphrey acusó que fue un despropósito llevar a la mesa dos propuestas que no 

reunían los ocho votos necesarios para ser ratificados. 

 

En tanto, Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante el Consejo General, acusó que hubo un 

boicot en contra del nombramiento de Flavio Cienfuegos disfrazado de la búsqueda de la garantía del 

principio de alternancia de género, mismo que llevó a que una mujer fuera la sucesora de Lorenzo 

Córdova Vianello en la presidencia del Instituto. 

 

“La propuesta que ustedes están impulsado de vetar una propuesta (de Secretario Ejecutivo) con base 

en que no es de un género no tiene sustento en la ley, no tiene sustento en un reglamento y es 

improcedente, sólo busca impedir el adecuado funcionamiento de este órgano”, dijo. 

 

No sólo Morena acusó que hubo un boicot en contra de la propuesta de Taddei Zavala sino también el 

PRI, pues Hiram Hernández, representante del tricolor ante el Consejo General, acusó de incurrir en 

violencia de género a los consejeros que se pronunciaron en contra del nombramiento, alegando que 

limitaban las atribuciones de la presidenta. 

 

El priista también acusó a Lorenzo Córdova y Ciro Murayama de estar detrás de la negativa de ratificar a 

Flavio Cienfuegos, quien fue denunciado por el ex director del IMSS, Germán Martínez, por presuntas 

irregularidades durante su paso en el Instituto. 

 

“Hay resistencias de la burocracia dorada que estuvo enquistada en este Instituto por casi tres décadas, 

hay resistencias del ex consejero presidente que se fue y de su operador político, otro ex consejero (...) 

Pretenden desde afuera secuestrar al INE y provocar un impasse en el INE para que no se nombre hoy la 

Secretaría Ejecutiva, por ejemplo, secuestrar al INE y tenerlo de rehén porque ellos querían poner a sus 

sucesores”, dijo. 
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Se busca boicotear al INE por un criterio de 

paridad de género: Gutiérrez Luna 

Luego de que la exconsejera Adriana Favela rechazó estar al frente de la Secretaria 

Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral, el Pleno rechazó con seis votos en contra y 

cinco a favor que Flavio Cienfuegos ocupe el cargo que dejó Edmundo Jacobo previo 

a la designación de la nueva presidencia, al mando de Guadalupe Taddei.  

La consejera Carla Humphrey reclamó que ninguna de las propuestas juntó los ocho 

votos necesarios para alcanzar la mayoría necesaria y el asunto no se debía discutir en 

el Pleno.  

Entre los funcionarios que defendieron la designación de Flavio Cienfuegos fueron el 

diputado y representante de Morena ante el INE, Sergio Gutiérrez Luna, quien afirmó 

que se busca boicotear al INE por un criterio de paridad de género. 

 

https://drive.google.com/file/d/15K3MKTfc7SxfyicKl3DlD0ZvrIQ8hPix/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15K3MKTfc7SxfyicKl3DlD0ZvrIQ8hPix/view
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Comisión de Derechos Humanos aprobó dos 
dictámenes en materia de armonización 

legislativa 
 

Boletín No. 4559 

• Reformó la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en materia de Trata de Personas y para la 

Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos 

• También, la relativa a la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas 

En reunión telemática, la Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 

(Morena), aprobó dos dictámenes a iniciativas en materia de armonización legislativa y del valor de la Unidad de Medida 

y Actualización (UMA). 

Con 20 votos a favor, una abstención y cero en contra, avaló el dictamen a la iniciativa que reforma diversas disposiciones 

de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en materia de Trata de Personas y para la Protección y 

Asistencia a las Víctimas de estos Delitos. 

Elimina la palabra “multa” en los artículos 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18,19, 20, 21, 22, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 

32, 33, 34, 35 y 36 de dicho ordenamiento legal, y la sustituye por “veces el valor de la Unidad de Medida y Actualización 

vigente”. 

Lo anterior, debido a que el 27 de enero de 2016 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se 

declaran reformadas y adicionadas diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de desindexación del 

salario mínimo. 

En dicho decreto se modificaron los artículos 26 (apartado B, párrafos seis y siete), 41 y 123 de la Constitución Política, 

para establecer a la UMA como medio para cumplir obligaciones. 

La diputada Marisol García Segura (Morena) expresó que su voto es a favor porque la armonización de las leyes es de vital 

importancia para su aplicación en las sanciones pecuniarias, a fin de evitar cualquier estado de vulnerabilidad.   

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/06/2023 LEGISLATIVO 

Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas 

Por unanimidad de 24 votos se aprobó el dictamen a la iniciativa que reforma diversas disposiciones de la Ley para la 

Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, en materia de sanciones y armonización 

legislativa.  

La reforma al artículo 65 de dicho ordenamiento legal cambia el concepto de “legislación aplicable”, por “Ley General de 

Responsabilidades Administrativas”; en el artículo 66 se sustituye “de setenta hasta cuatrocientos días multa” por “multa 

de setenta hasta cuatrocientas veces el valor de la Unidad de Medida y Actualización”. 

También modifica el artículo 67 para cambiar la frase “de setenta hasta cuatrocientos días multa”, por “multa de setenta 

hasta cuatrocientas veces el valor de la Unidad de Medida y Actualización”. 

Asuntos generales 

En este apartado participaron las y los diputados Mariana Mancillas Cabrera, Ana María Esquivel Arrona y Kathia María 

Bolio Pinelo, (PAN), Marisela Garduño Garduño (PT), Pedro Sergio Peñaloza Pérez, Inés Parra Juárez y Marisol García 

Segura (Morena), así como Sofía Carvajal Isunza (PRI) y Gabriela Sodi (PRD). 

Entre los temas que solicitaron poner atención están: exhortos al gobierno de Nuevo León para que haga justicia en el caso 

del asesinato de un menor de edad con discapacidad dentro de las instalaciones del DIF, crear mecanismos de protección a 

personas defensoras de derechos humanos y periodistas, atender los casos de personas con fiebre amarilla que llegan a la 

Ciudad de México. 

También sobre la Alerta Amber, persecución política a diputadas locales priistas de Nuevo León. Asimismo, se informó 

que el próximo 6 de julio se realizará en la Cámara de Diputados el foro “Retos legislativos en materia de ciberseguridad”. 
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Aprueban Comisiones Unidas reformas en 
materia de educación inclusiva para personas 

con discapacidad 
 

Boletín No. 4553 

 

 

•    El día de hoy damos cumplimiento a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación: 

diputada Flora Tania Cruz 

 

•   Se establece que el Estado asegurará la educación inclusiva en todos los tipos, niveles, 

modalidades y opciones del Sistema Educativo Nacional 

 

Las Comisiones Unidas de Educación y de Atención a Grupos Vulnerables aprobaron, con 45 

votos a favor, 18 en contra y una abstención, el dictamen con proyecto de decreto por el que se 

reforman diversas disposiciones de la Ley General de Educación, en materia de educación 

inclusiva para personas con discapacidad. 

 

El dictamen adiciona el Capítulo VIII “De la educación inclusiva” en la Ley General de Educación, 

con los artículos 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67 y 68. 

 

Los artículos, en el dictamen aprobado, señalan que la educación inclusiva se refiere al conjunto 

de acciones orientadas a identificar, prevenir, reducir y eliminar las barreras que limitan el 

acceso, permanencia, participación y aprendizaje de las y los educandos, al eliminar prácticas de 

discriminación, exclusión y segregación. 

 

Precisa que la educación inclusiva se basa en el reconocimiento y la valoración de la diversidad, 

adaptando el Sistema Educativo Nacional para responder con equidad a las características, 

necesidades, intereses, capacidades, habilidades, ritmos y estilos de aprendizaje de todos y cada 

uno de las y los educandos. 
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Indica que el Estado asegurará la educación inclusiva en todos los tipos, niveles, modalidades y 

opciones del Sistema Educativo Nacional, con el fin de favorecer el aprendizaje de las y los 

educandos, con énfasis en los que están excluidos, marginados o en riesgo de estarlo. 

 

Del mismo modo, el Estado proporcionará a las personas con discapacidad la posibilidad de 

aprender y desarrollar habilidades para la vida que favorezcan su inclusión laboral, 

reconociendo las características, circunstancias, necesidades, intereses, capacidades, 

habilidades, estilos y ritmos de aprendizaje de las y los educandos, para propiciar su 

participación plena y en igualdad de condiciones en la educación y en la sociedad. 

 

Específica que, en la aplicación de esta Ley, se garantizará el derecho a la educación a los 

educandos con condiciones especiales o que enfrenten barreras para el aprendizaje y la 

participación. 

 

Asimismo, que la autoridad educativa federal, con base en sus facultades, establecerá los 

lineamientos necesarios que orienten la toma de decisiones relacionadas con los mecanismos de 

acreditación, promoción y certificación en los casos del personal que preste educación especial. 

 

Para la identificación y atención educativa de las y los educandos con aptitudes sobresalientes, la 

autoridad educativa federal, con base en sus facultades y la disponibilidad presupuestal, 

establecerá los lineamientos para la evaluación diagnóstica, los modelos pedagógicos y los 

mecanismos de acreditación y certificación necesarios en los tipos de educación básica, así como 

la educación media superior y superior en el ámbito de su competencia. 

 

En los considerandos del dictamen, las Comisiones Unidas refieren que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación emitió una sentencia sobre la acción de inconstitucionalidad 121/2019 que 

declara la invalidez de los artículos 61,62, 63, 64, 65, 66, 67 y 68 —Capítulo VIII “De la educación 

inclusiva” —, entre otros preceptos, al reconocer la falta del Poder Legislativo y del Poder 

Ejecutivo Federal por cumplir con la obligación de generar un proceso de consulta a las personas 

con discapacidad. 

 

Por lo anterior, las Comisiones Unidas resolvieron someter a consulta de las personas con 

discapacidad el documento de trabajo del cual surgió el dictamen, y para ello llevaron a cabo 

foros de consulta los días 7, 9 y 10 de noviembre de 2022. 
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Intervención de diputadas y diputados 

 

La presidenta de la Comisión de Educación, diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), explicó 

que “el día de hoy damos cumplimiento a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación en la acción de inconstitucionalidad 121/2019 relativa al capítulo de educación inclusiva 

en la Ley General de Educación” – concerniente a la consulta a personas con discapacidad en 

materia de educación inclusiva-. 

 

Afirmó que “realizamos un inédito proceso de consulta a personas con discapacidad, sus 

representantes y a las y los maestros que imparten la educación inclusiva y especial”. Ambas 

comisiones, dijo, “creemos que es indispensable que la legislación educativa atienda de forma 

amplia las necesidades de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes con discapacidad”.   

 

El diputado Pablo Gil Delgado Ventura (MC) señaló que las personas con discapacidad se 

encuentran en un estado de indefensión; por ello, dijo, el voto de su grupo parlamentario es a 

favor. Sin embargo, consideró que la redacción pudo ser más contundente y estimó que se 

deben redoblar los esfuerzos en continuar mejorando las condiciones que enfrentan todos los 

grupos vulnerables.   

 

 Del PRI, la diputada Norma Angélica Aceves García refirió que la Suprema Corte, en su acción de 

inconstitucionalidad, declaró la invalidez del capítulo de educación inclusiva por falta de consulta 

previa, “esto no es que el articulado esté correcto y que cumpla con los compromisos 

internacionales”. Enfatizó que “no puedo acompañar las afirmaciones a nombre de las 

Comisiones Unidas para validar la iniciativa que propone retomar casi de manera integral los 

artículos invalidados por el Máximo Tribunal”. 

 

En tanto, el diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) sostuvo que en su grupo parlamentario 

“no vamos acompañar este dictamen” por la poca participación en el mismo. Afirmó que con 

esta redacción se sigue manteniendo el incumplimiento a lo que ordena el dictamen de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación y no fueron tomadas en cuenta las personas con 

discapacidad, por lo que pidió regresar el dictamen y continuar su análisis. 
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La diputada Esther Mandujano Tinajero (PAN) resaltó que “no es sólo defender los derechos de 

las personas con discapacidad, sino garantizarles que lo que se va a votar y aprobar les dé la 

seguridad de una educación igualitaria y equitativa” y resaltó que el dictamen no está 

cumpliendo porque no se contiene una redacción de fondo, “ni siquiera se está tomando en 

cuenta la legalidad”. 

 

En su turno, la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) subrayó que, si bien se realizaron 

consultas para escuchar a los grupos vulnerables, “es un hecho que el dictamen recoge en su 

totalidad el texto de la ley aprobada en 2019; es decir, después de dos años de espera el 

resultado fue el mismo, con algunas adecuaciones de forma, pero no de fondo”. Destacó que no 

se destinan recursos; “no existe la intención real de materializar este decreto y garantizar una 

educación, por lo que anunció su voto en contra. 

 

La diputada María Isabel Alfaro Morales (Morena) afirmó que “sí se escuchó a la gente, que sí 

queremos trabajar en este proceso, que México le debe mucho a las personas con discapacidad 

y hoy se está dando un paso importante”. Consideró que cada entidad federativa tiene la 

responsabilidad de trabajar en ello. Hoy estamos dando un paso definitivo en asegurar la 

educación inclusiva en toda la República. 
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Baja asistencia a asamblea informativa de Sheinbaum en 
Pachuca 

 
Aunque cientos de personas soportaron el calor del mediodía al acudir a la visita a Pachuca de la exjefa 
de Gobierno de Ciudad de México Claudia Sheinbaum Pardo, para posicionarse de cara a las encuestas 
para elegir al candidato a la presidencia de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para 2024, en 
la parte trasera del evento se encontraban sillas vacías y amplios espacios sin personas; además, la 
extitular del Poder Ejecutivo de Cdmx abandonó el recinto sin dar declaraciones a la prensa. 
 
https://criteriohidalgo.com/noticias/baja-asistencia-asamblea-informativa-sheinbaum-pachuca 
 
 
 
 

https://criteriohidalgo.com/noticias/baja-asistencia-asamblea-informativa-sheinbaum-pachuca
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Comisión aprueba tres dictámenes que 
reforman la Ley General de Pesca y Acuacultura 

Sustentables 
 

Boletín No. 4558 

• Los proyectos son en materia de sanciones, apoyos al sector productivo y de actualización de la Carta Nacional Acuícola  

• La Comisión de Pesca buscará reunión con funcionarios de la Secretaría de Marina para abordar temas que aquejan al 

sector 

La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), aprobó tres dictámenes para 

reformar la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, en materia de sanciones, otorgamiento de apoyos al sector 

productivo y actualización de la Carta Nacional Acuícola. 

El primero de ellos, surgido de una iniciativa presentada por la diputada Paloma Sánchez Ramos (PRI), plantea modificar 

la fracción II del artículo 135 para que, al imponer sanciones por infracciones a esta ley, se consideren las condiciones 

económicas del infractor, conforme a lo establecido en los párrafos quinto y sexto del artículo 21 de la Constitución Política. 

Dichos preceptos refieren que si el infractor de los reglamentos gubernativos y de policía fuese jornalero, obrero o 

trabajador, no podrá ser sancionado con multa mayor del importe de su jornal o salario de un día. Tratándose de trabajadores 

no asalariados, la multa no excederá del equivalente a un día de su ingreso. 

La promovente solicitó el voto a favor del proyecto para pasarlo al Pleno de la Cámara de Diputados “y seguir trabajando 

por México, su pesca y sus pescadores”.  

El segundo dictamen a la iniciativa para reformar la fracción III del artículo 13 de la misma ley, impulsada por la diputada 

Bautista Peláez, es para señalar que en los convenios o acuerdos de coordinación y colaboración que celebren los gobiernos 

de las entidades federativas con el Gobierno Federal y los municipios, en materia de pesca y acuacultura, se podrá establecer 

la entrega de apoyos que beneficien en sus actividades a estos sectores de la población. 

El tercer dictamen a la iniciativa que reforma el artículo 83 de dicha ley, presentada por el diputado Jesús Alberto Velázquez 

Flores (PRD), establece que la Secretaría de Agricultura aprobará y expedirá la Carta Nacional Acuícola y sus 

actualizaciones y las publicará en el Diario Oficial de la Federación cada dos años y podrán publicarse actualizaciones de 

las fichas individuales, sin que el total de la carta pierda su validez. 
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En este dictamen se planteó modificar la iniciativa para agregar un artículo segundo transitorio, el cual señala que el plazo 

establecido en el artículo 83 del presente decreto, correrá a partir de la próxima publicación de la Carta Nacional Acuícola 

en el Diario Oficial de la Federación. 

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) planteó la importancia de las reformas, que serán en beneficio de las 

y los pescadores. “Nos corresponde a todos desde esta Legislatura hablar por quienes realizan esta actividad y fortalecerla”. 

Asuntos generales 

En asuntos generales, la presidenta de la instancia informó que, a solicitud de diversos integrantes de la Comisión, se buscará 

una reunión con la Secretaría de Marina (Semar) para revisar el tema de vigilancia. Se prevé que sea el 5 de julio, a las 11: 

00 horas, en el Centro de Mando y Control de la Armada de México, en la Ciudad de México.  

“Una vez que nos confirme la fecha el almirante secretario, se les hará llegar la invitación correspondiente de manera 

formal”, expresó y manifestó la importancia de asistir para plantear todos los asuntos que deban presentar las y los 

legisladores.  

A su vez, la diputada Díaz Tejeda pidió que se analice su iniciativa para el cuidado y reproducción del pez totoaba. No se 

da seguimiento a muchas propuestas, dijo, y preguntó cómo consensuar para que el asunto llegue a esta Comisión. 

El diputado Marco Antonio Almendariz Puppo (PAN) dijo que en la reunión con la Semar propondrán revisar el dragado 

en San Carlos y en La Bocana, Baja California Sur, porque está en peligro el avistamiento de la ballena gris, así como la 

pesca comercial y turística. También sugirió reuniones con el comisionado de Pesca en Mazatlán, Sinaloa, y con 

funcionarias y funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para abordar temas que 

aquejan al sector. 

La diputada Bautista Peláez informó que se buscará la reunión con el comisionado para comentar los temas que ya se 

tocaron en la reunión pasada y que no se han atendido. 

El diputado Casimiro Zamora Valdez (Morena) manifestó que se han conseguido permisos para captura de rana viva con 

fines científicos “y estamos entrampados, porque Semarnat ha puesto muchas trabas y se van a vencer”. Solicitó que la 

Comisión establezca comunicación con la Secretaría para tener más flexibilidad.  

Asimismo, la presidenta de la Comisión comunicó que el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la 

Soberanía Alimentaria (CEDRSSA) de la Cámara de Diputados, amplió la fecha límite de registro al Premio Nacional “Dip. 

Francisco J. Múgica" sobre Desarrollo Rural Sustentable y Soberanía Alimentaria, Séptima Edición 2023, al 21 de julio 

para que quienes se interesen en incluir algún tema sobre pesca y acuacultura lo puedan hacer. 
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Del PRI, el diputado Pedro Armentía López, comentó que impulsa una iniciativa para crear la Guardia Costera Mexicana y 

que tenga atribuciones de inspección, monitoreo y vigilancia, tipificar los tipos de pesca ilegal y que la Secretaría de Marina 

pueda hacer esta labor, con todas las facultades, no sólo como coadyuvante. 
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Segunda Comisión de la Permanente ratifica a 
representantes diplomáticos de México en Suecia y EU 

 
La Segunda Comisión de la Comisión Permanente (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación 
Pública), presidida por la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), aprobó por unanimidad la 
ratificación del nombramiento de Alejandro Alday González, como embajador extraordinario y 
plenipotenciario de México ante el Reino de Suecia, concurrente ante Letonia y Lituania 
 
https://lasabana.mx/segunda-comision-de-la-permanente-ratifica-a-representantes-diplomaticos-de-
mexico-en-suecia-y-eeuu/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://lasabana.mx/segunda-comision-de-la-permanente-ratifica-a-representantes-diplomaticos-de-mexico-en-suecia-y-eeuu/
https://lasabana.mx/segunda-comision-de-la-permanente-ratifica-a-representantes-diplomaticos-de-mexico-en-suecia-y-eeuu/
https://i0.wp.com/lasabana.mx/wp-content/uploads/2023/06/IMG-20230621-WA0007.jpg?fit=1600%2C1065&ssl=1
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Proponen crear un Registro Nacional de endometriosis 

 

El pasado martes, Leticia Zepeda Martínez, diputada del Partido de Acción Nacional, presentó una 

iniciativa ante la Comisión Permanente. Con la propuesta pretende crear el Registro Nacional de 

Endometriosis. De acuerdo con Zepeda Martínez, a través de dicho mecanismo se dará seguimiento a 

todos los casos de endometriosis que afectan a la población femenina. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/proponen-crear-un-registro-nacional-de-endometriosis/1677985 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/proponen-crear-un-registro-nacional-de-endometriosis/1677985
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Inegi presenta a Comisión de la Cámara De Diputados 

resultados preliminares del censo agropecuario 2022 

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que preside la 

diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), se reunió con funcionarios del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi), a fin de conocer los resultados preliminares del Censo Agropecuario de 

2022, donde se encontró que una de cada tres personas de la fuerza laboral del campo tiene más de 65 

años. La legisladora Aguirre Maldonado destacó la importancia de este censo, ya que mediante sus 

resultados se generan políticas públicas y se podrá atender la falta de interés de la juventud por 

dedicarse al sector agropecuario. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inegi-presenta-a-comision-de-la-camara-de-diputados-resultados-preliminares-del-censo-

agropecuario-2022/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inegi-presenta-a-comision-de-la-camara-de-diputados-resultados-preliminares-del-censo-agropecuario-2022/
https://hojaderutadigital.mx/inegi-presenta-a-comision-de-la-camara-de-diputados-resultados-preliminares-del-censo-agropecuario-2022/
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Inegi presenta a Comisión de la Cámara de 
Diputados resultados preliminares del Censo 

Agropecuario 2022 
 

Boletín No. 4557 

• El estudio encontró que una de cada tres personas de la fuerza laboral del campo tiene más de 

65 años 

• Los principales problemas de las unidades de producción son los altos costos de insumos y 

servicios, factores climáticos y biológicos 

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que 

preside la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), se reunió con funcionarios del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), a fin de conocer los resultados preliminares 

del Censo Agropecuario de 2022, donde se encontró que una de cada tres personas de la fuerza 

laboral del campo tiene más de 65 años. 

La legisladora Aguirre Maldonado destacó la importancia de este censo, ya que mediante sus 

resultados se generan políticas públicas y se podrá atender la falta de interés de la juventud por 

dedicarse al sector agropecuario. 

“Los jóvenes deben ser capacitados para que se enamoren del campo y que lo vean una forma de 

desarrollo y negocio. Hay que impulsar el cambio generacional a través de programas que les 

permitan participar activamente en este rubro”. 

Comentó que otro factor relevante es atender los problemas de las unidades de producción 

agropecuaria relativas a los altos costos de insumos y servicios, así como los factores climáticos y 

biológicos. 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) se congratuló por esta reunión, ya que la 

información otorgada por los funcionarios del Inegi es vital para la toma de decisiones y la 

generación de productos legislativos. 
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El diputado Rodrigo Sánchez Zepeda, del PAN, invitó a los funcionarios a presentar el censo ante 

la Comisión una vez que se concluya con la recolección de datos. 

Javier Huerta Jurado, diputado de Morena, resaltó que los datos estadísticos son fundamentales 

para la toma de decisiones en cualquier actividad de gobierno; por ello, agregó, el dato del 

envejecimiento de las personas que se dedican al campo no debe dejarse de lado.  

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) manifestó el compromiso de las y los 

integrantes de la Comisión con el sector primario, por lo que los resultados presentados serán de 

utilidad para generar acciones en favor de este rubro económico. 

El 21 de noviembre se presentarán los resultados finales del Censo  

El director general adjunto del Inegi, David Antonio Maravilla Flores, agradeció el apoyo de la 

instancia legislativa para la realización del censo, por lo que la reunión les permite transparentar 

en qué fueron gastados los recursos. 

Anunció que el 21 de noviembre se presentarán los resultados finales del Censo Agropecuario de 

2022, que ya contará con datos más específicos por región y producción. “El Inegi es una 

herramienta útil para el trabajo legislativo”. 

Resultados preliminares del Censo Agropecuario de 2022 

Susana Patricia Pérez Cadena, directora general adjunta de Censos Económicos y Agropecuarios 

del Inegi, expuso que el Censo analiza la producción, el tamaño, estructura y distribución, los 

cuales son utilizados para apoyar la toma de decisiones, definir políticas públicas para el campo y, 

con ello, contribuir a enfrentar retos actuales como seguridad alimentaria, pobreza, conservación 

de los recursos naturales, la mitigación del cambio climático y atender los Objetivos de Desarrollo 

Sostenible. 

Mencionó que el levantamiento de la información para el Censo Agropecuario 2022, fue del 19 de 

septiembre al 30 de noviembre de 2022, en la cual se encontró que la superficie total para la 

producción agrícola es de 26 millones 104 mil 423 hectáreas, de las cuales 20 millones 547 mil 097 

hectáreas están sembradas, mientras que los 5 millones 557 mil 326 de hectáreas que no los están 

se debe a que 2 millones 616 mil 321 están en descanso y 2 millones 941 mil 005 han sido utilizadas 

por mal temporal, falta de crédito y apoyo o porque no hay personas para sembrar. 
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 Agregó que la superficie con uso o vocación agropecuaria se concentra en Chihuahua, Sonora, 

Coahuila, Veracruz, Tamaulipas, Jalisco y Chiapas y el resto de las entidades con una participación 

menor. 

Por su parte, Luis Fernando Esteves Cano, coordinador de Diseño Conceptual y Resultados en la 

Dirección de Censos y Encuestas Agropecuarias del Inegi, informó que en el censo se encontró que 

uno de cada tres productores del campo tiene más de 65 años, ya que la mano de obra joven 

realiza otro tipo de actividades; es decir, los responsables de las unidades de producción están 

envejeciendo.   

Detalló que la mano de obra del sector es de 27 millones 256 mil 127 personas, el 61.4 por ciento 

de las y los jornaleros son contratados en Guerrero, Veracruz, Puebla, Oaxaca, Estado de México 

y Chiapas; el nivel de escolaridad de los productores es primaria, y el uso de tractores pasó de 238 

mil 248 en 2007 a 445 mil 063 en 2022. 

Se identificó, dijo, que los principales problemas de las unidades de producción agropecuaria son 

los altos costos de insumos y servicios, factores climáticos y biológicos, pérdida de fertilidad del 

suelo, la baja de precios o disminución de ventas a causa de la pandemia de Covid-19, así como la 

inseguridad, la falta de mano de obra y litigio o invasión de la tierra. 
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Nosotros estamos siempre pensando en unir: 

Alejandro Moreno 

En conferencia de prensa, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, habló de 

mantener junta a la alianza Va por México rumbo al 2024: “Hoy le queremos decir a 

todos aquellos que siempre están pensando en dividir, nosotros estamos siempre 

pensando en unir, no solo en la fortaleza interna de nuestro instituto político sino al 

interior de la alianza Va por México, porque la gente, los ciudadanos, la mayoría de los 

ciudadanos no solo está esperando, demanda que construyamos una alianza robusta, 

fuerte, porque lo que quieren es que haya pesos y contrapesos, que haya equilibrio de 

poderes en este país”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCNwgBW9xsMA8k&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215157&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCNwgBW9xsMA8k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215157&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCNwgBW9xsMA8k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215157&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
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Diputados de Hidalgo no ayudaron en las 

elecciones: Moreno Cárdenas 

 Tras la renuncia de todos los diputados priistas de Hidalgo, así como del ex gobernador 

Omar Fayad, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, dijo que la militancia los 

aborrece y vomita, y reprochó que en su momento no ayudaron en las elecciones.  

Además, los invitó irse a Morena asegurando que sus renuncias al partido se van al bote 

de la basura, pues no representan nada para el PRI. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wxhGikibPUCmGO_RVg54ezwEGzXEIGdD/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wxhGikibPUCmGO_RVg54ezwEGzXEIGdD/view
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Niega "Alito" desbandada en el PRI, “no se van porque 

nunca estuvieron”, dice 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Moreno Cárdenas 

negó que exista una desbandada generalizada en su partido, y reiteró que su partido está más 

fuerte que nunca y listo para afianzar la alianza opositora en 2024. 

 
https://laverdadnoticias.com/politica/Niega-Alito-desbandada-en-el-PRI.-No-se-van-porque-nunca-estuvieron--dice-20230621-

0177.html 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Niega-Alito-desbandada-en-el-PRI.-No-se-van-porque-nunca-estuvieron--dice-20230621-0177.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Niega-Alito-desbandada-en-el-PRI.-No-se-van-porque-nunca-estuvieron--dice-20230621-0177.html
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Alito furioso con Fayad y los diputados rebeldes: 
"La militancia los aborrece, los vomita"  

 

 Ante la desbandada de diputados locales y dirigencia local del PRI de abandonar su militancia priista debido 
a la renuncia partidista del ex gobernador Omar Fayad, el dirigente nacional del partido político, Alejandro 
Moreno, desestimó sus renuncias y mencionó que estás se irían a la basura. 

"La militancia los aborrece, los vomita. Ya se fueron, no ayudaron y todos los conocemos, ya sabemos a dónde 
se van a ir, que se vayan al oficialismo. Se van a otro partido, todos los que le hacen el servicio a Morena. Sus 
renuncias se van al bote de la basura, no representan nada para el PRI", mencionó Moreno. 

Cabe recordar que el ex gobernador de Hidalgo renunció a su militancia de cuarenta años en el Revolucionario 
Institucional: "Las posibilidades de participación política se han visto coartadas para los que siempre hemos 
pensado independiente y asumido puntos de vista que en un partido incluyente se deben de valorar y 
respetar", expusó el político.[…] 

 

Alito furioso con Fayad y los diputados rebeldes: "La militancia los aborrece, los vomita" (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/alito-furioso-con-fayad-y-los-diputados-rebeldes-la-militancia-los-aborrece-los-vomita/
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Alito Moreno arremetió contra diputados que 

renunciaron al PRI en Hidalgo: “No tienen 

vergüenza”  

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, 

reaccionó a la renuncia de ocho diputados del Congreso de Hidalgo a su militancia tricolor, además de la 

desaparición de la facción en dicho órgano legislativo y aseguró que se trata de políticos que “no tiene vergüenza”. 

Durante una conferencia de prensa que encabezó este miércoles 21 de junio, el diputado federal rechazó la acción 

que llevaron a cabo los ahora expriistas, especialmente aquellos que llegaron al cargo mediante la vía plurinominal, 

pues aseguró que fue la militancia del instituto político la que los puso en el curul. […] 

Alito Moreno arremetió contra diputados que renunciaron al PRI en Hidalgo: “No tienen vergüenza” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/alito-moreno-arremetio-contra-diputados-que-renunciaron-al-pri-en-hidalgo-no-tienen-verguenza/
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PRI denunciará a “corcholatitas” por recorridos 

ilegales en el país  

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, adelantó 

que su instituto político presentará una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en contra del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) al considerar que el proceso para el nuevo coordinador de los 

Comités de Defensa de la Cuarta Transformación es una violación a las reglas electorales. 

Mediante una conferencia de prensa, el legislador federal indicó que, por más que el partido guinda lo quiera hacer 

ver como un proceso interno, en realidad los recorridos por la República Mexicana que están realizando los 

aspirantes al cargo, a los que llamó corcholatitas, deberían de ser considerados como ilegales. 

“Es de todos ustedes sabido que han iniciado procedimientos y procesos para una campaña ilegal que están 

haciendo las llamadas ‘corcholatitas’, siguen en esa campaña ilegal, violando sistemáticamente todas las normas 

electorales”, refirió este miércoles 11 de junio. […] 

PRI denunciará a “corcholatitas” por recorridos ilegales en el país - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/alito-moreno-arremetio-contra-diputados-que-renunciaron-al-pri-en-hidalgo-no-tienen-verguenza/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/22/pri-denunciara-a-corcholatitas-por-recorridos-ilegales-en-el-pais/
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Blanca Alcalá dice que quiere buscar un cargo público en 
2024, aún no define cuál 

 
La priista ha tenido participación política en varias ocasiones, ocupando puestos públicos como el de 
presidenta municipal de Puebla en el periodo 2008 al 2011, fue embajadora y actualmente es diputada 
federal  
La diputada federal del Partido Revolucionario Institucional, Blanca Alcalá Ruíz expresó que tiene interés 
en participar por otro puesto político para el próximo año, no obstante no dejó claro qué cargo sería el 
que buscaría. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14826-blanca-alcala-dice-que-quiere-
buscar-un-cargo-publico-en-2024-aun-no-define-cual 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14826-blanca-alcala-dice-que-quiere-buscar-un-cargo-publico-en-2024-aun-no-define-cual
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14826-blanca-alcala-dice-que-quiere-buscar-un-cargo-publico-en-2024-aun-no-define-cual


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-4 22/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-4 22/06/2023 LEGISLATIVO 

 





 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/06/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

Diputado del PRD aseguró que Peso Pluma es el 

único “peso mexicano” reconocido en el mundo  

 

Durante la sesión de la Comisión Permanente en el Senado de la República, el diputado federal Marcelino 

Castañeda se lanzó contra la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) por enaltecer a la 

moneda mexicana y su valor frente al dólar. 

El legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) criticó que los partidos del oficialismo quisieran 

hablar del peso mexicano e ironizó con la situación al comparar a esté con el cantante regional mexicano de moda, 

Peso Pluma. 

Y es que según el diputado del Sol Azteca, la moneda mexicana no tiene el gran reconocimiento mundial que 

supuestamente presumen los morenitas, pues el único peso que se posiciona a nivel global es el artista conocido 

como Doble P. […] 

Diputado del PRD aseguró que Peso Pluma es el único “peso mexicano” reconocido en el mundo - Infobae 

 

 

 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/22/diputado-del-prd-aseguro-que-peso-pluma-es-el-unico-peso-mexicano-reconocido-en-el-mundo/
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Anuncia gobernadora inversión de 13.5 mdd de la empresa 

Regal Rexnord 
 

La gobernadora María Eugenia Campos, anunció la inversión de 13.5 millones de dólares (mdd), que la 

compañía estadounidense Regal Rexford realizará en Chihuahua. Con esa inversión la transnacional 

prevé la creación de 240 nuevos empleos, con operaciones en una nave industrial de 125 mil pies 

cuadrados, situada en la segunda etapa del Parque Tecnológico Bafar. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/anuncia-gobernadora-inversion-de-13.5-mdd-de-la-empresa-regal-

rexnord-10252655.html 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/anuncia-gobernadora-inversion-de-13.5-mdd-de-la-empresa-regal-rexnord-10252655.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/anuncia-gobernadora-inversion-de-13.5-mdd-de-la-empresa-regal-rexnord-10252655.html
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Tepatitlán: Confirma Protección Civil Jalisco cinco muertos 

en la carambola 

 
La carambola registrada en el municipio de Tepatitlán, Jalisco, dejó un saldo preliminar de 14 personas 

lesionadas así como cinco muertos, según confirmó Protección Civil y Bomberos de Jalisco. En el 

accidente registrado en el kilómetro 44 de la autopista Guadalajara-Tepatitlán participaron 16 

vehículos: seis camionetas, cuatro compactos, cuatro tráileres, un torton y un camión de valores, sin 

embargo podrían ser más. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/explosion-en-carambola-en-los-altos-suman-14-personas-lesionadas-y-al-menos-

cinco-fallecidas-10255786.html 
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https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/explosion-en-carambola-en-los-altos-suman-14-personas-lesionadas-y-al-menos-cinco-fallecidas-10255786.html
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Reportan muerte de dos tripulantes del helicóptero caído 

en sonda Campeche 

 

Este miércoles, se dio a conocer el desplome de un helicóptero frente a las costas de Ciudad del 

Carmen, los dos tripulantes fallecieron. De acuerdo con los reportes, este suceso ocurrió HOY a las 

06:30 horas, donde se desplomó una aeronave propiedad de Petroleum Helicopter Inc. (PHI) de la 

marca Bell y operado por Heliservicio con matrícula XA- EHI. Sin embargo, extraoficialmente se maneja 

que este vehículo aéreo hizo explosión, por lo cual no se pudieron salvar la tripulación. 

 

http://campechehoy.mx/2023/06/21/reportan-muerte-de-dos-tripulantes-del-helicoptero-caido-en-sonda-campeche/ 
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Avala la Corte cambio de género a menores 
 

Por contravenir el derecho a la igualdad y no discriminación, la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
invalidó el requisito de ser mayor de edad para poder solicitar una nueva acta de nacimiento por cambio 
de identidad de género en Baja California y Sonora. 
 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/avala-la-corte-cambio-de-genero-a-menores-
10251590.html 
 
 
 
 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/avala-la-corte-cambio-de-genero-a-menores-10251590.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/avala-la-corte-cambio-de-genero-a-menores-10251590.html
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Urge reforzar protocolos para evitar ataques contra 

policías: gobernador 
 

El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, aseguró que luego de los asesinatos de 
policías ocurridos durante el último mes en el estado, es urgente reforzar los protocolos para evitar que 
éstos sean atacados cuando están en su día de descanso. 
 
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/urge-reforzar-protocolos-para-evitar-ataques-contra-policias-
gobernador-10251376.html 
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Entrevista / Xóchitl Gálvez Ruiz (Senadora – PAN) 

“Estoy en la etapa final de valoración (aceptar competir por la candidatura a la 

Presidencia de la República) Al menos voy a analizar la posibilidad, depende de cuál 

es el método, porque si hay un método que va a favorecer A una persona, porque si 

piden un millón de firmas, quien dirija el partido las saca en dos patas. No tengo los 

recursos; no soy una mujer con dinero. Tendría que buscar el apoyo de la sociedad civil 

y eso te lleva tiempo. No me intimidan los adversarios, pero hay que ver las reglas del 

juego. Si es un juego limpio, si hay posibilidades, porque tampoco soy taruga”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADrPlZgSgdDkg2M&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215160&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADrPlZgSgdDkg2M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215160&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADrPlZgSgdDkg2M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215160&parId=75F18D3264FEE48F%215145&o=OneUp
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Juan López Miguel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El primer domingo de junio del próximo año, 9 estados de la República, tienen elección para 

gobernador, concurrente, con el proceso electoral federal para elegir Presidente. 

CDMX, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. 

Desde julio 2021, el partido oficial, con la directriz de su jefe máximo y del Ejecutivo Federal, 

adelantaron clásico “banderazo” para la sucesión presidencial, y con esa línea, aspirantes a la 

candidatura presidencial, están en virtual precampaña, las cuales, de manera oficial, inician en 

noviembre próximo, cual acusa la oposición, especialmente, PAN y MC. 

Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández y el senador 

con licencia, Ricardo Monreal Ávila, recorren distritos electorales federales, locales; plazas estatales y 

municipales, para posicionar su mensaje ante militancia, electores y simpatizantes de Morena, y 

posicionarse entre ellos, para ganar encuesta que definirá quién es más idóneo para postular al 

encargo sexenal, 2024-2030. 

Así como estuvo de candente, estridente, antesala de precampaña, entre los presidenciables de 

Morena, peor está el asunto entre los actores políticos de Morena, que aspiran a la gubernatura de 

aquellos estados. 

ARMENTA Y EL “JAGUAR NEGRO”, SE ALISTAN EN EL PROCESO INTERNO DE MORENA; ASPIRANTES AL 

GOBIERNO DE PUEBLA Y CHIAPAS 
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Igual que el proceso interno de presidenciables, los que aspiran a ocupar la silla en el Palacio de 

Gobierno de su estado, andan a la greña, guerra sucia, fuego amigo, periodicazos, politiquería y 

politiporquería, además de recurrir a la otra guerra, descarada, la de los espectaculares. 

Generalmente, el Congreso de la Unión, es semillero de gobernadores, alcaldes y diputados locales; 

cuando llegan a la curul o escaño, los representantes populares, por inercia de la política, se comienzan 

a nombrar entre los aspirantes a la gubernatura del estado que representan. 

Para ello, recurren a todo, desde promoverse entre la comitiva del Presidente, cuando éste, visita su 

estado o alcaldía de nacimiento; distrito electoral federal o circunscripción plurinominal que 

representa en la Cámara de Diputados. 

No se diga con el gobernador que busca suceder, cuando el Ejecutivo local, realiza giras de trabajo por 

la entidad, distrito electoral federal o local que interesan al representante popular en San Lázaro o en 

la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

Cual regla no escrita en nuestro sistema político, llegado el momento de la sucesión presidencial o 

estatal, el favorito, emerge de manera innata, por la señal que envía el Príncipe, a su clase política. 

Así fue durante los más de 70 años que el PRI ocupó el poder, en los dos sexenios que tuvo el PAN la 

Presidencia y el régimen de Andrés Manuel López Obrador, no podía ser excepción. 

Para la sucesión en Palacio Nacional y en los Palacios de Gobierno de 9 estados en el 2024, es él, gran 

elector, ¡el que ejercerá clásico dedazo, pues!, a través de encuesta a modo, para elegir al carnal o 

hermana; al cuate y la cuota que debe cubrir, como jefe máximo de Morena. 

Para la Presidencia, el próximo 6 del mes patrio, el país, conocerá a quién quiere el gran elector, que 

lo suceda en el poder; pero para 9 estados aún faltan los tiempos políticos, los cuales, se comenzarán 

a esclarecer a partir de fin de año y definir, en los primeros meses del 2024. 

Por lo pronto, los precandidatos más fuertes, comienzan a darse a conocer, desde los encargos que 

ocupan en el sexenio. 

Como decimos líneas arriba, en el Poder Legislativo, sus diputados federales y senadores de la 

República, los que representan a esos estados que renovarán gobernador el primer domingo de junio 
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siguiente, alistan sus estrategias para posicionarse entre los ciudadanos de sus estados… y entre el 

gran elector, Andrés Manuel López Obrador. 

Ayer, en Cámara de Senadores, dos fuertes aspirantes a la silla en el Palacio de Gobierno en Puebla y 

Chiapas, denotaron sus aspiraciones. 

Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación 

Política, en entrevistas que ofrece desde antes de llegar al encargo, y desde que ocupó mesa directiva 

del Senado, adelantó que va por la candidatura de Morena, para gobernar Chiapas. 

Entre la clase política del partido en el poder, en la entidad y entre escaños, se conoce como “el jaguar 

negro”, cuentan, calificativo con el que se refiere a él, su tutor y amigo, el senador con licencia, Ricardo 

Monreal Ávila. 

Adquirió bagaje en LXIV y LXV Legislatura, y se cuereó, cuando ocupó mesa directiva, del 1° de 

septiembre 2020, al 31 de agoto, 2021 y pertenece al equipo de trabajo que tuvo en el Senado, el 

político de Zacatecas.  

A sus 46 años, debe tener mejores proyectos para Chiapas, en caso de llegar al Palacio de Gobierno, 

máxime, que violencia, delincuencia, guerrilla y pobreza, siguen sin erradicarse en el estado y 

gobernadores vivales como el compadre de “el tal amlito”, sólo dejaron más pobreza y esos flagelos 

que hoy padecen los chiapanecos. La guerrilla, ¡harta! de miseria y pobreza. 

Con cinismo, ahora buscan ser presidenciables, cuando merecen reclusorio. 

Otro cercano colaborador de Ricardo Monreal, el senador Alejandro Armenta Mier, ayer, de manera 

virtual, “destapó” aspiraciones para gobernar su natal Puebla. 

Ante medios, el presidente en mesa directiva, recapituló trayectoria personal, 33 años de trayectoria 

social y pública. 

Desde que inició su encargo de senador, su jefe y amigo, tutor político también, Ricardo Monreal, lo 

posicionó como presidente en la comisión de Hacienda y Crédito Público, primer legislador de Puebla, 

en ocupar esa  responsabilidad en el Senado. 
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Es joven el representante de Puebla en la sede del Federalismo; con 54 años, sería imperdonable, no 

tener visión de futuro, fresca, de mejores proyectos para Puebla, si es que llega a la gubernatura. 

Ambos, el de Comitán de Domínguez, Chiapas  y el de Izúcar de Matamoros, ocupan órganos de 

gobierno en el Senado: Junta de Coordinación Política y mesa directiva. Además de pertenecer al 

equipo de trabajo de Ricardo Monreal, y sólo Dios sabe, el destino que les depara en política. 

Ayer, Armenta y Oscar Eduardo, convivieron con representantes de los medios en la sede cameral. 

Con la franqueza que caracteriza a los actores políticos que no se “acartonan” en sus aspiraciones, el 

poblano, expresó en entrevista, que el máximo reto en México y en Puebla, es que los poblanos sean 

felices. 

-“La felicidad, es un ámbito superior del desarrollo humano y la felicidad tiene que ver con la 

seguridad, con la salud, con los bienes sociales, con la eliminación de la pobreza, con el acceso a los 

servicios. Queremos que la población viva feliz, felicidad. Y sólo cuando se gobierna con amor, se 

puede lograr la felicidad”. 

Reveló que ya tomo el curso que ofrece el partido a los aspirantes a un encargo de representación 

popular y: 

-“Ya tengo mi licencia preparada para cuando el partido decida”. 

Institucional, habla de fortalecer trabajo de gobierno del presidente López Obrador en Puebla y labor 

del gobernador Sergio Salomón Céspedes. 

-“Ha hecho un gran trabajo de reconciliación, de mantener la seguridad”. 

-“El gobernador acaba de implementar un programa de rehabilitación de carreteras, que estaban muy 

dañadas, sobre todo en la Sierra Norte, en la Sierra Nororiental. Y está implementando un programa 

de fortalecimiento de los espacios educativos”, resalta Armenta. 

Presume que Puebla, es 4° padrón electoral del país, “y yo estoy seguro que esa importancia que tiene 

Puebla la va a atender la dirigencia nacional”. 

Empero, pondera que hay que esperar que Morena, emita la convocatoria para el proceso interno en 

Puebla, para elección del candidato. 
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Insiste en su tesis de un estado con bienestar, porque en términos constitucionales, es el estado de 

felicidad.  

-“¿Cuál debe de ser el propósito de los gobiernos?, cuestiona. 

-“Hacer feliz a los gobernados. Ese debe de ser el propósito”, responde. 

-“Que podemos acompañar a nuestros hijos sin el riesgo de vernos asaltados”. 

-“Que un empresario emocionado, pueda abrir la cortina de su empresa y  no se encuentre con el 

delincuente asaltándolo. 

El de Comitán de Domínguez, Chiapas y el de Izúcar de Matamoros, Puebla, ayer, ofrecieron convivio 

a los medios, en el Senado. 

-“El senador Eduardo Ramírez y su servidor, somos compañeros que entendemos que en el Senado de 

la República, coexistimos en pluralidad con otras fuerzas políticas. Entendemos que somos parte de 

una mayoría de una fuerza política, que es mayoría en el Senado”. 

Armenta, virtualmente se despidió de los funcionarios que fortalecen el quehacer legislativo en 

Cámara de Senadores, todos ellos y ellas, presentes: 

-“Para todos ellos, ¡muchas gracias! Somos un equipo y en esta fase, con el liderazgo del senador 

presidente Eduardo Ramírez, estoy seguro que continuarán las tareas de manera eficaz en el Senado 

de la República. 

Él, termina su encargo en mesa directiva, próximo 31 de agosto. 

Eduardo Ramírez, y Armenta, ponderan liderazgo de Ricardo Monreal. 

-“Y la política, es la discusión, es el debate público, es la diferencia, es la tolerancia y es la pluralidad”, 

tesis del político de Comitán, quien en ese estilo, ofrece que a partir del 1° de septiembre, cuando 

inicia el periodo ordinario de sesiones, habrán de convencer al interior de la bancada de Morena y de 

oposición, avanzar en nombramientos pendientes. 

-“Entender que si nosotros no lo hacemos, vendrá la otra Legislatura y, sin duda, lo van a sacar y ese 

es el gran reto que tenemos en estos momentos”. 
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Los dos senadores de Morena, genta de Ricardo Monreal, nombres, cargos, encargos que se 

mencionaron ayer en ese convivio.  

Miércoles de los hombres y mujeres del político de Zacatecas, que llamaron a la comida, en señal de 

fortalecer responsabilidad en JCP del “jaguar negro” y la del responsable en mesa directiva. 

¡Ah!, sin omitir que Alejandro Armenta Mier, como presidente del Senado, tomó protesta al suplente 

del político de Zacatecas, Alejandro Rojas Díaz Durán, como senador de la República. 

Ex diputado federal, formó carrera en el grupo que se separó del PRI y que se conoció como la Corriente 

Democrática, que encabezaron el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, el controversial, Porfirio 

Muñoz Ledo y la senadora, Ifigenia Martínez Hernández; como también adquirió bagaje, al lado del 

finado, Manuel Camacho Solís y Marcelo Luis Ebrard Casaubón. 

Previo a rendir protesta como senador de la República, el presidente en JCP, Oscar Eduardo Ramírez, 

ofreció bienvenida a Alejandro Rojas: 

-“Le deseamos éxito en esta nueva responsabilidad legislativa que, sin duda, abonará a la prosperidad 

de México”. 

El de ayer, sin la presencia de su jefe, el staff de Ricardo Monreal, convivió y fortaleció la unidad en el 

presente… y futuro inmediato. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

En tiempo y forma, cuando va de salida, Andrés Manuel López Obrador, dio un giro de su visión en 

política: concilió, negoció y acordó con los presidenciables de Morena, la sucesión presidencial, y 

cuatro de sus colaboradores, están en ese propósito, en una precampaña inútil, porque una encuesta 

“al gusto” del Presidente, será la que decida quién es el candidato (a) a la Presidencia que habrá de 

postular el partido en el 2024… Empero, admitir, reconocer que el mandatario, actuó como debía, y 

controversial método para elegir al candidato a sucederlo, no es más que proporcional con el estilo 

personal de gobernar del tabasqueño… Por lo pronto, dejó de castrar a los panitas y priistas, “que le 

heredaron” todos los males que se fueron al alza, en su gobierno… ¿A poco la nueva titular en Segob, 
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Luisa María Alcalde Luján, fue modelo, cual ayer, evidenciaron en redes sociales? ¿Sí?... En tiempo y 

forma, el diputado Santiago Creel Miranda, recuerda a Andrés Manuel López Obrador, su pasado en 

el PRI, en Tabasco, en el régimen priista… Y no, no debe ser vergüenza para un actor político, su pasado 

político, como tampoco debe ser vergonzante para un representante popular como el actual 

presidente en la mesa directiva de San Lázaro, pertenecer al Partido Acción Nacional… En otras 

palabras, lo que el político panista quiere decir al Presidente, es que, durante su mandato, hasta el 

próximo 31 de agosto, a la Cámara de Diputados, ¡se le respeta!... ¡Caray!... Durante la sesión en 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el legislador panista, Jorge Triana Tena, hizo 

propuesta para que el pleno de senadores y diputados, guarde minuto de silencio, en memoria de las 

víctimas por la tragedia en el extinto bar, “New´s Divine”, hecho vergonzante para los otroras 

perredistas que hoy gobiernan CDMX, en el que perdieron la vida 12 jóvenes… Martes pasado, se 

cumplieron 15 años de esa desgracia… Política, mucha política, hace el senador Damián Zepeda 

Vidales: ayer, estuvo en La Paz, BCS, donde resaltó que el turismo, es una de las industrias más 

importantes de la nación… Su derrama económica, expuso, y creación de empleos, otorga certidumbre 

a una economía que enfrenta grandes retos, como la inseguridad. “El turismo, genera 4.6 millones de 

puestos remunerados y divisas por casi 20 mil mdd al año, lo que significa que millones de turistas 

visitan nuestros destinos y miles de familias mexicanas, con ingresos para sus familias”, destaca….  

Acompañaron al legislador en su visita al municipio, la presidenta del PAN en el estado, senadora 

María Guadalupe Saldaña Cisneros; el secretario general del Comité Directivo Estatal, Javier Bustos y 

el diputado local, Rigo Mares… Senador de Morena, Rafael Espino de la Peña, instaló grupo de trabajo 

plural que dará seguimiento a la tragedia del lunes 27 de marzo de este año, en la estación migratoria 

“Lerdo-Stanton”, de ciudad Juárez, Chihuahua… Emilio Álvarez Icaza, del Grupo Plural, ponderó 

instalación de la mesa de trabajo, exigió comparecencia del titular del Instituto Nacional de Migración, 

Francisco Garduño Yáñez y cuestionó que no se llame a comparecer al funcionario, para que explique 

tragedia en la que mueren más de 40 migrantes… Antonio García Conejo, del PRD, planteó reunión 

con la FGR y acusó que la cancillería y Segob, pretenden “congelar” el vergonzante caso… Si en la 
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pandemia Covid, escasearon cubrebocas, ventiladores y medicinas para contrarrestar el virus, en 

inusual temporada de calor que padece la República, sucede lo mismo con el agua embotellada y de 

servicio potable en los hogares. ¡Ah!, ¡y las chelas!... ¡Cuidado!... Este líquido, es un elemento esencial 

en la vida de seres humanos, ¡el agua, pues!…  

 

 

 

 

 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…  
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DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

 
JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                        
                                                                              

 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NOMBRA A NUEVO TITULAR DE LA AGENCIA NACIONAL DE ADUANAS  

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, nombró nuevo titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México al general de división diplomado 
de Estado Mayor retirado, André Georges Foullon Van Lissum, en sustitución de Rafael Marín Mollinedo. Para que tengan antecedentes, cuando 
me tocó decidir sobre quién podía hacerse cargo de la Secretaría de la Defensa, él estuvo en la terna, fue de los que dejé al final por ser una gente 
recta, honesta, preparada. Necesitamos seguir limpiando de corrupción las aduanas portuarias y fronterizas para que no haya contrabando, que no 
haya tráfico de drogas y no haya evasión fiscal. El mandatario destacó que el ingreso de las aduanas es superior a un billón de pesos y constituye 
alrededor del 15 por ciento del presupuesto nacional, por lo que es necesario proteger estos recursos que se destinan en acciones para beneficio 
del pueblo. El presidente López Obrador aseguró que no hay problema en el sistema eléctrico del país, luego de que el Centro Nacional de Control 
de Energía (Cenace) emitiera un “Estado Operativo de Alerta” por las altas temperaturas de los últimos días. En este sentido, acusó que hay una 
campaña sensacionalista por parte de medios de comunicación. Que no hay ningún problema ellos, ellos lo saben, nosotros somos los primeros 
interesados en saber lo que está sucediendo, porque imagínense que hay apagones. Entonces sí, si no hay todavía nada y ya están con este 
alarmismo entonces además de que es nuestra responsabilidad de que no falte la energía eléctrica, entonces no hay problema. El presidente calificó 
el aviso de la Cenace como de rutina, por lo que pidió tranquilidad en torno al suministro de energía eléctrica. Es de rutina la alerta del Cenace, 
porque hay un margen de reserva siempre, y se reduce porque hay más consumo pero no tenemos dificultad en nada, claro, sin problema. A lo que 
voy es esto, porque esto no es información, no es periodismo en sentido estricto, esto es manipulación porque este periódico representa a el grupo 
conservador, al grupo reaccionario de este país y tiene muchos lectores, pero nos ayuda bastante porque nos dan la oportunidad de mostrar como 
exageran y como mienten. Y aunque parece increíble, hay millones de mexicanos, bueno no todos tienen oportunidad de leer este periódico, pero 
los que lo leen sí le creen. El primer mandatario aseguró que la mayoría en México apoya la Cuarta Transformación, movimiento dedicado a atender 
las necesidades del pueblo y desterrar la corrupción. La mayoría de los mexicanos apoya la transformación, porque hicimos un compromiso con el 
pueblo de que su gobierno iba a atender a todos, iba a respetar a todos, pero se le iba a dar preferencia a los pobres, a los más necesitados y eso 
es lo que se ha venido logrando. 
 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; LE DAN LA BIENVENIDA EN LA PERMANENTE COMO PRESIDENTE DE JUNTA DE COORDINACIÓN 
POLÍTICA 

 
El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Jucopo en el senado, fue bienvenido por Alejandro Armenta, presidente de la Comisión 
Permanente. Alejandro Armenta, dio la bienvenida al senador Eduardo Ramírez, nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado 
de la República. A nombre de la Mesa Directiva, felicitó a Ramírez Aguilar por la encomienda que acaba de asumir como Presidente de ese órgano 
de gobierno de la Cámara de Senadores. Le deseamos éxito en la encomienda que tiene, de lograr los consensos, los acuerdos, la conciliación 
natural, que debe haber entre los Grupos Parlamentarios que integran el Senado de la República. Además, se informó que el senador Alejandro 
Rojas Diaz Durán se incorporó al Grupo Parlamentario de Morena, como suplente del senador Ricardo Monreal Ávila, quien se encuentra de 
licencia por tiempo indefinido.  
 

CLAUDIA SHEINBAUM; DURANTE VISITA EN TLAXCALA DEFENDIÓ LAS PENSIONES A ADULTOS MAYORES COMO CREACIÓN DE 
AMLO 

 
Claudia Sheinbaum en su visita a Zacatelco, Tlaxcala, como parte de sus recorridos para perseguir la candidatura presidencial de Morena para las 
elecciones de 2024, presumió las acciones de gobierno que implementó cuando estaba al frente de la Ciudad de México. Hicimos dos nuevas 
universidades públicas, todos los niños y niñas de la ciudad, todos sin excepción, tienen una beca universal mensual que les ayuda a sus familias; 
hicimos los transportes más modernos del país; el teleférico urbano, que le llamamos cablebús, pero no es para el turismo. Invertimos en parques 
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públicos, en salud pública, por eso hablamos de una ciudad de derechos. Sheinbaum defendió la creación de la pensión de adultos mayores como 
creación de Lopez Obrador y como responsable de establecerla como un derecho en la Constitución mexicana cuando los gobiernos de los ex 
presidentes se robaban el dinero público: 
 
RICARDO MONREAL; SEÑALA QUE LA LÍNEA ENTRE LO QUE SE PUEDE HACER Y DECIR EN EL PROCESO INTERNO PARA ELEGIR AL 

COORDINADOR DE LOS COMITÉS ES MUY DELGADA  
 
Ricardo Monreal, desde Puebla, después de que la dirigencia nacional de Morena alertó a Marcelo Ebrard que no puede ofrecer cargos y el ex 
canciller respondió que no hacer propuestas convierte las giras en meras visitas turísticas, admitió que la línea de esa conducción política es muy 
delgada, puedes caer en cualquier momento en afectación a los principios jurídicos. Es muy delgada la línea, incluso en los gastos. Ellos en la 
dirigencia nacional de Morena, manejan directamente, cubren sonido, templete, rentas de salones, no crean que nos den el dinero en efectivo. A 
partir del acuerdo del INE y los lineamientos que les dio el partido, Monreal Ávila explicó que lo que no puedes es ofertar políticamente posiciones 
o programas partidistas, lo que no puedes hacer es financiamiento ilegal. Qué si puedes hacer, informar sobre lo que se ha hecho en estos cinco 
años y proponer cómo mejorarlas. Dijo que las corcholatas deben mantener y convocar a la unidad, además de promover los logros de la 4T. Monreal 
encabezo una asamblea informativa en el tercer día de actividades internas de cara a la encuesta que se realizará el próximo 6 de septiembre. 
 

MARCELO EBRARD; PROPUESTA SOBRE HIJO DE AMLO NO FUE PARA GANARME EL FAVOR CON LOPEZ OBRADOR 
 
Marcelo Ebrard tras su visita en el estado de Sinaloa, aseguró que la propuesta de poner a Andrés Manuel López Beltrán en una secretaría no 
tenía el propósito de ganar el favor del primer mandatario Andrés Manuel López Obrador. El aspirante a la candidatura presidencial, dijo que el 
hijo de AMLO era una persona capaz y sensata, razón por la que lo había invitado a encabezar la Secretaría de la Cuarta Transformación. Yo tengo 
esa idea que puede ocupar el cargo, puesto que veo que es una persona capaz, competente. Justificó la creación de la nueva Secretaría, la cual 
estaría encargada de gestionar las obras claves del gobierno de AMLO y sus programas, argumentando que fue durante los recorridos realizados 
por Ebrard en donde salió la propuesta. Y sobre López Beltrán dijo él es mi amigo, yo veo que el joven lleva cinco años sin participar en nada y es 
una persona sensata. La propuesta fue altamente criticada tanto por la oposición como algunos de los miembros del partido de Morena. Santiago 
Creel dijo que se trataba de una abyección y era una clara forma de quedar bien con AMLO: No es posible que un precandidato esté promoviendo 
al hijo del presidente para una secretaría de estado. 
 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; QUIERO APORTAR MI GRANITO DE ARENA PARA SEGUIR CONSOLIDANDO A LA CUARTA 
TRANSFORMACIÓN 

 
Adán Augusto López, en Salamanca, Guanajuato, dijo: ¡Aquí en Guanajuato va haber transformación!. Hay que seguir apoyando hasta que se 
consolide en Guanajuato la cuarta transformación de la vida pública nacional, exhortó a los ciudadanos y a los integrantes del sindicato de Pemex 
que asistieron a la asamblea en Salamanca. ¡Si se puede!, corearon en respuesta los ciudadanos. Aquí en Guanajuato va haber transformación, y 
yo sí sé que un nativo de Guanajuato va conducir los destinos de la cuarta transformación, otro día vendré y les diré su nombre, ayuden a los que 
sean originarios de Salamanca. Recordó que ha recorrido Jalisco, Zacatecas, Aguascalientes y en Guanajuato estuvo en los municipios de Irapuato, 
León y San Luis de la Paz. Me anima verlos comprometidos, echados para adelante, va llegar la cuarta transformación a Guanajuato, va haber un 
mejor gobierno, de eso no tengan duda. Va haber salud para todos, ayuda social para los jóvenes, va haber apoyo para los agricultores y más 
empleos, desde luego seguridad. El ex secretario de Gobernación manifestó que quiere aportar su granito de arena para seguir consolidando a la 
cuarta transformación.  
 

MANUEL VELASCO; SUSPENDE SU GIRA POR COMPLICACIÓN DE SALUD DE SU ESPOSA 
 
Manuel Velasco, aspirante del Partido Verde a la Coordinación de Defensa de la Transformación, informó que suspenderá hoy jueves su gira por 
el país para acompañar a la cantante Anahí Puente tras un percance que sufrió en su oído. El día martes, mientras me encontraba de gira en la 
ciudad de Monterrey, mi esposa Anahi sufrió un percance en el oído que le provocó una afectación en el tímpano. El senador con licencia informó 
que acompañará a su esposa a una evaluación médica profunda, por lo que este jueves no haré recorridos por el país para dedicarme de lleno a 
estar con ella. Velasco confió en que saldrán adelante con el apoyo, amor y cariño de nuestra familia y amigos. 

 
SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; ESTABLECER NORMAS EN MATERIA DE PROTECCIÓN Y DE BIENESTAR ANIMAL 

 
El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, derivado de las altas temperaturas que se han registrado en el país desde los 
primeros días de junio, hizo un llamado para que se legisle a nivel federal en beneficio de los animales de compañía. Hay facultades para establecer 
reglas y para establecer normas, incluso les estamos hablando de las famosas NOMS, estas que cancelaron, porque se pueden establecer en 
materia de protección y de bienestar animal. Acompañado de representantes de Xollin, un refugio de animales y centro de adopción responsable, 
Mancera Espinosa insistió en que, dadas las olas de calor, se vuelve una exigencia gubernamental legislar en dicha materia, así como difundir 
campañas sobre la prevención y atención de golpes de calor. Vamos a insistir en las iniciativas que ya tenemos y que parten de lo que ya se 
estableció en el artículo 13 de la Constitución de la Ciudad de México, donde ya se protege y obliga a proteger a los seres sintientes. Asimismo, 
insistió en que es urgente seguir impulsando y buscando que se sancione con mayor severidad el maltrato hacia los animales. En tanto, el diputado 
perredista, Marcelino Castañeda, agregó que conocer los síntomas de golpes de calor y cómo tratarlo es relevante para garantizar que perros y 
gatos se encuentren a salvo durante esta temporada. Entre las recomendaciones emitidas por la institución destaca: No dejarlos en el sol por mucho 
tiempo. Evitar salir a pasear con ellos entre las 12 y 17 horas. Evitar dejarlos en el coche. Evitar cortarles el pelo porque, a diferencia de nosotros, a 
ellos el pelo les ayuda a regular su temperatura. No envolverlo con toallas húmedas. Cabe señalar que el procedimiento correcto para atender los 
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golpes de calor es: Colocar agua fresca a temperatura ambiente en orejas, patitas, pancita y darle agua poco a poco en su hociquito hasta que ellos 
ya puedan estar mucho mejor y más tranquilos. Una vez que se regule su temperatura, ir al veterinario para que pueda ser evaluado. 
 

FERNANDO RODRÍGUEZ; EL INE DEBE ACTUAR FRENTE A LA ANTICIPADA CAMPAÑA DE MORENA POR LA PRESIDENCIA DE 
MÉXICO 

 
El secretario de Estudios y Análisis Estratégicos del CEN del PAN, Fernando Rodríguez Doval, aseveró que es una auténtica vergüenza que hoy 
en México un partido y un presidente aprendiz de dictador actúen al margen de la ley sin ninguna consecuencia, al exigir al Instituto Nacional Electoral 
(INE) resolver, con la ley en la mano, las quejas y denuncias interpuestas en contra de la anticipada campaña de las “corcholatas”. No hay ninguna 
duda de que Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, y el resto de los que se dicen aspirantes a ser ‘Coordinador o Coordinadora Nacional de los 
Comités de Defensa de la Cuarta Transformación 2024-2030’ son hoy, con todas sus letras, aspirantes a la Presidencia de la República. El proceso 
para la sucesión presidencial empieza con el pie izquierdo, con la anuencia de un árbitro que en vez de poner un alto aplicando la ley da luz verde 
con unas medidas cautelares que alientan la inequidad de la contienda del próximo año. Rodríguez Doval urgió a la recién nombrada consejera 
presidenta del INE, Guadalupe Taddei, a trabajar por el fortalecimiento del INE y no en su debilitamiento, a no dejarse intimidar por López Obrador, 
quien ha sabido proyectarse como un mandatario caprichoso y vengativo, capaz de movilizar hordas de acosadores que ponen en riesgo a cualquiera 
que decida actuar con autonomía o criticar lo más mínimo de él y sus proyectos.  
 

ALEJANDRO MORENO; EL FRENTE POLÍTICO OPOSITOR QUE LA CIUDADANÍA DEMANDA CORREGIRÁ EL RUMBO DE MÉXICO 
 
Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Afirmo que la construcción de la 
plataforma electoral de la coalición del PRI con el PAN y el PRD lleva un gran avance, porque sabemos que hoy lo más importante es ofrecer 
propuestas y una alternativa viable y sólida para resolver los problemas de México. Mientras las ‘corcholatitas’ siguen en su campaña ilegal, violando 
todas las reglas electorales, nosotros tenemos especial atención en la consolidación de la oferta política de la alianza opositora. En compañía de 
integrantes de la dirigencia nacional y legisladores tricolores, el Presidente Alejandro Moreno subrayó que la gente está esperando que vayamos 
juntos en este esfuerzo. La gente apoya a la coalición opositora. El 58 por ciento de las personas encuestadas estarían dispuestos a votar por un 
candidato de la alianza y esto es claro porque la oposición junta tiene fuerza y es competitiva. El líder nacional del PRI destacó que el frente político 
opositor que la ciudadanía está pidiendo es el que formamos PRI, PAN y PRD, y las puertas están abiertas para la ciudadanía y para todas las voces 
de verdadera vocación opositora para corregir el rumbo de la nación. Hoy las encuestas, o por lo menos muchas de ellas, están sirviendo simplemente 
como mecanismo de campaña, promoción y propaganda de las llamadas ‘corcholatas’”. Se están usando encuestas patito claramente pagadas por 
estos personajes para generar ruido, confundir y desinformar. Al referirse a la situación de Omar Fayad y los diputados locales del PRI de Hidalgo, 
el también diputado federal del tricolor sostuvo que Fayad se mostró complaciente y cercano con el gobierno federal y en la pasada elección por la 
gubernatura abandonó por completo a nuestra candidata Carolina Viggiano y entregó el estado. El Presidente del CEN del PRI sostuvo que en el 
PRI siempre seremos respetuosos y tolerantes con la pluralidad, pero nunca aceptaremos la deslealtad. Asimismo expresó el respaldo absoluto de 
la dirigencia nacional a sus bancadas en el Congreso de la Unión, en su posicionamiento frente a la cancelación de 35 normas oficiales mexicanas 
relacionadas con los servicios de salud. La política en materia de salud de este gobierno es un desastre y un fracaso rotundo. Con la vida de las 
familias mexicanas no se juega. 
 
DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS Y LILIANA RODRÍGUEZ ZAYAS; APOYAN “CON TODO” A CLAUDIA SHEINBAUM EN SINALOA 

 
Claudia Sheinbaum es la única de los aspirantes de Morena que garantiza la continuidad y el fortalecimiento del proyecto de transformación que 
inició Andrés Manuel López Obrador, aseguró la diputada federal Yadira Santiago Marcos. Yadira Marcos destacó que la ex Jefa de Gobierno 
es una persona preparada, con valores, principios y que ha demostrado que la honestidad también da resultados. Además, de ser una de las mujeres 
que desde sus inicios acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador y siempre ha militado en partidos de izquierda. En entrevista en el 
programa “Las Noticias con el Dr. Muñoz”, la legisladora aseguró que es tiempo de las mujeres y muestra de ello es que López Obrador ha 
colocado en puestos clave en su gabinete a políticas destacadas como Luisa María Alcalde Luján, en la Secretaría de Gobernación y Alicia 
Bárcena como nueva secretaria de Relaciones Exteriores. Claudia Sheinbaum es la mejor opción para fortalecer y darle continuidad a este 
proyecto. Es tiempo de las mujeres. Andrés Manuel nos ha dado lecciones muy importantes, porque en su gabinete siempre ha incluido mujeres y 
hoy que se fueron dos compañeros a participar en el proceso, nos ha demostrado que él confía en las mujeres”. Consideró que, si bien hay relevo 
generacional, también hay cambio de visión, al tomar en cuenta a este género, por lo que confió que esto sirva de ejemplo para los gobiernos locales 
a fin de que cada vez sea más común la práctica de colocar a las mujeres en los puestos de toma de decisiones. Destacó que Claudia Sheinbaum 
es la mejor posicionada en las encuestas, a pesar de que algunos aspirantes han dado a conocer sondeos que los colocan arriba de la ex funcionaria, 
ya que todos los estudios demoscópicos la colocan con 10 puntos de ventaja, como mínimo. Sin embargo, aseguró que quienes la apoyan no se 
van a confiar y seguirán en contacto con sus simpatizantes para que se convierta en la candidata de Morena y después en la próxima presidenta. 
Por su parte, Liliana Rodríguez Zayas, coordinadora ciudadana en Sinaloa de Claudia Sheinbaum, coincidió en que la ex Jefa de Gobierno es la 
mejor opción pues su carrera política es impecable y durante su administración en la Ciudad de México se lograron grandes avances. Explicó que 
una vez que los aspirantes a la candidatura presidencial se inscribieron en el proceso interno, han comenzado sus recorridos por el país para 
encabezar asambleas informativas donde se destacan los logros de gobierno de la 4T y donde dan a conocer sus propuestas. Agregó que los 
aspirantes tienen 70 días para realizar estas asambleas, mismas que concluirán el 27 de agosto y el 28 de agosto comenzarán las encuestas. 
Finalmente, tanto Yadira Marcos como Liliana Rodríguez, dejaron en claro que, si las encuestas que se realizarán para elegir al candidato 
presidencial no favorecen a Sheinbaum Pardo, apoyarán al vencedor porque solo la unidad podrá garantizar la continuidad del proyecto 
transformador de la 4T en el 2024. 
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MAO NING; CHINA TACHA A BIDEN DE IRRESPONSABLE POR LLAMAR DICTADOR A XI 

 
China criticó las palabras del presidente estadounidense, Joe Biden, como extremadamente irresponsables y una provocación política. Así ha 
calificado las palabras de Joe Biden donde llamó dictador a su homólogo chino, Xi Jinping. Esos comentarios son absurdos y completamente 
irresponsables. Violan los hechos, el protocolo diplomático y la dignidad política de China. Es una provocación política, realizada de forma pública. 
Así lo manifestó la portavoz de Exteriores Mao Ning. China está fuertemente insatisfecha y se opone firmemente a estas palabras. 
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Fresh scrutiny oh high court FTC sues Amazon for Prime 
enrolling tactics 

Amazon “tricked and trapped” 
users with Prime subscriptions, 

FTC claims 

Guards at Del Monte pineapple 

farm accused of killings in Kenya 

 Vivienda había sido alertada en mayo 
de cuestionados convenios con 

Democracia viva 

 

Amazon traps users in service, 

regulators says 

Freijóo vincula las coaliciones con Vox a 
su porcentaje de voto 

Un sommet pour repenser la 
relation Nord-sud 

 

Otra vez Morales acusó al Gobierno 
por la violencia, tras un ultimátum del 

Presidente 

LAUSD budget includes last of 
pandemic funds 

Una familia necesitó 108 salarios 
mínimos para poder alimentarse 

Senado aprova Zanin para o Supremo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Avanza en Estados Unidos ley para expropiar bienes a cárteles mexicanos 

•Aumenta a 48 el balance de víctimas por la reyerta en una cárcel de mujeres de Honduras  

•China tachó a Biden de “irresponsable” y de “provocar” por llamar “dictador” a Xi 

•Israelíes incendiaron viviendas palestinas para vengar asesinatos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputado Jorge Álvarez denunció a las corcholatas: “Ya Despierta INE”.- El diputado de Movimiento 

Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez denunció a las llamadas corcholatas ante el Instituto Nacional 

Electoral por actos anticipados de precampaña y campaña, lo cual calificó de “ilegal”. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Así entrena la Guardia Nacional de México para enfrentar al narco.- El ejercicio fue encabezado por 

el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, pero también fueron 

invitados legisladores de las comisiones de Defensa en la Cámara de Diputados y del Senado, entre 

ellos Ricardo Monreal, quien acudió al primer acto público después de anunciar su renuncia al 

Senado para contender por candidatura de Morena a la Presidencia de la República. [SPUTNIK]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

PRI denunciará a “corcholatitas” por recorridos ilegales en el país.- El dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Alito Moreno Cárdenas, adelantó que su instituto político presentará una denuncia ante el 

INE en contra de Morena al considerar que el proceso para el nuevo coordinador de los Comités de 

Defensa de la Cuarta Transformación es una violación a las reglas electorales. [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

Home office en México: qué dice la NOM-037 sobre pago de internet, herramientas de trabajo y para 

quién aplica.- La pandemia por Covid-19 instauró la necesidad del trabajo a distancia hacia el final 

del primer trimestre de 2020. Sin embargo, las condiciones para regular estas prácticas fueron 

discutidas por los diputados mexicanos hasta finales de ese año. Esto trajo una serie de reformas a la 

Ley Federal del Trabajo, las cuales fueron publicadas en el Diario Oficial de la Federación durante las 

primeras dos semanas del 2021. De estos cambios derivó la creación de la Norma Oficial Mexicana 

(NOM) 037, enfocada al teletrabajo y las condiciones de seguridad y salud, que fue publicada dos 

años después, el pasado 8 de junio. [EL PAÍS]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

UNAM respaldó a Enrique Graue frente a “infundios y calumnias”.- La UNAM recordó también que 

cada año entrega su cuenta anual a la Cámara de Diputados, para su revisión por parte de Auditoría 

Superior de la Federación. [INFOBAE] 

 

 

 

 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/diputado-jorge-alvarez-denuncia-a-las-corcholatas-ya-despierta-ine/
https://sputniknews.lat/20230621/un-dia-en-el-infierno-asi-entrena-la-guardia-nacional-de-mexico-para-enfrentar-al-narco--video-1140603798.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/22/pri-denunciara-a-corcholatitas-por-recorridos-ilegales-en-el-pais/
https://elpais.com/mexico/2023-06-21/home-office-en-mexico-que-dice-la-nom-037-sobre-pago-de-internet-herramientas-de-trabajo-y-para-quien-aplica.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/unam-respaldo-a-enrique-graue-frente-a-infundios-y-calumnias/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

Opinión/La fijación de AMLO con el peso corre el riesgo de llevarlo por mal camino.- Como veterano 

que se curtió en política en la era de los presidentes de los años setenta, sabe de primera mano cómo 

una caída del peso puede destruir una presidencia, especialmente en el último año. Pero si se 

empeña en proteger el tipo de cambio en la recta final de su mandato, estará provocando un 

desastre económico, político y social. [WASHINGTON POST] 

POLÍTICA 

López Obrador pidió a candidatos "cero politiquería" en las fiestas por el aniversario del triunfo de 

Morena.- El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los candidatos de Morena a las 

presidenciales que se dejen de "politiquería" y a los electores que eviten las muestras de apoyo a sus 

favoritos durante los festejos por sus cinco años de mandato, previstos para el 1 de julio en el Zócalo 

de la Ciudad de México. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Fiscalía de México obtuvo nuevas órdenes de aprehensión contra 16 militares por caso Ayotzinapa.- 

La Fiscalía General de la República de México obtuvo nuevas órdenes de aprehensión contra 16 

militares por el caso Ayotzinapa, sobre la desaparición de 43 normalistas en septiembre de 2014. [RT, 

UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Supremo mexicano agilizó legalización del aborto en todo el país a través de amparos.- La Suprema 

Corte de Justicia de la Nación estableció que cualquier persona con capacidad de gestar podrá 

solicitar un amparo de inconstitucionalidad de artículos que penalicen el aborto en leyes de los 

diferentes estados mexicanos. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Grupo México defendió legalidad de las operaciones de la mina San Martín tras la denuncia laboral 

de Estados Unidos.- Grupo México dijo que reanudó legalmente las operaciones en su mina San 

Martín en 2018 después de una huelga de una década, contrarrestando a un sindicato mexicano 

que recientemente presentó una petición a funcionarios laborales de Estados Unidos por supuestas 

violaciones a los derechos de los trabajadores. [REUTERS] 

México, a juicio en la CoIDH por desaparición de miembro del EZLN.- México enfrenta un nuevo juicio 

en la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH) por la presunta desaparición forzada de 

Antonio González Méndez, un joven indígena chole de 32 años que formaba parte de las bases de 

apoyo al Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y del cual se desconoce su paradero desde 

el 18 de enero de 1999. [LA LISTA] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski dijo que la reconstrucción de Ucrania ‘es una tarea global’; prometió reformas que faciliten 

la inversión extranjera.- El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, dijo que la reconstrucción de su 

país tras la invasión rusa “es una tarea global”, al instar a los gobiernos y al sector privado a invertir en 

Ucrania. [FORBES, EFE, SWISSINFO, DW] 

 
 

https://www.washingtonpost.com/business/2023/06/21/amlo-s-peso-fixation-could-lead-him-astray/792461ba-1028-11ee-8d22-5f65b2e2f6ad_story.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-pide-candidatos-cero-politiqueria-fiestas-aniversario-triunfo-morena-20230621173333.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/470788-mexico-nuevas-ordenes-detencion-militares-ayotzinapa
https://www.univision.com/noticias/america-latina/caso-ayotzinapa-fiscalia-ordenes-de-aprehension-16-militares-de-iguala
https://elpais.com/mexico/2023-06-21/la-fiscalia-reactiva-las-17-ordenes-de-detencion-contra-militares-por-el-caso-ayotzinapa-canceladas-en-agosto.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-aborto_supremo-mexicano-agiliza-legalizaci%C3%B3n-del-aborto-en-todo-el-pa%C3%ADs-a-trav%C3%A9s-de-amparos/48610376
https://www.reuters.com/markets/commodities/grupo-mexico-defends-legality-san-martin-mine-operations-after-us-labor-2023-06-21/
https://la-lista.com/derechos-humanos/2023/06/21/mexico-a-juicio-en-la-coidh-por-desaparicion-de-miembro-del-ezln
https://www.forbes.com.mx/zelenski-dice-que-la-reconstruccion-de-ucrania-es-una-tarea-global/
https://efe.com/mundo/2023-06-21/conferencia-recuperacion-ucrania-londres/
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_ucrania-promete-reformas-que-faciliten-la-inversi%C3%B3n-extranjera-para-su-reconstrucci%C3%B3n/48609658
https://www.dw.com/es/zelenski-la-reconstrucci%C3%B3n-de-ucrania-es-una-tarea-global/a-65988480
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Putin defendió el desarrollo de la ‘triada nuclear’ para garantizar la seguridad de Rusia.- El desarrollo 

de los componentes de la triada nuclear y del armamento moderno garantiza la seguridad de Rusia 

y la estabilidad global, declaró el presidente ruso, Vladímir Putin, durante una ceremonia de 

graduación de jóvenes oficiales celebrada en el Kremlin. [EFE, RT] 

Rusia derribó tres drones en la región de Moscú y Ucrania otros seis.- Tres drones ucranianos que 

intentaban atacar instalaciones en la región de Moscú fueron derribados, dijo el Ministerio de Defensa 

de Rusia. [EFE, DW, AP] 

Inteligencia ucraniana descartó ataque nuclear ruso: "No hay tantos idiotas" en el Kremlin.- El jefe de 

los servicios de Inteligencia del Ministerio de Defensa de Ucrania, Kirill Budanov, consideró que por el 

momento se descartó la posibilidad de un ataque nuclear por parte de Rusia porque al fin y al cabo 

"no hay tantos idiotas" en el Kremlin. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos y Unión Europea forjaron un frente común para la rendición de cuentas por los 

crímenes rusos en Ucrania.- Estados Unidos y la Unión Europea afirmaron su compromiso con 

garantizar la rendición de cuentas de Rusia por los crímenes cometidos en la guerra en Ucrania, tras 

sumarse Washington a los esfuerzos internacionales para investigar crímenes en Ucrania y establecer 

un centro internacional centrado en el crimen de agresión. [EUROPA PRESS] 

Aliados prometieron miles de millones de dólares para reconstruir Ucrania.- Los gobiernos aliados de 

Ucrania prometieron varios miles de millones de dólares en ayuda no militar para reconstruir su 

infraestructura devastada por la guerra, luchar contra la corrupción y ayudar a allanar el camino del 

país hacia su membresía en la Unión Europea. [AP, DW, FRANCE 24] 

SANCIONES A RUSIA 

Unión Europea acordó un nuevo paquete de medidas contra la evasión de las sanciones a Rusia.- La 

Unión Europea alcanzó un acuerdo sobre un nuevo paquete de medidas restrictivas, el undécimo, 

contra Rusia por su invasión de Ucrania, destinadas a evitar la elusión de las sanciones europeas, 

anunció la presidencia del bloque, que ahora ejerce Suecia. [SWISSINFO, AP] 

GENERAL 

Unión Europea añadió 3.500 millones de euros al fondo usado para financiar armas a Ucrania.- Los 

países de la Unión Europea acordaron añadir 3.500 millones de euros (3.800 millones de dólares) al 

Fondo Europeo de Apoyo a la Paz, utilizado para financiar el suministro de armas a Ucrania. 

[SWISSINFO] 

Rusia perdió en la guerra más de 200.000 soldados y 4.000 tanques: Ucrania.- El Ministerio de Defensa 

ucraniano aseguró que “entre 120 y 130 batallones de tanques de los invasores rusos han sido 

destruidos por las Fuerzas de Defensa de Ucrania en 16 meses de la ‘gran guerra’. [EFE] 

Rusia elevó a 41 los muertos por destrucción de represa.- El número de muertos producto de las 

inundaciones en la región ucraniana de Jersón tras la destrucción de la represa de Kajovka el pasado 

6 de junio asciende a 41 personas. [DW] 

Bruselas pidió a Hungría cooperación con soldados ucranianos.- La Comisión Europea pidió a las 

autoridades húngaras que cooperen con Ucrania y le faciliten toda la información sobre los 11 

prisioneros de guerra ucranianos que se encuentran actualmente en Hungría, a quien Kiev acusa de 

mantenerlos aislados y de no permitir que su cónsul en Budapest los visite. [DW, AP] 
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53º ASAMBLEA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICANOS 

OEA apeló a la unidad de sus países miembros ante las dificultades en las Américas.- La 53º Asamblea 

General de la Organización de Estados Americanos se inauguró con un pedido a los países a que 

unan sus esfuerzos para fortalecer las instituciones, asegurar la democracia y garantizar el respeto a 

los derechos humanos, incluyendo una canasta básica de alimentos, salud y educación. [AP] 

Luis Almagro reivindicó la vigencia de la OEA en vísperas de su 53 Asamblea General.- “La OEA no 

compite con nadie. Tenemos un legado muy grande al ser la organización multilateral más antigua 

del mundo, pero con la mayor vigencia en la agenda política del hemisferio”, expresó Almagro en la 

rueda de prensa inaugural de la asamblea. [EFE]  

Brasil busca suavizar una resolución de la OEA que condena la represión en Nicaragua.- Brasil propuso 

modificar y suavizar un proyecto de resolución de la Organización de los Estados Americanos que 

condena la represión del Gobierno de Daniel Ortega en Nicaragua, confirmaron a EFE fuentes 

diplomáticas. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Surge nueva fisura Estados Unidos-China tras declaraciones de Biden en las que llamó “dictador” a 

Xi.- Las declaraciones del presidente estadounidense Joe Biden en las que llamó “dictador” a su 

homólogo chino Xi Jinping y a China un país con “verdaderos problemas económicos” provocaron 

rápidas condenas por parte del gobierno chino generando una nueva desavenencia justo después 

de que ambos países acordaron medidas provisionales para estabilizar la relación. [AP, UNIVISIÓN] 

LEGISLATIVO 

Avanza en Estados Unidos ley para expropiar bienes a cárteles mexicanos.- El Comité de Asuntos 

Bancarios del Senado de Estados Unidos aprobó un proyecto de ley que permite al presidente Joe 

Biden expropiar bienes congelados a los cárteles mexicanos y otros actores involucrados en el 

contrabando de fentanilo y de precursores químicos. [REFORMA]  

Línea dura republicana intenta forzar votación sobre destitución de Biden.- Al menos dos republicanos 

de línea dura planean intentar forzar a la Cámara de Representantes de Estados Unidos a votar sobre 

la posibilidad de impugnar al presidente demócrata Joe Biden y a miembros de su administración, 

por encima de las objeciones del presidente de la Cámara, Kevin McCarthy, que teme que tales 

movimientos puedan socavar las investigaciones del Congreso. [REUTERS, TELEMUNDO] 

Presidente de la Reserva Federal reconoció ante el Congreso la posibilidad de más subidas de tipos 

de interés este año.- El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Jerome Powell, reconoció 

que, tras la pausa en junio, durante los próximos meses es probable que sigan subiendo los tipos de 

interés. [EFE, AP] 

JUDICIAL 

Militar Estados Unidos alegó inocencia por filtrar archivos secretos.- Jack Teixeira compareció ante un 

juez en Worcester, Massachusetts, y rechazó cada uno de los cargos, según los documentos judiciales. 

[DW] 
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Para julio, audiencia de Hunter Biden para formalizar acuerdo con fiscalía.- Hunter Biden 

comparecerá ante un juez el mes próximo para formalizar un acuerdo de culpabilidad con los fiscales 

en torno a cargos relacionados con armas y evasión fiscal que presumiblemente evitará que el hijo 

del presidente Joe Biden vaya a la cárcel, de acuerdo con documentos judiciales. [AP] 

GENERAL 

Crece área de búsqueda de sumergible desaparecido en el Atlántico.- Los rescatistas enviaron más 

barcos y otras naves al lugar donde desapareció un sumergible en su camino hacia los restos del 

Titanic, con la esperanza de que los sonidos submarinos que detectaron por segundo día consecutivo 

ayuden a reducir el área de búsqueda en una misión cada vez más urgente. [AP] 

Guardia Costera de Estados Unidos afirmó que "no se conoce el origen del ruido" detectado en la 

búsqueda del Titan.- La Guardia Costera de Estados Unidos admitió que por el momento "no se 

conoce el origen del ruido" detectado durante las operaciones para tratar de localizar el sumergible 

Titan en aguas del Atlántico, aunque afirmó que al menos ahora estas posibles señales son "un 

objetivo" a perseguir en la carrera contrarreloj para tratar de localizar y rescatar con vida a las cinco 

personas que desaparecieron en una expedición a los restos del Titanic. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, EFE, 

DW, RT] 

Estados Unidos demandó a Amazon por engañar a sus clientes con el servicio Prime.- Amazon engañó 

a los consumidores para que se suscribieran a su servicio Prime y complicó de forma intencional el 

proceso de cancelación, de acuerdo con una demanda de la Comisión Federal de Comercio 

presentada en Estados Unidos. [SWISSINFO, AP, TELEMUNDO] 

Nueva York aprobó ley que protege derecho al aborto fuera de sus fronteras.- La Asamblea Estatal 

de Nueva York anunció la aprobación de una ley para dar protección jurídica a los médicos que 

receten y envíen píldoras abortivas a otros estados que prohíben el aborto. [SWISSINFO] 

Exclusiva: TikTok confirmó que algunos datos de usuarios de Estados Unidos se almacenan en China.- 

TikTok reconoció al gobierno de Estados Unidos que la información confidencial sobre los creadores 

estadounidenses que se registran para ganar dinero a través de la aplicación, se almacenan en 

China. [FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Guatemala elegirá presidente cuestionada por denuncias de fraude electoral.- En la semana decisiva 

para elegir presidente en Guatemala, la popular líder de izquierda Thelma Cabrera está llamando a 

los pueblos indígenas a votar nulo o en blanco.  [FRANCE 24] 

HONDURAS 

Al menos 48 muertos dejó motín en una cárcel de mujeres en el municipio de Támara.- El Centro 

Femenino de Adaptación Social, cerca de la capital de Honduras, fue el escenario de un motín que 

causó al menos 48 muertos. Medios locales aseguran que la cifra podría aumentar. De acuerdo con 

asociaciones civiles, las riñas se presentaron después de que se dieran a conocer nuevas reglas de la 

prisión. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, DW, AP, UNIVISIÓN] 
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Juraron cargos nuevo secretario y jefe policial de Honduras tras morir 46 mujeres en prisión.- La 

presidenta de Honduras, Xiomara Castro, juramentó como nuevo secretario de Seguridad al hasta 

ahora director de la Policía, Gustavo Sánchez, quien será sustituido por Juan Manuel Aguilar, un día 

después de destituir a los anteriores titulares por la muerte de 46 mujeres en una cárcel. [SWISSINFO] 

Unicef alerta sobre los niños que vivían con sus madres muertas en una cárcel de Honduras.- El 

director regional de Unicef para América Latina y el Caribe, Garry Conille, alertó que entre el casi 

medio centenar de mujeres que murieron el martes tras una reyerta en una cárcel de Honduras, 

algunas vivían con sus hijos, que se encuentran ahora "en situación de extrema vulnerabilidad". 

[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Conflicto por reforma constitución provincial se nacionaliza en Argentina.- El conflicto en una 

provincia del norte de Argentina, por una controversial reforma de la constitución local que detonó 

en violentas protestas, se nacionalizó con la amenaza del presidente Alberto Fernández de acudir a 

la justicia para derogar la norma. [AP, SPUTNIK] 

Alberto Fernández exigió al gobernador de Jujuy poner fin a violencia y respetar derechos humanos.- 

El presidente de Argentina, Alberto Fernández, llamó al gobernador de Jujuy, Gerardo Morales, a 

poner fin a la violencia en la provincia y respetar estándares internacionales en materia de derechos 

humanos, en el marco de las protestas que se desarrollan en el distrito norteño. [RT] 

Casi un centenar de heridos durante las protestas contra la reforma constitucional de la provincia de 

Jujuy.- Las autoridades de Argentina informaron que al menos 96 personas resultaron heridas en el 

marco de los disturbios registrados desde hace días durante las protestas contra la reforma 

constitucional de la provincia de Jujuy. [EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Lula colocó a su abogado particular en la Corte Suprema.- El Senado de Brasil aprobó la candidatura 

del abogado Cristiano Zanin para ocupar una plaza en la Corte Suprema, en medio de críticas por 

su estrecha relación con el presidente Luiz Inácio Lula da Silva, a quien defendió en la Justicia en 

causas por corrupción hoy archivadas.  [DW] 

Bolsonaro puede ser el primer expresidente brasileño inhabilitado por la Justicia Electoral.- Jair 

Bolsonaro inicia un proceso que lo puede convertir en el primer expresidente de Brasil en ser 

inhabilitado políticamente por el Tribunal Superior Electoral si finalmente determina que incurrió en 

abuso de poder cuando en 2022 citó en el Palacio del Planalto a un nutrido grupo de diplomáticos 

extranjeros para persuadirles de la inseguridad del sistema electoral de su país. [EUROPA PRESS] 

Bolsonaro confió en que su juicio dará un "recado" de lo que es la democracia brasileña.- El 

expresidente brasileño Jair Bolsonaro, quien enfrentará a un juicio ante el Tribunal Superior Electoral, 

afirmó que ese proceso dará un "recado" de lo que es una democracia. [SWISSINFO] 

CHILE 

Boric presentó la comisión que trabajará en restitución de tierras indígenas.- El presidente chileno 

Gabriel Boric presentó una comisión que determinará cuántas de las tierras arrebatadas a los 

indígenas mapuches pueden ser restituidas, una iniciativa con la que busca poner fin al conflicto 

territorial entre el Estado y los pueblos originarios. [AP] 
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COLOMBIA 

Congreso colombiano archivó reforma laboral, uno de los ejes del presidente Petro.- El Congreso de 

Colombia archivó la reforma laboral que presentó el gobierno de Gustavo Petro, uno de los ejes de 

la campaña que lo llevó a la presidencia el año pasado. [AP] 

Fiscalía colombiana confirmó suicidio de un coronel al servicio presidencial.- La muerte del teniente 

coronel de la Policía colombiana Óscar Dávila, asignado a la seguridad presidencial y relacionado 

con el escándalo de las interceptaciones ilegales en el Gobierno, fue un suicidio, informó la Fiscalía 

General. [EFE, RT] 

PARAGUAY 

Oficina de Interpol en Paraguay sitúa en Brasil a libaneses buscados por Argentina por ataque a 

la  Asociación Mutual Israelita Argentina.- La oficina de Interpol en Paraguay aseguró que al menos 

uno de los cuatro libaneses buscados por Argentina por el atentado a la Asociación Mutual Israelita 

Argentina en Buenos Aires en 1994 podría haber huido a Brasil. [EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Abogado de Castillo denunció inconstitucionalidad en su destitución.- La defensa del expresidente 

peruano, Pedro Castillo (2021-2022), denunció en Lima que la destitución de éste, tras su intento de 

golpe de Estado el 7 de diciembre, fue "anticonstitucional" y que hubo un "complot" estatal desde 

que ganó las elecciones en 2021. [SWISSINFO] 

Congreso peruano inhabilitó a exfiscal general por suspender investigación contra Castillo.- El pleno 

del Congreso peruano aprobó acusar e inhabilitar por cinco años a la exfiscal general Zoraida Ávalos 

para ejercer función pública debido a su decisión de suspender la investigación preliminar por delitos 

de corrupción contra el expresidente Pedro Castillo (2021-2022), destituido en diciembre pasado por 

un fallido golpe de Estado. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Los venezolanos necesitan 108 salarios mínimos para cubrir los gastos de los alimentos: ONG.- Los 

venezolanos necesitan 108 salarios mínimos para acceder a la canasta alimentaria familiar -

calculada para cinco personas-, cuyo valor en mayo fue de 523,29 dólares, indicaron estimaciones 

del Centro de Documentación y Análisis Social de la Federación Venezolana de Maestros (Cendas-

FVM). [EFE] 
 

EUROPA 

Países de la Unión Europea acordaron defender nuevas salvaguardas para medios de 

comunicación.- Los países de la Unión Europea acordaron su postura para negociar la futura Ley 

Europea de Libertad de los Medios de Comunicación, para la que defenderán reforzar limitar las 

excepciones al cumplimiento de los nuevos estándares sobre la publicidad institucional. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Ultraderecha alemana prevé presentar por primera vez candidatura a la Cancillería.- El partido 

ultraderechista Alternativa para Alemania prevé presentar en las elecciones de 2024 una candidatura 

formal al puesto de canciller, un paso que nunca antes habían planteado y que coincide con el 

repunte de la formación en las encuestas de intención de voto, donde figuran incluso en segunda 

posición, sólo por detrás de Unión Demócrata Cristiana. [EUROPA PRESS] 
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ESPAÑA 

Pedir asilo en España, una odisea para los latinoamericanos.- Venezuela, Colombia y Perú encabezan 

las solicitudes de asilo presentadas en España en 2023, de acuerdo con los datos publicados por el 

Ministerio del Interior. [DW] 

Barco con migrantes que intentó llegar a España naufraga frente a las Islas Canarias.- Una 

embarcación con migrantes a bordo que se dirigía a las Islas Canarias naufragó en la frontera con 

Marruecos. El servicio de rescate marítimo de España dijo que las autoridades marroquíes rescataron 

a 24 personas, y un helicóptero español había recuperado uno de los dos cuerpos que habían sido 

localizados. [FRANCE 24] 

FRANCIA 

Aumentan a cerca de 30 los heridos por una potente explosión de gas en el centro de París.- Al menos 

29 personas resultaron heridas por una potente explosión de gas que sacudió el quinto distrito de París 

y debido a la cual varios edificios han sufrido daños. [EUROPA PRESS, AP] 

ITALIA 

Regresó de Italia eurodiputado reclamado por la Justicia belga por el Qatargate y quedó en libertad 

con cargos.- El eurodiputado socialista Andrea Cozzolino quedó en libertad con cargos tras regresar 

a Bélgica y prestar declaración en el juzgado de instrucción que investiga la red de sobornos que 

Qatar y Marruecos pagaron presuntamente para ganar peso en el Parlamento Europeo. [EUROPA 

PRESS] 

POLONIA 

Polonia nombró viceprimer ministro al líder del conservador partido gobernante.- Jaroslaw Kaczynski, 

el poderoso líder del conservador partido gobernante en Polonia, regresó al Gobierno como su único 

viceprimer ministro, un cambio que le otorga una posición privilegiada mientras el país se encamina 

a unas elecciones generales este otoño. [AP] 

SERBIA 

Detenidos en Kosovo tres militares polacos de la KFOR por presuntamente fomentar enfrentamientos 

en la frontera.- La Policía de Kosovo detuvo a tres militares polacos de la misión de la OTAN en Kosovo 

por presuntamente fomentar enfrentamientos con la población local en la frontera con Serbia. 

[EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Lula se reunió con el Papa Francisco antes de una cumbre en París sobre el pacto financiero.- El 

presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se reunió en el Vaticano con el Papa Francisco, quien le 

alertó de la fragilidad de la paz, la víspera de una cumbre en París para un nuevo pacto financiero 

mundial. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

ONU: inviable reconocer régimen talibán que ataca a la mujer.- La enviada de Naciones Unidas para 

Afganistán advirtió a los talibanes que el reconocimiento internacional de su Gobierno será 

"imposible" mientras mantengan medidas que violan los derechos de las mujeres. [DW] 
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CHINA 

China tachó a Biden de “irresponsable” y de “provocar” por llamar “dictador” a Xi.- “Esos comentarios 

son absurdos y completamente irresponsables. Violan los hechos, el protocolo diplomático y la 

dignidad política de China. Es una provocación política, realizada de forma pública”, dijo la portavoz 

de Exteriores Mao Ning en rueda de prensa. [EFE, AP, FRANCE 24] 

COREA DEL NORTE 

Pyongyang dijo que Blinken fue a China "mendigar" relaciones.- Corea del Norte consideró que la 

reciente visita del secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, a China fue un "vergonzoso 

viaje para mendigar" una mejora de relaciones cuyo empeoramiento, de acuerdo con Pyongyang, 

es responsabilidad de las políticas del gobierno de Joe Biden contra Pekín. [DW] 

INDIA 

Modi se reúne con Elon Musk y ‘presiona’ entrada de Tesla en India.- El primer ministro de la India, 

Narendra Modi, se reunió en Nueva York con el empresario multimillonario Elon Musk, para explorar la 

entrada de Tesla en la India y dar mayor impulso a la carrera por el uso de la energía eléctrica. 

[FORBES, SWISSINFO] 

India batió un récord Guinness con 153.000 participantes en la mayor sesión de yoga.- Con unas 

153.000 personas realizando yoga al mismo tiempo, el estado de Gujarat, en el oeste de la India, batió 

un récord Guinness al albergar la mayor reunión de practicantes de esta milenaria disciplina, 

organizada para conmemorar el 9º Día Internacional del Yoga. [EFE] 

IRÁN 

Irán intensificó su diplomacia para reducir su aislamiento y exhibir fortaleza.- Irán intensifica desde 

principios de año su actividad diplomática, buscando compromisos con amigos y enemigos por igual 

en su intento de reducir su aislamiento, mejorar su economía y proyectar una imagen de fortaleza. 

[SWISSINFO] 

IRAK 

Presidente de Irak ratificó los controvertidos Presupuestos para 2023-2025.- El presidente iraquí, Abdul 

Latif Rashid, ratificó los controvertidos Presupuestos Generales para el periodo comprendido entre 

2023 y 2025 después de que el Parlamento diera el visto bueno al proyecto de ley tras varios días de 

reuniones y disputas políticas. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Netanyahu instó a los israelíes a "cumplir la ley" tras la escalada de tensiones en distintas zonas.- El 

primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, llamó a ciudadanos israelíes a "cumplir la ley", después 

de que en las últimas horas se registraron incidentes violentos en Cisjordania y en los Altos del Golán, 

un día después de que cuatro civiles perdieron la vida en un atentado de milicianos palestinos cerca 

del asentamiento de Eli. [EUROPA PRESS] 

Murió un palestino en un ataque de colonos en Cisjordania que dejó 30 viviendas incendiadas.- Al 

menos un palestino murió a causa de un ataque perpetrado por cientos de colonos israelíes contra 

la localidad cisjordana de Turmus Aya. [EUROPA PRESS, DW] 

Israelíes incendiaron viviendas palestinas para vengar asesinatos.- Cientos de colonos israelíes 

asaltaron una población palestina en Cisjordania ocupada, donde incendiaron decenas de autos y 

viviendas para vengar la muerte de cuatro israelíes a manos de milicianos palestinos el día anterior. 

[AP, FRANCE 24] 
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JAPÓN 

Premier japonés asistirá a cumbre de la OTAN; subrayó la necesidad de un diálogo con China.- El 

primer ministro japonés, Fumio Kishida, anunció que planea asistir el próximo mes a una cumbre de 

líderes de la OTAN en Lituania, un paso más de su país para acercarse a la organización occidental 

en medio de una actividad militar de China cada vez más asertiva. [DW] 

KAZAJISTÁN 

Kazajistán anunció que ya no será sede de negociaciones sobre Siria, sorprendiendo a Rusia.- 

Kazajistán anunció que dejará de albergar unas conversaciones destinadas a resolver el conflicto sirio 

que estalló hace 12 años. [AP, EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Presidente de Pakistán nombró a Qazi Faez Isa nuevo presidente del Supremo.- El presidente de 

Pakistán, Arif Alvi, nombró a Qazi Faez Isa nuevo presidente del Tribunal Supremo en sustitución de 

Umar Ata Bandial, quien se jubilará en septiembre tras haber recibido críticas en los últimos meses por 

la decisión de liberar bajo fianza al ex primer ministro Imran Jan. [EUROPA PRESS] 

Pakistán arrestó a siete por su presunto papel en naufragio de buque con migrantes.- Las autoridades 

paquistaníes dijeron que arrestaron a siete presuntos miembros de una pandilla de traficantes de seres 

humanos luego del naufragio de un buque sobrecargado frente a la costa de Grecia que dejó más 

de 500 desaparecidos, entre ellos muchos paquistaníes. [AP, EFE] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Presidente de Argelia cesó al ministro de Comunicación.- El presidente de Argelia, Abdelmayid 

Tebune, cesó al ministro de Comunicación, Mohamed Buslimani, poco después de la publicación de 

informaciones sobre la supuesta expulsión inminente del embajador de Emiratos Árabes Unidos por un 

caso de espionaje, extremo negado por las autoridades. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Misión de la Unión Africana entregó una base al Ejército de Somalia en plena reducción de su 

despliegue militar.- La Misión de Transición de la Unión Africana en Somalia dio salida a su retirada 

del país con el traspaso al Ejército del control de una base militar en la región de Hirshabelle, en el 

marco de una reducción de su contingente de cara a junio de 2023. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Registrados nuevos combates en Jartum tras el fin del alto el fuego entre el Ejército de Sudán y las 

RSF.- La capital de Sudán, Jartum, fue escenario de nuevos combates entre el Ejército y las 

paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido, poco después del fin del alto el fuego de tres días en vigor 

en el país. [EUROPA PRESS, DW, AP] 

UGANDA 

Tres menores raptados la semana pasada tras un ataque contra una escuela en Uganda escaparon 

a sus captores.- Al menos tres de los menores secuestrados la semana pasada en un ataque 

perpetrado por presuntos miembros de las Fuerzas Democráticas Aliadas contra una escuela en la 

localidad ugandesa de Kasese lograron escapar a sus captores y fueron localizados por las 

autoridades. [EUROPA PRESS] 
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